
Con los segundos mejores resultados porcentuales del periodo democrático

Barreda consigue la séptima
Las nuevas Cortes iniciarán sus sesiones el próximo 19 de junio, presididas por Francisco Pardo

José M aría Barreda con el 51,92 por cien
to de los votos em itidos y 570.100 sufra
gios, superó el 27 de m ayo al PP de M a
ría D olores de C ospedal en cuatro de las 
cinco provincias. D e esta form a consigue 
entrar en la séptim a legislatura autonóm i
ca con unos extraordinarios datos electo

rales al alzarse con la  segunda m ejor m a
yoría absoluta pocentual de los veintisiete 
años de autonom ía.
Previsiblem ente, el nuevo Parlam ento se 
constituirá el próxim o día 19 de jun io  y 
estará presidido por el socialista albacete- 
ño, Francisco Pardo.

La Región se dio 

de la Orden
La localidad toledana de Quinta- 
nar de la Orden acogió el pasado 
31 de Mayo la celebración del Día 
de Castilla-La Mancha, que este 
año conmemoró el 25 aniversario 
de la aprobación del Estatuto de 
Castilla-La Mancha.

El presidente regional, José 
María Barreda, valoró, durante su 
intervención en el marco del acto 
institucional del Día de Castilla- 
La Mancha, la experiencia auto
nómica como el período más fértil 
y próspero de nuestra historia, que 
nos está permitiendo a los caste- 
llano-m anchegos conducir a la 
Región hasta la vanguardia de la 
España emergente.

(Pag. 34 a 36)

millón
Castilla-La Mancha ha sido la se
gunda Comunidad Autónoma, por 
detrás de las Islas Baleares, que 
mayor crecimiento experimentó  
durante el pasado año, según las 
cifras difundidas por el Instituto 
Nacional de Estadística, deduci
das del Padrón Municipal, Con un 
aumento poblacional del 2,2%,

frente al 0,9% de la media nacio
nal, Castilla-La Mancha suma ya 
1.975.179 residentes, 42.918 per
sonas más que las contabilizadas 
en la misma fecha de 2006, un 
crecimiento que viene a poner en 
valor el excelente momento que 
atraviesa nuestra Comunidad Au
tónoma.

GRUAS OBESA
grúas de 29 a 140 toneladas 
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T0MELL0S0 (Ciudad Real)

Aprobado un trasvase de 92 hm3, 
de los que 10 son para Las Tablas
El consejero de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural del Ejecutivo 
castellano-m anchego, José Luis 
Martínez Guijarro, ha indicado que 
“la prudencia se ha quedado a las 
puertas del Palacio de La Mon- 
cloa”, tras la autorización, por par
te del Consejo de M inistros, de 
un trasvase para los próxim os 
cuatro meses -junio, julio, agosto 
y septiembre-, de 92 hectómetros 
cúbicos, de los que 62 son para 
consumo humano, 10 para el Par

que Nacional de las Tablas de Dai- 
miel, y el resto -20  hectómetros 
cúbicos- para regadío.

Martínez Guijarro, que consi
deró “acertada” la decisión toma
da por el Consejo de Ministros de 
aprobar el trasvase a Las Tablas 
de Daimiel, indicó que “servirán 
para recuperar la vegetación del 
Parque Nacional, que desde 2004 
no recibía ninguna aportación ex
terna de agua”.

(Pag. 4)

Política
Anulada la sentencia 
del TSJCM sobre el 
Decreto de Admisión 
de Alumnos
El Tribunal 
Supremo ha 
confirmado 
que el D e
creto  de 
A d m is ió n  
de Alumnos 
en cen tros 
sostenidos con fondos públi
cos que aprobó el Gobierno 
Regional en 2004 garantizaba la 
libertad e igualdad en la elec
ción de centro, al anular la sen
tencia en contra dictada en su 
día por el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha 
(TSJCM).

(Pag. 6)

Nuevo centro para 
las asociaciones

Alegaciones a la 
evaluación ambiental 
del PAU del Reino 
de Don Quijote

(Pag. 22)

Cuenca
La ciudad se 
consolidará como 
referente en 
formación ambiental

(Pag. 26)

Acuerdo para la
puesta en marcha del
Área Supramunicipal
de Transportes

(Pag. 28)

Toledo
Ecologistas y 
‘Plataforma X 
Toledo’ recurren el 
POM ante el TSJCM

(Pag. 30)

Educación
Aprobados los 
Decretos que regulan 
la Educación de los 3 
a los 16 años

(Pag. 37)

Albacete
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1VENTANA1
El Aeropuerto “vuela” 
de Ciudad Real

ÁNGELAGUAS NUEVO <•>

Ya era hora de que los promotores del aero 
puerto de Ciudad Real modificasen la “hor
tera’* denominación de “Don Quijote Airport". 

La ciudad y Don Quijote se lo agradecerán 
porque más que darle una imagen internacional 
esa etiqueta movía a risa, por poco seria, como 
muchos pormenores del proyecto: forzada 
ubicación junto a un caso urbano y a una Zona 
de Especial Protección de las Aves (que ha te
nido que ser compensada con otra en Torrijos, 
con el consiguiente descontento de sus vecinos 
y de las aves que tendrán que cambiar sus cos
tumbres sin que nadie las avise); iniciativa pri
vada fuertemente subvencionada, que el poder 
público tendrá que asumir cuando sus promo
tores dejen de tenerle interés...

Sin embargo, el cambio de nombre está le
jos de ser acertado, sobre todo por quienes han 
estado abanderando que otra infraestructura, 
el palacio de congresos, no salga del término 
municipal de Ciudad Real (de mucha gente es 
sabido que uno de los responsables del pro
yecto del aeropuerto será alcalde consorte de 
Ciudad Real). En efecto, “Madrid Sur-Ciudad 
Real” se quedará, por la tendencia a simplificar 
tan de moda en occidente, en “Madrid-Sur”, y 
Ciudad Real se olvidará, sobre todo si el viaje
ro que allí aterrice se sube a un tren que le lleve 
a Madrid, a Córdoba o a Sevilla, sin parar en 
Ciudad Real. ¿O es que ahora el AVE va a parar 
tan a menudo aquí (en Ciudad Real y en el 
aeropuerto) que se les va a desmontar la excusa 
a quienes no quieren que pase y pare en Tome- 
lloso-Argamasilla de Alba, o en Malagón o en 
Mora de Toledo, por no alejamos mucho?

Por otra parte, y en lo que atañe a la serie
dad del proyecto en sí, o ni el Director Comer
cial y de Marketing ni el director de Desarrollo 
Industrial y Comercial saben venderlo, a pesar 
de la rimbombancia de sus cargos, o es que no 
hay nada que vender. Habría que ver el vídeo 
de presentación, porque las crónicas de prensa 
no alcanzan a la imagen y despiertan ciertas 
dudas. ¿A qué gran ciudad se puede asemejar el 
conjunto del proyecto del aeropuerto que no 
sea Madrid, Córdoba o Sevilla en lo profesio
nal o en cuanto al ocio y tiempo libre? Por sí 
mismos, los cuatro pilares del proyecto son 
poco consistentes: centro de la península (¿y 
qué?), intercambiador "único” de medios de 
transporte y rutas (debe ser único porque nin
guna compañía aérea se atreve aún a confirmar 
que operará en este miniaeropuerto), servicios 
a medida de las empresas en un proyecto sos- 
tenible (¿significa esto algo en términos am
bientales? Si no es así, déjese de pervertir este 
término), o que nuestro territorio es propicio

res?
Los promotores del aeropuerto, antes de 

soñar en colorines, deben garantizar el cumpli
miento de las medidas correctoras de impacto 
ambiental y la seguridad de los presuntos via
jeros. Después de esto, ojalá y tengan suerte 
en su aventura privada, imposible sin los para
bienes, vista gorda (¿qué son si no los Proyec
tos de Singular Interes?) y subvenciones de los 
poderes públicos, con base exclusiva en la ciu
dadanía, aunque muchos lo olviden. Cuenta nos 
trae que les vaya bien, porque si no más tem
prano que tarde esa infraestructura habrá que 
asumirla deficitaria entre todos.

Y al hilo de esto: si el aeropuerto se va a 
Oamar “Madrid-Sur”, ¿por que los promoto
res no devuelven todo el dinero que fes dieron 
Ayuntamiento y Diputación de Ciudad Real y 
la lunta de Comunidades de CastiHa La Man
cha y posteriormente se lo pidan a la Comuni
dad y al Ayuntamiento de Madrid, de los que 
va a llevar el nombre?

Por encima de la legalidad está la morali
dad: no podemos permitir que bajo los emble
mas manchegos nos engañen de nuevo. Noso
tros ponemos el dinero, Madrid el nombre y 
los promotores privados se lucran,... ¡menu
do negocio!

Mientras tanto, el Ingenioso Hidalgo ha 
quedado libre de su encantamiento aeropor- 
tuario, de manera menos traumática que en otro 
episodio de altos vuelos como el de Clavileño. 
De otros le resta liberarse: de un indeseable 
reinado en los terrenos de Valcapsado o de un 
gueto para mayores denominado ínsula de Don 
Quijote, así como liberar a su señora Dulcinea 
de un complejo comercial o de ocio. Libérese, 
señor Don Quijote, de estas ensoñaciones y 
siga inspirando a tantos y tan pragmáticos San
chos a entregarse a deshacer entuertos y a so
correr a los menesterosos, desfavorecidos y 
excluidos de este sistema económico que los 
centrigufa de la participación en las decisiones 
colectivas y de las oportunidades reales de pro
moción personal y familiar, entregarse a ser 
Quijotes de este erial de la Mancha que nos 
quieren dejar los grandes aristócratas de esta 
sociedad.
(,) Miembro del Consejo Político Local de 

Izquierda Unida de Ciudad Real.

Cuadernos
Manchegos

P L A Z A

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP

ÉRAMOS POCOS Y 
NO COINCIDIMOS

La presidenta regional del PP, Ma
ría Dolores de Cospedal, ponien
do buena cara al mal tiempo' político 
de la ‘dulce derrota’, no tuvo mucho 
calor de los suyos en el acto institu
cional del Día de la Región, aunque 
las ‘ordenes’ que se dieron eran que 
acudieran todos los diputados y di
putadas ‘populares’ recién salidos 
de las urnas, pero que si quieres 
arroz.Si exceptuamos a la represen
tación i
hicieron caso a la ‘dama de Meno’. 
Sin Acebes ni Rajoy, que no era
cosa, también se vio que los que van 
a ‘morir’ no la saludan. Hablo, claro 
está, de los diputados/as naciona
les. Y es que están todos muy ago
biados y se le han ido de vacaciones. 
Saque usted el látigo, que ya empie
za el despiste.

Artemio Pérez, presidente de la 
PEDA

CONFIANZA EN 
BARREDA

El presidente de la patronal albace- 
teña, Artemio Pérez ha considera
do positiva la victoria electoral de 
José María Barreda en Castilla- 
La Mancha porque dice que “da 
tranquilidad, estabilidad y sosiego, 
y eso lo valoran mucho los inverso
res”. Ajuicio del máximo responsa
ble de la FEDA, es importante que 
“el sucesor de una figura tan 
carismática haya obtenido estos re

sosegada” la transición entre José 
Bono y Barreda al frente de los so
cialistas de la región. ‘Tenemos cua
tro años muy buenos para trabajar”
resaltó el presidente de la patronal 
que reclamó financiación para el de
sarrollo de los proyectos “y en esta 
comunidad la vamos a tener”.

Confianza, que se dice

Emiliano Garcla-Page, recupera la 
Alcaldía de la capital regional

UNPAGEYUN
FILÓSOFO

Definitivamente, Emiliano García-
Page y su ‘cambio razonable’ arre
batará la Alcaldía de Toledo a José 
Manuel Molina, que ya inicia la 
retirada después de haber perdido 
un concejal. Eso sí, su salida es muy 
digna ya que ha conseguido que su 
partido siga siendo el más votado y 
sólo el pacto natural PSOE-IU le 
apartará del primer sillón de la capi
tal regional.

gran capital castellano-manchega, 
Albacete, Manuel Pérez Castell
ha conseguido revalidar el cargo, 
pero la abstención le ha impedido
alcanzar la nfeyontfaosoiuia por lo" 
que tendrá que contar con el apoyo 
de IU, que para un consumado filó
sofo como él no será obstáculo para 
transitar por su tercer mandato.

Rosa Romero, próxima alcaldesa 
de Ciudad Real

NUESTRO GOZO EN 
UN POZO

El PP ha conseguido mantener el go
bierno municipal de Ciudad Real gra
cias al tirón de su presidenta pro
vincial, Rosa Romero, que ha su
mado 15 concejales, dos más que su 
carismático compañero, Francisco 
Gil-Ortega, al que sustituye. Por 
contra, el aspirante socialista, Án
gel Amador ha perdido dos ediles 
en su segundo intento.

En las otras capitales recónqw£- 
tadapor el PP. Cuenca y Guadalájap ? 
ra, dos pesos pesados como son , 
José Manuel Martínez Cenzapeg 
y Jesús Alique, ambos socialistas^ 

.........mu...... . TifftFrpñr losiwujjltéCSos por los po- 
pulares’ Francisco Javier Pulido 
y Antonio Román.

Las urnas, caprichosas ellas, son 
así. Por eso nadie debe vender la piel 
antes de matar al oso. ¿O no?
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L A  V E R B E N A LUIS LÓPEZ

i ajoy se equivoca cuando dice que 
[%.Zapatero ha vuelto a equivocarse; 

se equivoca porque sigue creyendo que los españoles no nos damos 
cuenta que está haciendo oposición con la muletilla de ETA y el riesgo 
de muertes. Se equivoca porque no tiene claro que los terroristas son 
los únicos responsables del miedo que generan y los crímenes que 
cometen.

Dice el líder ‘popular’ que con el anuncio de la tregua ETA ha 
conseguido un gran avance en su estrategia recuperando presencia 
en los ayuntamientos, financiación pública, notoriedad y tiempo para 
fortalecerse, rearmarse y reorganizar sus comandos.

Y también dice que, tras su cómodo regreso a las instituciones 
democráticas, los terroristas vuelven a su estrategia abiertamente cri
minal. Su actuación siempre tiene el mismo motor: la coacción. Unas 
veces es la amenaza de utilizar la violencia; otras es el chantaje de dejar 
de utilizarla mientras dure la negociación.

¿Aguantará el verano? Nos insinúa también que Zapatero 
despreció el valor del consenso; creyó 

que él solo podía cabalgar el tigre terrorista, por lo que asegura que es 
otro error. Eso sí, después de la retahila, asegura que está deseando 
colaborar con el Gobierno para derrotar a ETA, sin negociaciones ni 
atajos, pero que, de momento, ése no es el camino por el que quiere 
avanzar Zapatero.

Y claro, señala que la equivocación, en todo caso, fue confiar 
alguna vez en los terroristas y no romper rotunda y radicalmente con 
ellos tras los asesinatos de Barajas, porque ‘la banda’ no ha dejado de 
tener su objetivo en una Euskal Herria independiente.

Lo decía Rajoy unos días antes del lunes del encuentro en La 
Moncloa. Desde el lunes y hasta que los españoles metabolicen que 
él se pone al servicio del Gobierno para derrotar al terrorismo dice todo 
lo contrario. Tiempo habrá para volver a las andadas como ya ocurrió 
cuando ETA anunció la tregua. ¿Aguantará el verano?
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M A Y O R E D I T O R I A L
A N C H A  E S  C A

¡ H i

Federico Mayor Zaragoza, presiden
te de la Fundación Cultura y Paz

LOS MEJORES 
25 AÑOS

LOS CIUDADANOS Y 
LAEDUCACIÓN

El presidente de la Confederación de 
Empresarios de Castilla-la Mancha 
(CECAM), Jesús Barcenas, ha des
tacado este miércoles el progreso que 
ha experimentado la región en los últi
mos 25 años, ya que “Castilla-La 
Mancha no tiene nada que ver con lo 
que era entonces”. Bárcenas hizo es
tás declaraciones tras la asamblea anual 
ordinaria de CECAM, que se celebró 
en el parador de turismo de Almagro 
porque fue en este lugar donde, hace 
un cuarto de siglo, se constituyó esta 
confederación.

Para Bárcenas, “en estos 25 años 
la región ha cambiado mucho, hemos 
tenido un impulso muy significativo, 
pero todavía queda mucho por andar” 
y añadió que los empresarios han sido 
protagonistas de este progreso.

Ves, así da gusto, sin discutir.

Federico Mayor Zaragoza, presiden-' 
te de la Fundación Cultura de Paz, que 
participó en i  ahu era como ponente 
en la II Jomadas Provinciales de Edu
cación en Valores, calificó de “dispá
rate” considerar obligatoria la asigna
tura de ‘Religión’ y pretender excluir 
al misino tiempo la de •Educación para 
la Ciudadanía'. En su opinión, no se 
debe confundir información o instruc- 
'. i< .ti con educación, sino que “hay que 
■ rear conciencia de ciudadanía global 
tic acuerdo con nuestras creencias”. :: 

| En la misma línea se pronunció la 
I directora general de Igualdad y Cali- 
j dad de la Educación de la Junta de 
¡ Comunidades de la región, M ar To

rrecilla, quien manifestó que la asig
natura de 'Educación por la Ciudada
nía' es “irrenunciable”.

Como debe ser; las cosas dantas.

José Bono, ex presidente de 
Castilla-La Mancha

EL DIOS DE LOS
POBRES

El ex ministro de Defensa José Bono, 
afirmó los pasados días que si Cristo 
estuviese hoy en la Tierra “estaría 
: también con la gente más pobre” y con 
fas personas que se reúnen cada do
mingo en la Parroquia de San Carlos 
Borromeo, de Madrid, a cuya primera 
misa después ser clausurada por el car
denal Rouco Varela, asisitió junto al 
recientemente elegido diputado regio
nal por Albacete. Francisco Pardo 

Y claro, como el de Salobre no da
«no f R H H P P p i  P h S Ü Í  ■
pocas horas alguien le preguntó al car
denal de Toledo y vicepresidente de la 
Conferencia Episcopal, Antonio Ca
ñizares por el hecho. Y que si quie
res... Cañizares eludió pronunciarse, 

; árgullendo que "antes de hablar con 
don José Bono no debo decir nada so
bre sus declaraciones” .

£ á

LAENCUESTA
La n ra que los resultados ele
para Castilla-La Mancha
Por medio de nuestra edición digital, hemos 
preguntado a nuestros lectores si considera
ban positivos o negativos ios resultados elec-

Han optado po r considerarlos positivos 
para nuestra región un total de 136 inter
nautas, lo que significa e l 53 por ciento. 
Por contra, los consideran negativos 126,

torales que se dieron el pasado domingo, día 
27 de mayo, en Castilla-La Mancha, que die- 
ron la \  iu  oí ni al PSOE

e l 4 7  p o r ciento partic ipantes en la en
cuesta. que se ha mantenido durante la 
ultima semana. E l total de participantes 
ha sido de 362. :

La séptima
Con una participación cercana al 75 por ciento, los 
castellano-manchegos hemos vuelto a decidir, el pa
sado domingo día 27 de mayo, la composición de las 
Cortes de Castilla-La Mancha en un ambiente festivo 
y en paz como merece el acontecimiento democrático 
en el que los ciudadanos se convierten en los únicos 
protagonistas de su futuro. El Partido Socialista Obre
ro Español (PSOE), por séptima vez consecutiva, se 
ha alzado con ia victoria por un incontestable 51,92 
por ciento de los votos emitidos, seguido por el Parti
do Popular (PP), que logra el 42,45 por ciento de los 
sufragios.
En la misma jornada electoral, los electores también 
dieron la victoria a los socialistas en ios ayuntamien
tos de las cinco provincias y como consecuencia de 
ello, el control de las cinco diputaciones, en cuatro 
de ellas con mayoría absoluta, mientras que en la de 
Guadalajara los vencedores deberán conseguir el 
apoyo de Izquierda Unida (IU) para gobernar. 
Obviamente, los resultados de las dos convocatorias 
son claramente favorables a los socialistas y les per
mitirán seguir ejecutando las políticas que, en siete 
oportunidades, se han mostrado las más atractivas 
para la mayoría.
Dicho lo anterior, no debe olvidarse que el partido 
que vuelve a situarse en la oposición, ha conseguido 
salvar estas elecciones con una nueva cara que, pese 
al corto periodo de tiempo con el que ha contado para 
darse a conocer, ha logrado volver a los resultados 
de 1999 en la autonomía y recuperar las alcaldías de 
Cuenca y Guadalajara. Si María Dolores de Cospedaf 
no vuelve a las andadas de su partido en fas seis oca
siones anteriores, quizá dentro de cuatro años poda- 
m os asis tir á  un  d ebate  electoral cen trado  en  lo s  pro
blemas de Castilla-La Mancha y sin que sean necesa
rias ‘muletillas’ como las del terrorismo y los ‘hechos 
y milagros’ del presidente de España de turno. Los 
fieles electores de la derecha se lo merecen.
Otro partido que ha mantenido el tipo, el tercero en 
discordia, IU, ha vuelto a demostrar que es el preferi
do por los desencantados socialistas allí donde los 
problemas del PSOE se enconan. De todas formas han 
quedado muy lejos de la barrera del cinco por ciento 
de la actual ley elec
toral. Los dos par- 
tidos mayorita- 
rios deberían 
ponerse de 
acuerdo y faci
litar que esta 
voz pueda ser 
oída en el Parla
mento y ellos re 
novar algunos ros
tros del pasado. Es 
nuestra opinión.

j yuieii lO
contrario dijere, 
le haré yo 
conocer que 
miente, si fuere 
caballero, y  si 
escudero, que 
remiente mil 
veces”

EL P U N T O R A F A E L T O L E D O D ÍA Z

He vuelto a la feria del libro de Madrid después de tres años de 
ausencia, podría aducir que el motivo a la deserción de este 

evento primaveral había sido el aburrimiento y la pereza para no 
volver a encontrarme lo mismo de siempre. Sin embargo este fin de 
semana, mi santa y yo, al no tener mejor plan ni compromiso, hemos 
decidido damos una vuelta, por el gran parque del Retiro donde está 
ubicada.

Este año se celebra la 66 edición y está dedicada a Africa, se 
pretende dar a conocer la literatura de este continente, aunque se 
reconozca que solo se han traducido obras de unos cuantos autores 
que no pasan de los dedos de la mano. La feria está instalada en un 
enorme paseo donde está ubicadas las 342 casetas que se reparten 
entre organismos oficiales, distribuidores, librerías especializadas, 
librerías generales y editoriales.

Sin una idea clara hojeamos algún ejemplar que nos llama la aten
ción, aunque es evidente que mi santa y yo somos como la noche y el 
día, ella se interesa por libros técnicos, rollos de esoterismo, cocina y 
lo que más me sorprende hoy es su interés por los cuentos.

La Feria del Libro
Recorre la feria un grupo de animación ataviada tenebrosamente, 

repartiendo caretas de calavera promocionando una editorial, eso me 
recuerda que aún me quedan unas páginas para terminar «Las 
intermitencias de la muerte», de José Saramago, veo a Julia Navarro 
firmando ejemplares de «La sangre de los inocentes», que lo tengo a 
medias junto a «La fortuna de Matilda Turpin» de Alvaro Pombo, y 
debo terminar de leer «Sin destino» de Imre Kertész, demasiados 
frentes abiertos para comprar compulsivamenté.

Yo he aprovechado esta tarde para comprar un libro de un escri
tor leonés que por su edad es de mi generación, de él he leído anterior
mente una estupenda novela que habla del despoblamiento de los 
pequeños pueblos del Pirineo, me refiero a «La lluvia amarilla», de 
Jubo Llamazares, me decido entre sus libros expuestos por «El río 
del olvido», presupongo que su prosa será bella e intimista, acorde 
con mi estado ánimo. Me firma el ejemplar, me saluda y me estrecha 
la mano, ninguno de los dos le da demasiada importancia al hecho, y

menos los de alrededor, empeñados en hacer fotos con el móvil a 
Jesús Quintero, «El loco de la colina» que firma en la misma caseta. 
La dedicatoria como es natural es casi ilegible, deformación profesio
nal supongo.

Diviso entre el gentío a un actor joven y famoso que pasea inad
vertido, cansados y un poco agobiados porque ha venido mucha más 
gente, nos relajamos viendo una exposición titulada «Vivir el mar» 
enormes fotografías que reproducen naufragios, barcos destrozados, 
varados en lugares inimaginables, surcando imposibles caminos de 
hielo, faros abatidos por las olas o veleros rompiendo la verticalidad 
del equilibrio, una pasada de luz y de color, justo enfrente de las 
casetas que siguen saturadas de observadores y viandantes.

Atardece y nos vamos, saboreando un helado conversamos que 
dentro de la feria había muy pocos inmigrantes, ellos seguramente 
estarán preocupados con otros temas y se divierten de otra forma, mi 
santa y yo seguimos paseando entre fuentes y jardines, con un libro 
debajo del brazo, y comentamos lo bonito que está Madrid esta 
primavera.
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Castilla-La Mancha considera que el Gobierno debería haber sido más “prudente al destinar 20 
hectómetros cúbicos para regadío

A p r o b a d o  u n  tr a sv a se  d e  9 2  h m 3, d e  lo s  
q u e  10  so n  p a r a  la s  T a b la s  d e  D a im ie l
El consejero de M edio Am biente y D e
sarrollo Rural del Ejecutivo castellano- 
m anchego, José Luis M artínez Guijarro, 
ha indicado que “la prudencia se ha que
dado a las puertas del Palacio de La Mon-

cloa”, tras la autorización, por parte del 
Consejo de M inistros, de un trasvase para 
los próxim os cuatro meses -jun io , julio , 
agosto y septiem bre-, de 92 hectóm etros 
cúbicos de la cabecera del Tajo a la del

Segura, de los que 62 son para consum o 
hum ano de la M ancom unidad de los C a
nales del Taibilla, 10 par a el Parque N a
cional de las Tablas de Daimiel, y el resto 
-2 0  hectóm etros cúb ico s- para regadío.

“El Gobierno de Castilla-La Man
cha considera desacertada la de
cisión de trasvasar esos 20 hec
tómetros cúbicos para riego de 
socorro”, manifestó Martínez 
Guijarro, y añadió que “ojalá ese 
agua no haga falta en los próxi
mos meses para dar de beber a 
los ciudadanos del Levante”.

El titular de la Consejería in
dicó que el Consejo de Ministros 
debería haber sido más prudente 
como lo ha sido con la decisión 
de aprobar un trasvase de 10 hec
tómetros cúbicos para el Parque 
Nacional de las Tablas de Daimiel. 
En este sentido, consideró acer
tada la decisión de derivar los 10 
hectómetros cúbicos a las Tablas 
que, como explicó, “servirán para 
recuperar la vegetación dél Par
que Nacional que desde 2004 no 
recibía ninguna aportación exter
na de agua y dado que las últi
mas lluvias han servido para sa
turar las capas freáticas superio
res y para ampliar la superficie 
encharcada a 68 hectáreas con el 
agua que ha entrado de forma 
natural”.

Por último, recalcó, que des
de Castilla-La Mancha “tendre
mos que estar muy pendientes 
del destino y del buen uso de 
esos 20 hectómetros cúbicos para 
regadío”. “Desde el Ejecutivo 
autonómico lo decimos cada vez 
que se aprueba un trasvase: que
remos saber a donde va cada cen
tímetro cúbico de esa agua y a 
qué se destina”, apostilló la vi
cepresidenta.

“RESPONSABILIDAD Y PRU
DENCIA”

Sobre el trasvase, la vicepre
sidenta primera del Gobierno cen
tral, María Teresa Fernández de 
la Vega, se refirió a los principios 
de “responsabilidad y pruden
cia” para tomar esta decisión; a 
la vez que apeló a la solidaridad 
entre las regiones y al equilibrio 
de sus intereses “que -d ijo - te
nemos como Gobierno la obliga
ción de garantizar”. Asimismo, 
señaló que el envío de agua a las 
Tablas de Daimiel es “para aliviar 
la situación” del Parque Nacio
nal. El carácter prioritario de este 
trasvase se debe a que no se pue
de esperar al verano, dados los 
riesgos de evaporación e infiltra
ción del agua que entonces se

producirían.

AHORRO FRENTE A LA SE
QUÍA

Así, el Gobierno ha pedido a 
la población que siga mantenien
do sus hábitos de ahorro, con- 
cienciación y sensibilidad frente 
a la delicada situación en la que 
nos encontramos en las zonas en 
las que persisten las condiciones 
de sequía: cuencas del Júcar, Se
gura, Cabecera del Tajo, cuenca 
del Guadalquivir y del Almanzo-

E1 Consejo de Ministros ha 
tomado esta decisión extreman
do los mismos criterios de máxi
ma precaución, prudencia, racio
nalidad y cautela que ha emplea
do en cada una de las anteriores 
reuniones que han abordado este 
tema, dando absoluta prioridad a 
garantizar el abastecimiento hu
mano.

Desde que comenzó el perio
do de sequía, el Gobierno ha in
vertido más de 620 millones de

euros en actuaciones de urgen
cia y emergencia. Además, ha

■ Aprobados los servicios y prestaciones 
de la Ley de Dependencia
Por otro lado, el Consejo de Ministros aprobó un Real Decreto 
sobre las intensidades de protección de los servicios y cuantías 
de las prestaciones económicas incluidas en la Ley de 
Promoción de la Autonomía Personal y Atención a Personas en 
Situación de Dependencia (Ley de Dependencia).
Los servicios que recibirán estos ciudadanos y que se incluyen 
en el Real Decreto aprobado son los de Teleasistencia; Ayuda a 
Domicilio (entre 70 y 90 horas mensuales garantizadas para 
los casos más graves); Plaza en un Centro de Día o de Noche; 
Plaza de Atención Residencial; Prevención y promoción de la 
autonomía personal.
En caso de que no exista oferta pública del servicio que se 
requiera, las personas con gran dependencia podrán recibir 
una serie de prestaciones económicas, para que la persona 
pueda adquirir el servicio en el mercado privado; una 
prestación por cuidados en el entorno familiar, siempre que se 
den las circunstancias adecuadas para ello; y una prestación 
de asistencia personalizada. Las cuantías varían entre los 780 
euros y los 585 euros, dependiendo del nivel de dependencia en 
la prestación por servicio y asistencia personalizada; y los 487 
euros mensuales destinados al cuidador familiar, además del 
coste de la cotización a la Seguridad Social y de las acciones de 
formación (74 euros), que corren a cargo del Estado.

acelerado la puesta en funciona* 
miento de las plantas desaliniza- 
doras previstas en el Programa 
A.GU.A. y ha adoptado numero
sas medidas de gestión, con lo 
que se han evitado las restriccio
nes en las ciudades en el periodo 
más grave de sequía registrado 
en España.

En este sentido, cabe desta
car la puesta en marcha de la 
planta desalinizadora de San Pe
dro del Pinatar II que aportará 24 
hectómetros cúbicos anuales de 
agua a la población atendida por 
la Mancomunidad de los Cana
les del Taibilla, así como el recien
te inicio de la construcción de la 
planta de Torrevieja (Alicante). 
Gracias al impulso del Programa 
A.GU.A. la cifra total de agua pro
cedente de la desalinización para 
esta zona, en este año hidrológi
co, ascenderá a 74 hectómetros 
cúbicos una vez entre en marcha, 
próximamente, la planta de Val- 
delentisco.

MÁXIMA RESPONSABILI
DAD

El Ejecutivo central ha pedi
do a todas las fuerzas políticas 
en las comunidades de Castilla- 
La Mancha, Murcia, Comunidad 
Valencia y Andalucía la máxima 
responsabilidad ante la delicada 
situación de sequía que afecta, 
por tercer año, de forma signifi
cativa a dichos territorios.

Castilla-La 
Mancha, la 
segunda región 
que más creció 
en 2006
El Instituto Nacional de Estadísti
ca ha hecho públicas las cifras pro
visionales de la población residen
te en España a 1 de enero de 2007, 
deducidas del Padrón municipal, 
y que indican que Castilla-La 
Mancha se sitúa como la segun
da Comunidad Autónoma que más 
ha crecido en el último año, por 
detrás de Baleares, con un incre
mento poblacional del 2,2 por cien
to frente al 0,9 por ciento de media 
nacional.

Con este avance de datos se 
deduce que el total de residentes 
en nuestra Comunidad Autónoma 
es de 1.975.179 personas, 42.918 
más que los contabilizados la mis
ma fecha de 2006.

Por grupos de edad, el 15,1% 
de la población son menores de 
15 años; el 44,8% tiene entre 15 y 
44 años; el 21,9% entre 45 y 64 
años; y el 18,3% restante tienen 
65 o.más años. Por sexo, las muje
res representan el 49,6% del total 
de empadronados en nuestra co
munidad.

Por provincias, Toledo regis
tra el mayor incremento en núme
ros absolutos de la población em
padronada (22.695 personas) ser 

“gurdáde Guadalajara (10.469) Al
bacete crece en 4.302 personas, 
Ciudad Real en 2.746 y Cuenca en 
2.706. En números relativos, la pro
vincia que más crece porcentual
mente es Guadalajara, con un 
4,9%; y la que menos Ciudad Real, 
con un 0,5%.

El 25,4% de los residentes en 
Castilla-La Mancha han nacido 
fuera de la Comunidad Autónoma. 
La mayoría de ellos (34,4%) en la 
vecina Comunidad de Madrid. A 
destacar también el gran número 
de los nacidos en el extranjero: el 
33,8%, que equivale al 8,6% del 
total de empadronados.

El número de extranjeros se fija 
en 158.905,26.180 más que los em
padronados en 2006, lo que supo
ne un incremento del 19,7% con 
respecto al año pasado. El mayor 
número de extranjeros se concen
tra en Toledo (57.523), seguido 
por Ciudad Real (30.783), Albace
te (26.271) y Guadalajara (25.593). 
Cuenca acoge a 18.735.

En Castilla-La Mancha, los ex
tranjeros más numerosos son los 
rumanos (60.523), que casi tripli
can a los marroquíes (22.838), se
gundo colectivo en importancia. 
Siguen en importancia los nacio
nales de determinados países sud
americanos: ecuatorianos (12.811), 
colombianos (10.313) y bolivianos 
(8.139), y países del este de Euro
pa como Bulgaria (6.040) y Ucra
nia (3.331).
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Una Comisión de Seguimiento trabaja en 
las ayudas a los afectados por el temporal
El vicepresidente prim ero, 
Fernando Lam ata, presidió 
una nueva reunión de la 
Com isión de Seguim iento que 
está trabajando en la 
elaboración y cum plim iento 
de las m edidas aprobadas por 
el G obierno de Castilla-La 
M ancha para paliar las 
consecuencias de las 
torm entas que afectaron a la 
Com unidad Autónom a 
durante el pasado mes.

En la última reunión, la Comisión 
de Seguimiento, que está Com
puesta por los titulares de las Se
cretarías y Secretarías Generales 
Técnicas de las Consejerías, ana
lizó los borradores de las distin
tas órdenes y resoluciones que 
contemplan las medidas destina
das a atender las necesidades pro
ducidas por el temporal.

Se trata de una veintena de 
medidas agrupadas en tres blo
ques. El primero, para las familias 
cuyas viviendas están dañadas; 
el segundo está dirigido a la repa
ración de infraestructuras, como 
carreteras o edificios públicos, y 
el tercero, para paliar la situación 
en la que han quedado los agri
cultores, empresarios, autónomos 
y las cooperativas.

Asimismo, la Comisión de Se
guimiento evaluó la atención ofre
cida por los servicios de emergen
cias durante los días del temporal, 
así como los trabajos de repara

ción de daños que ya se están 
acometiendo en centros públicos, 
como colegios, centros de mayo
res y de atención a la infancia o 
sanitarios, y el inicio del peritaje 
de los inmuebles y enseres afec
tados.

Otros asuntos abordados fue
ron la publicación de un boletín 
extraordinario para informar a los 
agricultores sobre los tratamien
tos a realizar en los cultivos afec
tados por las lluvias torrenciales 
y el pedrisco, especialmente en el 
viñedo, y el inicio de la evalua
ción de los daños registrados en 
el campo.

También se informó sobre el 
acuerdo alcanzado para que la tra
mitación de ayudas destinadas a

paliar los daños en inmuebles se 
haga en las corporaciones loca
les, así como la resolución, publi
cada en el Diario Oficial de Casti
lla-La Mancha, por la que se de
terminan los términos municipales 
afectados por el temporal.

El Ejecutivo castellano-man- 
chego ha habilitado un Fondo ex
traordinario de, al menos, 300 mi
llones de euros, para paliar los 
daños en las zonas afectadas de 
manera que vuelvan a su situación 
anterior, y establecer líneas de 
ayudas que hagan que sus habi
tantes recuperen en lo posible sus 
bienes, reanuden sus actividades 
habituales y se vean mínimamen
te afectados por esta situación ex
traordinaria.

Junta y organizaciones agrarias abordan 
las ayudas para agricultores y ganaderos
Los directores generales de Pro
ducción Agropecuaria y de Mer
cados Alimentarios, Javier Nico
lás y Federico López, respectiva
mente, se han reunido en la Con
sejería de Agricultura con repre
sentantes de la Unión de Coope
rativas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN) para evaluar 
los daños ocasionados por las úl
timas tormentas y, al mismo tiem
po, abordar las ayudas que se di
rigirán a las cooperativas para pa
liar estas pérdidas.

Se trata de la segunda reunión 
que responsables del Gobierno 
regional mantienen con los inter
locutores de los sectores agrarios 
afectados por las tormentas, des
pués de que anteriormente tuvie
ra lugar un encuentro con las or
ganizaciones profesionales agra
rias ASAJA, UPAy COAG-IR.

Tras el encuentro, Javier Ni
colás resaltó que el Ejecutivo cas- 
tellano-manchego ya está traba
jando “de manera acelerada y, al

mismo tiempo, con medidas”, para 
que las ayudas lleguen a los afec
tados lo antes posible.

En este sentido, reiteró el com
promiso del Gobierno regional de 
ayudar a los agricultores en los 
tratamientos que realicen en el vi
ñedo de las zonas afectadas.

Ajuicio de Javier Nicolás, “lo 
importante ahora es hacer una 
cuantificación de los daños, en la 
que se está trabajando desde hace 
días, y seguir manteniendo con
versaciones con todos los inter
locutores para que, en breves fe
chas, podamos tener una orden 
donde quede reflejado cómo van 
a ser esas ayudas”.

El director general de Produc
ción Agropecuaria señaló que las 
medidas propuestas por el Gobier
no de Castilla-La Mancha para 
paliar los daños ocasionados por 
las tormentas en el campo se ba
san en tres ejes fundamentales: 
apoyo a los seguros agrarios, con
cesión de créditos para agriculto

res y cooperativas y ayudas di
rectas para la recuperación del vi
ñedo afectado.

En este sentido, resaltó el es
fuerzo que el Ejecutivo autonómi
co realiza para apoyar los seguros 
agrarios, ya que “es una de las 
vías para evitar catástrofes como 
las sucedidas en los últimos días”, 
y recordó que el presupuesto de 
la Comunidad Autónoma para 
2007 incluye una partida de 13 mi
llones de euros destinadas a este 
fin.

Hay que recordar que en la 
zona afectada por las tormentas 
está asegurado el 40% de la pro
ducción de uva afectada por las 
tormentas y aproximadamente el 
80% del cereal.

Javier Nicolás, apuntó que, 
“una vez se hayan terminado las 
conversaciones y tengamos una 
evaluación de los daños”, se po
drá determinar la parte de este fon
do extraordinario que podrá diri
girse al capítulo agrario.

UPA presenta medidas para 
paliar los daños en la agricultura
La Unión de Pequeños Agricul
tores y Ganaderos de Castilla- 
La Mancha ha presentado a la 
Consejería de Agricultura su 
propuesta de ayuda por las tor
mentas. Entre las medidas plan
teadas por U PA -Castilla-La 
Mancha, destaca la de compen
sar el 70% de los daños, que es 
el máximo porcentaje permitido 
por la Unión Europea, tal como 
hizo el Gobierno de Aragón con 
las inundaciones por el desbor
damiento del Ebro.

Según UPA, la valoración de 
los daños se debe hacer median
te la presentación de documen
tos que justifiquen las cosechas 
anteriores, como es la declara
ción de cosecha en viñedos y 
olivar, y los rendimientos comar
cales en cereales y otros culti
vos. En el caso de cultivos en 
que no haya finalizado el perío
do de contratación de seguros, 
pero que se aseguraron el año 
pasado se debe dar el mismo tra
tamiento que a los agricultores

con seguro contratado este año.
UPA-Castilla-La M ancha 

plantea que se prioricen aque
llas explotaciones que tengan 
suscrito seguro agrario o cuyo 
titular sea ATP.

En cuanto a ayudas sanita
rias, UPA entiende que la Con
sejería debe cubrir el 100% de 
los costes de tratamiento y po
das de regeneración. Junto a ello 
se debe contemplar la reposición 
de daños en las infraestructu
ras, como naves ganaderas, agrí
colas o espalderas, hasta 22.000 
euros por explotación.

Además UPA-Castilla-La 
Mancha propone una serie de 
medidas como son la reducción 
de los índices de rendimiento 
neto de la declaración del IRPF, 
exención del IBI, condonación 
de cargas crediticias a las coo
perativas, y créditos de hasta 
12.000 euros por explotación, a 
cuatro años al 2%, sin comisión 
de apertura y un año de caren
cia.

C astellanos explica las ayudas 
a disposición de los criptanenses

La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, manifestó durante una vi
sita a Campo de Criptana, que el 
presidente Barreda y su Gobier
no tienen el empeño de hacer 
que la normalidad regrese cuan
to antes a la Villa de los Molinos 
y que la gran tormenta del pasa
do día 23 permanezca en el re
cuerdo tan solo como una “pe
sadilla que ya pasó”.

Castellanos aseveró que hay 
que ser optimistas porque, a 
pesar del susto, no ha habido 
que lamentar desgracias perso
nales y los equipos de emergen
cia actuaron con prontitud y efi
cacia, “algo por lo que todos los 
que participamos en dicho ope
rativo debemos sentir nos satis
fechos”.

La consejera viajó a la locali
dad ciudadrealeña para entre
vistarse con el alcalde, Santia
go Lucas-Torres, y para visitar 
a parte de las familias que se vie
ron obligadas a desalojar sus

hogares a causa de los daños 
provocados por la tormenta.

Según Castellanos, la re
unión sirvió para estrechar la co
ordinación de las actuaciones a 
desarrollar por parte de la Admi
nistración regional y la local. Así, 
lo prioritario será el realojo de 
los vecinos que tuvieron que 
abandonar sus hogares: vivirán 
en casas prefabricadas mientras 
se construye su nueva vivien
da.

La consejera explicó que se 
va a remitir al Ayuntamiento toda 
la información relativa a la soli
citud de las ayudas disponibles 
para paliar los efectos del tem
poral y anunció que el Ejecuti
vo regional pondrá a sus técni
cos a disposición del Consisto
rio para ayudar a valorar los da
ños en las viviendas.

Por su parte, el alcalde agra
deció la visita de Llanos Caste
llanos, pidiéndole agilidad en la 
tramitación de las ayudas a los 
vecinos.
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El Supremo confirma que garantiza la libertad e igualdad al elegir centro

Anulada la sentencia del TSJCM sobre 
el Decreto de Admisión de Alumnos

Foto; Nuria Lozano

El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, acompañado por 
el director general de Coordinación y Política Educativa, Pedro Pablo 
Novillo, y  la secretaría general de la Consejería, Inmaculada 
Fernández.

El Tribunal Suprem o ha 
confirm ado que el Decreto de 
Adm isión de Alumnos en 
centros sostenidos con fondos 
públicos que aprobó el 
Gobierno Regional en 2004 
garantizaba la libertad e 
igualdad en la elección de 
centro, al anular la sentencia 
en contra dictada en su día 
por el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La 
M ancha (TSJCM ).

Así lo indicó el consejero de Edu
cación y Ciencia, José Valverde, 
durante la rueda de prensa que 
ofreció para informar del proceso 
de escolarización para el próximo 
curso, donde señaló que el Supre
mo ha dado la razón a la Junta al 
recurso de casación que interpu
so y deja sin efecto la sentencia 
del Tribunal Superior de Justicia.

En este sentido, Valverde mos
tró su satisfacción porque el Su
premo “afirma de manera categó
rica que el Decreto de admisión 
no vulnera la Constitución espa
ñola ni el derecho a la educación 
recogida en ella” .

Para llegar a esta conclusión, 
según explicó, el Supremo critica 
la falta de fundamentación de la 
sentencia de Albacete y la contra
dicción que supone dicha senten
cia con otras del Tribunal Supre
mo.

El titular de Educación y Cien
cia se refirió a las críticas que en 
su momento recibió el Decreto y 
la Consejería por parte de la opo
sición y otros sectores, quienes 
lo calificaron de “decretazo”, afir
maron que iba en contra de la libre 
elección de centros de las fami
lias, e incluso lo tacharon de “es- 
talinista”.

“Me gustaría saber qué opi
nan ahora quienes hicieron estas 
manifestaciones después de co
nocer que el Tribunal Supremo da 
la razón a la Junta, punto por pun
to, y coincide con la Consejería 
en la apreciación de que la sen
tencia del Tribunal Superior de 
Justicia carecía de fundam enta
ción” , precisó Valverde.

El Decreto de Admisión fue 
recurrido por la Federación Espa
ñola de Religiosos-Titulares de 
Centros Catóücos de Castilla-La 
Mancha (FERE-CECA) y por la 
Federación de Centros de Educa
ción y Gestión de Castilla-La Man
cha ante el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha 
(TSJCM), que declaró nulos tres 
artículos del citado Decreto.

La Junta de Comunidades re
currió entonces en casación ante 
el Tribunal Supremo la sentencia 
del TSJCM, alegando la no exis
tencia de vulneración de derecho 
fundamental alguno en el Decre

to. Pese al fallo que dictó en su 
momento el Tribunal regional so
bre tres artículos, mantuvo el De
creto en vigor, pues consideró que 
debía seguir aplicándose en tanto 
no existiera un pronunciamiento 
del Tribunal Supremo, hecho que 
se ha producido dos años des
pués.

El titular regional de Educación 
y Ciencia insistió en que en estos 
cuatro años que ha funcionado el 
Decreto ha quedado demostrado 
que éste garantiza y amplía la Ubre 
elección de centro, la igualdad en 
el acceso, la transparencia en la 
adjudicación, y la simplificación 
del procedimiento.

PROCESO DEL CURSO2007/08
Por otra parte, informó de los 

datos de admisión para el próximo 
curso. Según dijo, en estos mo
mentos se encuentran en fase de 
resolución los procesos de Infan
til, Primaria y ESO y el de Bachille
rato.

Aprobada la subida del complemento para 
equipos directivos de centros educativos
El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha aprobado un 
Decreto por el que se regula la 
subida del complemento para los 
equipos directivos de los centros 
educativos de la región, del que 
se beneficiarán un total de 2.850 
funcionarios docentes que desem
peñan puestos de directores, se
cretarios y jefes de estudios de 
centros de Infantil y Primaria, Se
cundaria, FP y Centros Rurales 
Agrupados.

El incremento medio porcen
tual será del 95 por ciento y se hará 
efectivo a partir de la nómina de 
junio, aunque tendrá carácter re

troactivo con fecha de 1 de enero 
de 2007. Esta subida aprobada por 
el Consejo de Gobierno permitirá 
homologarlos sueldos de los equi
pos directivos de centros educa
tivos de la región con el resto de 
comunidades autónomas.

Por otra parte, a propuesta de 
la Consejería de Sanidad, se ha 
autorizado un gasto de casi tres 
millones de euros para la contra
tación de las obras de construc
ción del Centro de Salud de Quin- 
tanar del Rey (Cuenca).

El nuevo centro, que tendrá 
una superficie superior a los 2.300 
metros cuadrados, estará construi

do en 18 meses e incrementará en 
mil metros cuadrados la superfi
cie sanitaria de la localidad, a la 
vez que permitirá ofrecer una aten
ción sanitaria más accesible y con
fortable a una población de 7.500 
ciudadanos de la comarca.

Por último, a propuesta de la 
Consejería de Bienestar Social, el 
Consejo de Gobierno ha autoriza
do un gasto de 1,8 millones de 
euros para la contratación de la 
gestión, por la modalidad de con
cesión, de la residencia para per
sonas mayores del municipio con
quense de Carboneras de Guada- 
zaón.

El turismo rural creció en los 
primeros cuatro meses del año
Castilla-La Mancha ha registra
do importantes crecimientos en 
turismo rural tanto en los prime
ros cuatro meses del año como 
durante el mes de abril según los 
datos de la Encuesta de Ocupa
ción de Alojamientos de Turis
mo Rural del INE.

Esta encuesta indica que en 
abril, los viajeros alojados en 
este tipo de establecimientos 
crecieron en Castilla-La Mancha 
un 17,5% respecto al mismo mes 
del año anterior, cerca de 8 pun
tos por encima de la media na
cional que en este mes aumentó 
un 9,8%.

En cuanto a las pernoctacio
nes, aumentaron un 31,9%, cre
cimiento también muy por enci
ma de la media del país que en 
este mismo mes ha registrado un 
crecimiento del 13,3%, lo que 
indica que Castilla-La Mancha 
se sitúa 18,6 puntos porcentua
les por encima.

En el acumulado de enero a 
abril, la región ha registrado un 
crecim iento en viajeros del 
26,9% respecto al mismo perío
do del año anterior, incremento 
por encima de la media de Espa
ña que en su conjunto creció un 
10,2% .

En pernoctaciones, Castilla- 
La M ancha ha registrado un 
crecim iento  acum ulado del 
31,7% respecto a los primeros

cuatro meses del año anterior, 
lo que también sitúa a la Comu
nidad muy por encima de la me
dia nacional cuyo crecimiento 
lúe del 9’5%. Este hecho coloca 
a Castilla-La Mancha como líder 
en el crecimiento de pernocta
ciones a nivel de comunidades 
autónomas en el acumulado 
anual.

La encuesta del INE indica 
que las comunidades de Madrid 
y Valencia, con un 37% y un 24% 
respectivamente, son los prin
cipales mercados emisores se
guidos de Castilla-La Mancha 
con un 17%.

En lo que se refiere a la llega
da de turistas extranjeros, au
mentó de enero a abril un 6,7% 
respecto a los cuatro primeros 
meses de 2006, más de cuatro 
puntos por encima del dato a 
nivel nacional. Esta cifra permi
te a Castilla-La Mancha ser la 
quinta Comunidad Autónoma 
que más crece en 2007 en llega
das de turistas extranjeros. Para 
finalizar, y según los datos de la 
Encuesta Familitur correspon
dientes al mes de enero y publi
cados en mayo por el Instituto 
de Estudios Turísticos (IET), 
Castilla-La Mancha ocupó el 
quinto puesto como destino de 
turismo interno, con un 8,6% del 
total de viajes de los españoles 
dentro de nuestras fronteras.

Se extenderá hasta el próximo 30 de septiembre

En marcha la campaña de 
extinción de incendios forestales
Con el precinto de todas las bar
bacoas existentes en el medio 
natural, cerca de 1.600, quedan
do prohibido hacer fuego inclu
so en los lugares habilitados al 
efecto, dio inicio la Campaña de 
Extinción de Incendios Foresta
les en época de alto riesgo en 
Castilla-La Mancha, que se ex
tenderá hasta el 30 de septiem
bre, un total de 122 días (4 me
ses) que se completan por la 
campaña complementaria de 150 
días (5 meses) hasta un total de 
9 meses.

Esta campaña de prevención 
y extinción de incendios fores
tales cuenta con la participación 
de 3.092 trabajadores, de los 
cuales 660 son personal funcio
nario y 2.432 personal contrata
do. Además dentro del disposi
tivo integral se cuenta con 144 
puestos de vigilancia fija, 107 
retenes, 86 vehículos autobom- 
ba, 74 patrullas de vigilancia 
móvil, 21 equipos de maquina
ria pesada y 14 helicópteros.

El consejero de Medio Am
biente y Desarrollo Rural, José 
Luis Martínez Guijarro, ha recor

dado que el Plan de Prevención 
y Extinción de Incendios Fores
tales estará gestionado por pri
mera vez por la empresa pública 
Gestión Ambiental de Castilla- 
La Mancha (GEACAM), con un 
presupuesto global de casi 82 
millones de euros, un 17% más 
con respecto al año 2006.

El responsable de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural ha 
hecho hincapié en la importan
cia de la profesionalidad de todo 
el personal que interviene en la 
campaña, gracias a un progra
ma de formación dirigido tanto 
a los técnicos con competencias 
en la prevención y extinción de 
incendios forestales, como a to
das las persona integrantes del 
dispositivo de extinción de in
cendios forestales.

Por último destacó la impor
tancia de la coordinación entre 
Administraciones, Gobierno re
gional y central a través de la 
Delegación del Gobierno, y re
cordó la disposición de la Uni
dad M ilitar de Emergencias 
(UME) para colaborar en la ex
tinción de incendios.
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La Ejecutiva Regional del PSOE aprobó por unanimidad ambas propuestas realizadas por el 
presidente de Castilla-La Mancha y secretario regional del PSOE, José María Barreda

Francisco Pardo será el nuevo presidente de las 
C ortes y Santiago M oreno el portavoz socialista
Las propuestas de Francisco Par
do y Santiago Moreno para ser 
elegidos, respectivamente, presi
dente del Parlamento regional y 
del Grupo Parlamentario Socialis
ta fueron hechas por el presiden
te de Castilla-La Mancha y se
cretario regional del PSOE, José 
María Barreda, en la Ejecutiva 
regional celebrada por el partido, 
según informó el secretario de 
Organización, Patrocinio Gómez, 
al término de la reunión.

Francisco Pardo Piqueras fue 
secretario de Estado de Defensa 
en el primer Gobierno de José 
Luis Rodríguez Zapatero y dejó 
el cargo el pasado mes de abril 
para encabezar la lista del PSOE 
al Parlamento regional por Alba
cete. Además, fue consejero de 
Presidencia en el último Ejecuti
vo autonómico de José Bono, 
cargo que dejó para ser secreta
rio de Estado de Defensa en el 
Ministerio que dirigió el ex presi
dente de Castilla-La Mancha.

Santiago Moreno González, 
que ha encabezado la lista del 
PSOE a lás Cortés Regionales por 
la provincia de Ciudad Real en 
las pasadas elecciones autonó
micas, era hasta ahora delegado 
de la Junta de Comunidades en 
esta provincia. Anteriormente fue 
consejero de Educación y Cien
cia y de Bienestar Social y alcal
de de Puertollano (Ciudad Real).

Ambas iniciativas tendrán 
que ser ratificadas por el Grupo 
Socialista después de que se 
constituyan las Cortes Regiona
les el próximo 19 de junio, y tras 
la conformación de los grupos 
parlamentarios.

“LOS RESULTADOS ELECTO
RALES REFRENDAN NUES
TRA FORMA HACER POLÍTI
CA Y DE TRABAJAR”

Por otra parte, Gómez señaló 
que la Ejecutiva del PSOE de 
Castilla-La Mancha considera 
que los resultados de las últimas 
elecciones autonómicas han ve
nido a refrendar “una forma de 
hacer política y una forma de tra
bajar”, la del presidente regional, 
José María Barreda.

Patrocinio Gómez respecto a 
éstas destacó la séptima mayoría 
absoluta consecutiva alcanzada 
por el PSOE en Castilla-La Man
cha, que calificó de “récord en la 
democracia”, pues en la historia 
de la democracia española, y 
“posiblemente tampoco en Euro
pa”, nunca un partido ha obteni
do siete mayorías absolutas se
guidas.

También subrayó los 105.000

Arriba, José María Barreda (centro), José Bono, y  Patrocinio Gómez, 
durante la reunión de la Ejecutiva Regional del PSOE. Sobre estas 
líneas, Francisco Pardo y  Santiago Moreno, propuestos como 
presidente de las Cortes de Castilla-La Mancha y  portavoz del Grupo 
Socialista, respectivamente.

votos de diferencia que el PSOE 
sacó al PP en los comicios regio
nales y que haya sido la segun
da comunidad autónoma de toda

España con más voto para el 
PSOE.

Gómez dijo que el presidente 
de Castilla-La Mancha y secreta-

Ana Guarinos repetirá como 
portavoz parlamentaria del PP

Por lo que se refie
re al Partido Popu
lar, todo parece in
dicar que la presi
denta regional, 
María Dolores de 
Cospedal, presidi
rá el Grupo Parla
mentario Popular, 
reservándose los 
debates con José 
María Barreda, en 
un estreno que ten
drá lugar durante 
el debate de inves
tidura.

Ana Guarinos 
repetirá como por
tavoz del grupo 
parlam en tar io ,  
mientras que Vi
cente Tirado ocu

pará una de las Vi
cepresidencias de 
las Cortés y Lean
dro Esteban repeti
rá como secretario 
de la Mesa.

Guarinosenca- 
bezó la lista por la 
provincia de Gua- 
dalajara, la única 
provincia en la que

el Partido Popular 
ganó las elecciones 
autonómicas 

Además, el PP 
estudia la posibili
dad de crear dos 
Viceportavocías en 
el grupo parlamen
tario y situar en 
una de ellas a algu
no de los debutan
tes, como Marcial 
Marín, ex secreta
rio de la Asocia
ción de Empresa- 
riosde Campollano 
(Adeca) y número 
2 de la lista por la 
provincia de Alba
cete y apuesta per
sonal de María Do
lores de Cospedal.

rio regional del PSOE, José Ma
ría Barreda, emplazó en la reunión 
de la Comisión Ejecutiva a poner
se a trabajar y a hacerlo “con ilu
sión”, pues los resultados han 
refrendado “una forma de hacer 
política, una forma de trabajar”.

En este sentido, Patrocinio 
Gómez señaló que los ciudada
nos han reconocido esa forma de 
gobernar con la sociedad que le 
gusta y que practica José María 
Barreda.

“NOS ALEGRA QUE EL PP 
TENGAAHORAPRISAPOR- 
Ql JE SEAPRl JIBE ELES1 A U  
TO”

Por otra parte, el secretario 
regional de Organización del 
PSOE afirmó que se alegra “mu
chísimo” de que el PP “ahora ten
ga las prisas” por que se aprue
be la reforma del Estatuto de Au
tonomía que no tuvo cuando ésta 
se negociaba.

Gómez respondía así al ser 
preguntado por las declaraciones 
del diputado del PP Leandro E s
teban, en las que decía que el 
“objetivo prioritario” para su gru
po en la legislatura será impulsar 
la aprobación definitiva de la re
forma del Estatuto de Autonomía.

Patrocinio Gómez, que recor
dó que al PSOE le costó trabajó 
que el PP “se integrara” en la ne
gociación de la reforma del texto 
estatutario, afirmó que le parece 
bien que quieran que se apruebe 
la propuesta de reforma en las 
Cortes Generales, pues “sólo fal
taría que no quisieran”.

No obstante, manifestó que 
nadie ha sido más garante que el 
PSOE a la hora de trabajar para 
que la reforma fuera posible y que 
el estatuto fuera a Madrid “en los 
términos que ha ido”, pues “has
ta ahora el PP, con todos los res
petos lo digo, ha tenido sus titu
beos, y vamos a dejarlo o llamar
lo de esa manera, titubeos, y mu
chos por cierto”.

Gómez afirmó que si alguien 
ha defendido la financiación, el 
agua o el bienestar de los ciuda
danos, y que “tiene ganas de que 
se apruebe, el estatuto” que los 
garantiza, es el PSOE.

Añadió que, además, los ciu
dadanos han puesto de manifies
to hace muy pocas fechas “quié
nes hemos sido los que hemos 
estado con ellos, defendiendo 
sus intereses, y ha sido el PSOE 
y el presidente Barreda en lo que 
se refiere a las elecciones auto
nómicas y tantos alcaldes y al
caldesas en las elecciones muni
cipales”.

La aprobación 
del Estatuto de 
Autonomía, 
prioridad del PP

El secretario segundo de la Mesa 
de las Cortes, Leandro Esteban, 
ha asegurado que el Grupo Parla
mentario Popular se dedicará en 
la próxima legislatura a “retomar, 
impulsar y defender de manera ar
mónica y contundente” la apro
bación definitiva del Estatuto de 
Autonomía de Castilla-La Mancha 
en el Congreso de los Diputados, 
porque “lo demás es lo de menos”.

Leandro Esteban, que ofreció 
una rueda de prensa en Toledo, 
señaló que el Estatuto es para el 
PP la “pieza clave” que va a ga
rantizar la  disposición de recur
sos, como el agua o financiación, 
para Castilla-La Mancha, además 
de los derechos individuales de 
los ciudadanos, el control al Go
bierno en el Parlamento y las peti
ciones que los representantes ciu
dadanos hicieron al texto.

Según expuso, el PP hará una 
defensa general de la región y re
marcó que el progreso de Castilla- 
La Mancha “pasa por defender el 
Estatuto” pero “primero”, dijo, 
hay que “impulsar su aprobación 
definitiva” ya que esta es la “úni
ca manera de desarrollar un pacto 
en forma de ley que define un mo
delo de región”, el desarrollo fu
turo y la convivencia.

“Éste es el punto del que de
bemos partir porque es donde ter
minó la anterior legislatura”, se
ñaló Leandro Esteban, quien ad
virtió de que el actual “no es el 
momento de análisis políticos sino 
de remangarse” y “pasar de las pa
labras grandilocuentes a resolver 
problemas y ponerse en marcha 
para hablar del Estatuto cuanto 
antes” porque “lo demás es lo de 
menos”, subrayó.

1lASTA1 .A EXTENUACIÓN
Reconoció que, aunque el ca

lendario “es complicado” y depen
de del Congreso de los Diputados, 
esa es una “razón de más” para 
hacer “más hincapié”, lo que jus
tifica que los 'populares’ vayan a 
insistir durante estos meses en la 
aprobación del Estatuto “hasta la 
extenuación”.
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José M aría Barreda con el 51,92 por ciento de los 
votos em itidos y 570.100 sufragios, superó el 27 de 
mayo al PP de M aría Dolores de Cospedal en cuatro 
de las cinco provincias. De esta form a consigue en
trar en la séptim a legislatura autonóm ica con unos 
extraordinarios datos electorales al alzarse con la se
gunda m ejor m ayoría absoluta pocentual de los vein
tisiete años de autonomía.

El PSO E supera al PP en dos diputados en A lba

cete (6-4); en tres en Ciudad Real (7-4); uno en Tole
do (6-5), en cuya provincia logra vencer Barreda a 
Cospedal por más de 25.000 sufragios. La candida
tura socialista tan sólo es superada en Guadalajara 
(3-4), m ientras en Cuenca em pata en escaños (4-4) 
pero supera en 8.000 votos a los ‘populares .

L a opción ‘popular’, otra vez con una nueva cara 
ante el electorado, aguanta el tirón y supera en nú
mero de votos a los otros candidatos de esa form a

ción con 21 diputados, quedándose uno por debajo de 
la más num erosa representación (22), en las eleccio
nes de 1995. IU, vuelve a los resultados de 1999 con 
un apoyo en las cinco provincias de 37.514 votos 
(3,42% ), lejos del 5 por ciento necesario para obtener 
representación parlam entaria.

En estas páginas hem os elaborado un inform e de 
las elecciones autonóm icas y m unicipales en los m u
nicipios de más de 10.000 habitantes.

BARREDA CONSIGUE LOS 
SEGUNDOS MEJORES 
RESULTADOS DE LA

DEM OCRACIA Y COSPEDAL

CASTILLA-LA MANCHA----------------- -------------------------------
Votantes: 1.106.565 74,20% Abstención: 384.841 25,80% 
Nulos: 8.527 0,77% Blancos: 13.893 1,32%

2007 2003
Votos Porcentaje Diputados Votos Porcentaje Diputados

PSOE 570.100 51,92% 26 634.132 57,83% 29
PP 466.153 42,45% 21 402.047 36,66% 18
IU.. 37.514 3,42% - 33.413 3,05%
LVE 3.472 0,32% -
TC 2.491 0,23% - 2.187 0,20% -

Ud.Ca. 1.184 0,11% - 1.344 0,12%
FE 1.076 0,10% - 472 0,04% "
PRGU 611 0,06% - 517 0,05% -
URI 598 0,05% ■ - 580 0,05% -
PH 546 0,05% - 492 0,04% "
IR 400 0,04% - 467 0,04% -

ALBACETE _____________ __________________________
Votantes: 215.517 72,44% Abstención: 81.987 27,56%
Nulos: 1.578 0,73% Blancos: 3.134 1,45%

2007
Votos Porcentaje Diputados

2003
Votos Porcentaje Diputados

PSOE 112.448 52,56% 6 127.148 58,03% 6
86.410 40,86% 4 79.672 36,36% 4

AGUANTA EL TIRÓN
El hasta el 27 de mayo número ‘dos’ del 
carismático presidente José Bono, ha con
seguido entrar en la séptima legislatura au
tonómica con unos extraordinarios datos 
electorales al alzarse con la segunda mejor 
mayoría absoluta pocentual de los veinti
siete años de autonomía, sólo superado por 
el ‘plus’ que para el ‘presidente de presi
dentes’ significaron las elecciones de 2003, 
que fueron anunciadas como las últimas del 
de Salobre, después 
de haber sido limi
tados, por ley, a dos 
los mandatos presi
denciales.

José María Ba
rreda con el 51,92 
por ciento de los 
votos em itidos y 
570.100 sufragios 
(64.000 menos que 
en las elecciones de 
2003) consigue su
perar al PP de María Dolores de Cospedal 
en cuatro de las cinco provincias, siendo 
adelantado por los ‘populares’ únicamente 
en Guadalajara y por poco más de mil vo
tos.

De esta forma, el PSOE supera al PP en 
dos diputados en Albacete (6-4); en tres en 
Ciudad Real (7-4); uno en Toledo (6-5), en 
cuya provincia logra vencer Barreda a Cos
pedal por más de 25.000 sufragios. La can
didatura socialista tan sólo es superada en 
Guadalajara por poco más de mil votos, 
obteniendo los ‘populares’ 4 diputados 
contra 3. En Cuenca, las dos formaciones

políticas empatan en representación auto
nómica (4-4) aunque la candidatura socia
lista saca a la ‘popular’ ocho mil votos y se 
queda cerca de arrebatarle un escaño.

Enfrente, la opción ‘popular’, otra vez 
con una nueva cara ante el electorado, 
aguanta el tirón y supera en número de 
votos a los otros candidatos de esa forma
ción con 21 diputados, quedándose uno 
por debajo de la más numerosa representa

ción (22) en las elec
ciones de 1995 en 
las que Molina y el 
efecto de la debacle 
socialista a nivel na
cional logró quedar
se a sólo dos dipu
tados de Bono.

La tercera fuer
za política de la re
gión, otra vez fuera 
de la Cámara regio
nal, vuelve a los re

sultados de 1999 con un apoyo en las cin
co provincias de 37.514 votos (4.000 más 
que en los comicios de 2003), que significa 
un porcentaje del 3,42 por ciento, tan sólo 
37 décimas superior al porcentaje del 2003 
y lejos del 5 por ciento necesario para obte
ner representación parlamentaria.

Esta formación, bien en su versión como 
Partido Comunista de España (PCE) o como 
la actual coalición, obtuvo representación 
en las legislaturas 1991-1995(1) y 1995-1999 
(1). En esta última legislatura, la incorpora
ción de Nueva Izquierda (NI) al PSOE sig
nificó su desaparición de las Cortes.

LAS SIETE LEGISLATURAS

FECHA CENSO PSOE H* IU CUS

08/05/83 1.230.011 23 21 -  -

10/06/87 1,259.742 25 18 - 4
26/05/91 1.304.996 27 19 1 -
28/05/95 1.352.958 24 22 1 -
13/06/99 1.413.503 26 21 -  -

25/05/03 1.448.289 29 18 - -
27/05/07 1.501.296 26 21- - -

CIUDAD REAL_____________________________________
Votantes: 282.502 73,80% Abstención: 109.897 28,01%
Nulos: 2.015 0,71% Blancos: 3.816 1,35%

2007
Votos Porcentaje Diputados

2003
Votos Porcentaje Diputados

PSOE 156.186 55,68% 7 173.455 60,41% 7
PP 110.118 39,26% 4 99.350 34,60 4

CUENCA _________________________________________
Votantes: 130.598 80,19% Abstención: 32.257 19,81%
Nulos: 1.195 0,92% Blancos: 1.635 1,25%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 65.851 50,89% 4 71.909 53,96% 5
PP 57.867 44,72% 4 54.219 40,69% 3

GUADALAJARA ___________________________________
Votantes: 116.670 71,22% Abstención: 47.156 28,78%
Nulos: 1.115 0,96% Blancos: 1.774 1,52%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PP 53.983 46,72% 4 43.673 39,36% 3
PSOE 52.908 45,79% 3 58.158 52,42% 4

TOLEDO
Votantes: 361.278 76,09% Abstención: 113.544 23,91%
Nulos: 2.624 0,73% Blancos: 3.534 0,98%

2007 2003
Votos Porcentaje Diputados Votos Porcentaje Diputados

PSOE 182.707 50,94% 6 203.462 58,78% 7
PP 156.775 43,71% 5 125.133 36,15% 4

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #638, 5/6/2007.



OLITICA
m; /  Cuadernos

Del 5/6 al 17/6 - 2007 /  Manchegos

ALBACETE _______________________________________
Votantes: 76.544 62,03% Abstención: 46.852 37,97%
Nulos: 449 0,59% Blancos: 1.583 2,07%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 35.518 46,68% 41.476 53,25%
PP 34.282 45,05% 30.792 39,53%

ALMANSA
Votantes:
Nulos:

13. 790 70,82% 
64 0,46%

Abstención:
Blancos:

5.682
252

29,18%
1,83%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 7.143 52,04% 8.854 63,67%
PP 5.417 39,47% 4.434 31,89%

HELLÍN
Votantes:
Nulos:

14.479 66,92% Abstención: 
79 0,55% Blancos:

7.157
205

33,08%
1,42%

2007
Votos Porcentaje Diputados Votos

2003
Porcentaje Diputados

PSOE 9.734 67,60% 9.702 64,08%
PP 3.890 27,01% 4.816 31,81%

CIUDAD REAL _____________________________________
Votantes: 35.416 65,46% Abstención: 18.867 34,54%
Nulos: 218 0,62% Blancos: 695 1,96%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PP 17.130 48,67% 14.378 41,51%
PSOE 15.634 44,42% 17.474 50,44%

El PP se impone en la capital 
ciudadrealeña
El fracaso de la candidatura socialista de 
las municipales en la capital ciudadrealeña 
ha propiciado la derrota de la autonómica 
por más de 1.500 votos, que claramente han 
cambiado de signo con respecto a los co
micios de 2003.

Así las cosas, María Luisa Soriano se 
impone a Santiago Moreno. La primera con
sigue 17.130 votosyM oreno 15.634.

Lo anterior no evita que el electorado 
no mostrara su clara preferencia por la can
didatura socialista autonómica frente a la 
municipal, ya que casi 3.000 votantes qué 
negaron su apoyo al socialista Angel Ama
dor se lo dieron a Moreno.

Todo lo contrario ha ocurrido con el PP 
en la candidatura regional, la nueva alcal
desa, Rosa Romero, ha obtenido casi 600 
votos más que María Luisa Soriano.

LA RODA _________________________________________
Votantes: 9.286 82,27% Abstención: 2.003 17,73%
Nulos: 71 0,76% Blancos: 112 1,20%

2007
Votos Porcentaje Diputados

2003
Votos Porcentaje Diputadosl

PSOE 4.493 48,70% 5.080 55,76%' -------  J.
PP 4.489 48,66% yi"'*f?gT7 !wSf

VILLARROBLEDO _ _ _____________________________
Votantes: 13.819 77,30% Abstención: 4.058 22,70%
Nulos: 131 0,95% Blancos: 223 1,61%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 7.670 56,03% 8.571 64,33%
PP 5.539 40,47% 4.278 32,11%

DAIMIEL __________________________________________
Votantes: 9.603 68,86% Abstención: 4.343 31,14%
Nulos: 63 0,66% Blancos: 109 1,14%

2007
Votos Porcentaje Diputados

2003
Votos Porcentaje Diputados!

PSOE 5.401 56,61% 6.318 63,90% 1
..... í :uvk'  tt;337d |

VILLARRUBIA DE LOS OJOS __________ ' V;~,^-----
Votantes: 5.635 73,43% Abstención: 2.039 26,57%
Nulos: 43 0,76% Blancos: 71 0,91%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 3.441 61,53% 4.093 71,24%
PP 2.033 36,36% 1.513 26,34%

El PSOE mantiene los diputados 
y Pardo se estrena en las Cortes
En el ‘buque insign ia’ de la  derecha 
albacetense como es La Roda, ha conse
guido el PSOE superar los votos de la can
didatura autonómica ‘popular’. Así, la can
didatura que encabezó Francisco Pardo, 
hasta hace unas semanas secretario de Es
tado de Defensa y próximo presidente de la 
Cámara autonómica al ser propuesto los pa
sados días por la Ejecutiva regional de su 
partido, superó en votos a la encabezada 
por Encamación Naharro.

La ciudad, que fue feudo del carismáti- 
co Sixto González, alcalde rodense desde 
las primeras elecciones democráticas, no ha 
otorgado la victoria a la ‘popular’ Encama
ción Naharro, subdelegada del Gobierno en 
Castilla-La Mancha con el Ejecutivo de José 
María Aznar, que no ha conseguido la vic
toria por tan sólo 4 votos.

En el resto de los municipios, Pardo tam
bién salió victorioso. En la capital (la se
gunda distancia más corta), por más de 1.000 
votos; en Almansa, por más de 1.700; en 
Hellín, por casi 6.000 y en Villarrobledo, so
brepasando los 2.000.

Además, exceptuando a Villarrobledo, 
todos los municipios han dado más votos 
a la candidatura autonómica que a la muni
cipal. La mayor diferencia se registra en 
Almansa, ya que Francisco Pardo obtiene 
7.143 votos por 4.921 el socialista Antonio 
Callado.

Por lo que se refiere a la candidatura del 
Partido Popular, Naharro cede popularidad 
en beneficio de las candidaturas ‘popula
res’ municipales de La Roda y Villarroble
do.

En la Comarca de Daimiel (Daimiel y Villa- 
rrubia de los Ojos), igual que ocurriera en 
2003, los socialistas han sido claros vence
dores. En Daimiel, la candidatura encabe
zada por Moreno logra 3.441 votos y la de 
Soriano 2.033. En este caso, también desta
ca la preferencia de la candidatura regional 
sobre la municipal en el PSOE, mientras que 
la del PP dominan los parámetros contra

rios, ya que el candidato a la Alcaldía obtie
ne casi 300 votos más.

La mismas constantes se manifiestan en 
Villarrubia de los Ojos. Victoria clara de la 
candidatura socialista, 3.441 votos contra 
2.033 y más apoyo a la candidatura regio
nal del puño y la rosa que a la municipal; 
justo lo contrario que ocurre en el lado ‘po
pular’.

BOLAÑOS DE CALATRAVA _________________________
Votantes: 6.796 79,02% Abstención: 1.804 20,98%
Nulos: 26 0,38% Blancos: 75 1,10%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 3.586 52,97% 2.889 49,32%
PP 3.053 45,10% 2.801 47,81

La desaparición de la contienda electoral 
del carismático Daniel Almansa ha dejado 
su huella en Bolaños de Calatrava; en la 
candidatura municipal, de forma directa y 
en la regional, indirecta.

Tal y como ocurriera en 2003, el PSOE 
se ha impuesto al PP aunque con una ma
yor ventaja; en 2003 por 88 votos y en esta 
ocasión, por 533 sufragios.

En lo referente al trasvase de votos, se

gún sea municipal o autonómica la candi
datura destinataria, recibe más apoyos la 
autonómica que la municipal en el caso de 
la del PSOE y menos en lo referente a la del 
PP, lo que por lo que se refiere a los ‘popu
lares’ no ocurría con Almansa como candi
dato. Y todo ello con una amplia moviliza
ción electoral, ya que la participación so
brepasó el 79 por ciento, sólo superada en 
la provincia por Socuéllamos y Criptana.
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VALDEPEÑAS ___________
Votantes: 15.341 70,15%
Nulos: 109 0,71%

Abstención:
Blancos:

6.529 29,85% 
435 2,84%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 10.264 67,38% 9.782 66,02%
PP 4.067 26,70 4.381 29,57%

En el caso de Valdepeñas, la candidatu
ra socialista ha sobrepasado en casi 6.000 
votos a la ‘popular’ y, a pesar del gran tirón 
del candidato municipal de los primeros,

son casi 1.000 más los ciudadanos que han 
preferido a la lista de la autonomía. Tam
bién en el PP, la candidatura autonómica 
obtiene 800 votos más que la municipal.

ALCÁZAR DE SAN JUAN --------------------
Votantes: 15.444 69,74% Abstención:
Nulos: 154 0,94% Blancos:

6.702 30,26% 
306 1,98%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 8.957 58,55% 9.245 60,20%
PP 5.104 33,36 4.943 32,19%

rA M P O  nF CRIPTANA
Votantes:
Nulos:

8.466 80,69% 
64 0,76%

Abstención:
Blancos:

2.026 19,31% 
110 1,30%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 4.134 49,20% 4.637 54,63%
PP 4.015 47,79% 3.502 41,26%

Los dos municipios más poblados de la 
Comarca de Alcázar de San Juan, el que le 
da nombre y  Campo de Criptana, tienen com
portamientos diferenciados. E n Campo de 
Criptana, la  candidatura ‘popular2 
mica obtisne oGO votos menos que la muni-

PUERTOLLANO ___________________________________
Votantes: 23.958 58,85% Abstención: 16.752 41,15%
Nulos: 101 0,42% Blancos: 243 1,01%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 14.621 61,29% 14.902 57,81%
PP 7.622 31,95% 8.638 33,51%

Como viene siendo habitual, Puertolla- 
no ha continuado apostando por la candi
datura socialista, superando en casi 1.000 
votos los apoyos de las municipales, cosa

MANZANARES _____________________
Votantes: 9.822 67,24% Abstención:
Nulos: 60 0,61% Blanbcos:

4.786 32,76% 
147 1,50%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 5.477 56,11% 6.424 62,39%
PP 3.758 38,50% 3.410 33,12%

También en Manzanares hay trasvase 
de votos entre la candidatura ‘popular’ y la 
socialista en favor de las listas autonómi
ca. Concretamente la candidatura socialis-

TOMELLOSO _____________________________________
Votantes: 14.625 58,96% Abstención: 10.181 41,04%
Nulos: 129 0,88% Blancos: 279 1,91%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PP 7.518 51,86% 5.589 35,24%
PSOE 5.986 41,29% 9.800 61,79%

PEDRO MUÑOZ --------------------- -----------
Votantes: 4.529 77,86% Abstenión:
Nulos: 38 0,84% Blancos:

1.288 22,14% 
61 1,35%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados

PSOE . 2.458 54,73% 2.761 63,49%
PP 1.924 42,84% 1.465 33,69%

SOCUÉl
Votantes
Nulos:

i AAAn<;
7.377 80,62% 

64 0,87%
Abstención:
Blancos:

1.773 19,38% 
82 1,11%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 3.886 53,14% 4.364 58,28%
PP 3.262 44,61% 2.877 38,42%

que no consigue tampoco aquí la candida
tura de María Luisa Soriano, que obtiene 
cien votos más al Ayuntamiento que a la 
autonomía.

ARGAAAASILLA DE ALBA ---------------------
Votantes: 3.815 72,72% Abstención:
Nulos: 34 0,69% Blancos:

1.431
49

18,97%
1,28%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 1.933 51,12% 2.533 60,05%
PP 1.061 28,06 843 19,99%

El comportamiento electoral de los ciuda
danos de la Comarca de Tomelloso mantie
ne las mismas constantes que el del resto 
de la provincia; es decir, trasvase de votos 
entre la candidatura ‘popular’ y la socialis-

Santiago Moreno se queda en 5.896. Pese a 
todo, la candidatura autonómica ‘popular’ 
obtiene casi 1.000 votos menos que la mu
nicipal, mientras que la socialista autonó
mica se hace con más de 1.500 yotos qiieTa~

cipal, mientras que en Alcázar de San Juan 
ocurre justo lo contrario obteniendo San
tiago Moreno casi 1.500 votos más. En este 
caso la  aparicióg^ricTGS independientes de 
cXA pueden explicar, en parte, la abultada 
diferencia.

ta de Santiago Moreno. Sin embargo, tam- delAyuntairtieatCír 
eh'ítetTie cabe- Tanto en Socuébién es cierto de que en !a ciudad décabe- 

cera consigue vencer por primera vez la can
didatura del PP, siendo este uno de los po
cos municipios mayor de 10.000 habitantes 
donde lo candidatura ‘popular’ se impone 
a la socialista obteniendo 7.518 sufragios
María Luisa Soriano, mientras que la de municipios.

CUENCA
Votantes:
Nulos:

Tanto en Socuéllamos, como en Pedro 
Muñoz y Argamasilla, la candidatura auto
nómica socialista se impone a la ‘popular’ 
y en la comparación entre voto municipal y 
autonómico, Moreno se impone a sus afi
nes ideológicos en cada uno de los tres

26.464 66,49% 
227 0,86%

Abstención:
Blancos:

13.337 33,51% 
621 2,35%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PP 12.826 48,89% 10.666 41,96%
PSOE 11.448 43,63% 12.023 47,30%

TARANCON
Votantes:
Nulos:

7.205 76,61% 
50 0,69%

Abstención:
Blancos:

2.200 23,39% 
63 0,87%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 3.879 54,21% 4.953 69,69%
PP 2.914 40,73% 1.984 27,92%

La capital pasa a manos del PP
ta municipal obtiene casi mil votos menos 
que la autonómica, mientras que los ‘popu
lares’ se dejan, en teoría, más de mil sufra
gios en las ‘redes’ socialistas.

En la capital de Cuenca ha conseguido im
ponerse la candidatura del PP a la del PSOE 
por unos 1.500 votos aunque el apoyo a la 
autonómica es casi 1.000 votos superior a 
la derrotada lista municipal de Martínez 
Cenzano. Otro tanto ocurre con la candida
tura autonómica ‘popular’ aunque por una 
diferencia de 500 sufragios.

Todo lo contrario ha ocurrido en la úni
ca población conquense mayor de diez mil 
habitantes, Tarancón, donde casi 1.000 vo
tos separan a los socialistas de los ‘popu
lares’. También es destacable que la candi
datura autonómica socialista ha sido más 
votada que la del PP, mientras que los ‘po

pulares’ han dado más apoyo a la candida
tura municipal.
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A bre Ic e  ojos a  la  riq u eza  de nuestros  
m o n te  y  bosques,

Abre también los ojos ante las 
negligencias que ponen en peligro 

nuestro patrimonio.

Por el futuro de Castilla-La Mancha 
abre bien tus ojos. +

Castilla-La Mancha
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GUADALAJARA-----------------------------------------------------------
Votantes: 38.410 68,27% Abstención: 17.854 31,73%
Nulos: 315 0,82% Blancos: 819 2,13%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PP 19.220 50,45% 15.738 40,97%
PSOE 15.718 41,26% 18.701 48,69%

AZUQU
Votantes
Nulos:

ECA DE
11

HENARES
.134 60,77% 

85 0,76%
Abstención:
Blancos:

7.187
206

39,23%
1,85%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 5.148 46,59% 5.857 56,39%
PP 4.547 41,15% 3.234 31,14%

CONSUEGRA --------------- — ------------------------------------------
Votantes: 6.557 80,88% Abstención: 1.550 19,12%
Nulos: 48 0,73% Blancos: 55 0,84%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 4.119 63,28% 4.487 68,78%
PP 2.158 33,15% 1.933 28,77%

VILLAC
Votantes:
Nulos:

AÑAC
6.309 81,14% 

45 0,71%
Abstención:
Blancos:

1.466 18,86% 
47 0,74%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 3.764 60,09% 3.924 64,13%
PP 2.239 35,74% 1.898 31,02%

Guadalajara da un diputado más 
al PP que al PSOE
En Guadalajara, además de perder el Ayun
tamiento, los socialistas han salido derro
tados en la-candidatura autonómica lo que 
también se ha reflejado en los resultados a 
nivel provincial, convirtiendo a esta pro
vincia en la única de las cinco demarcacio
nes autonómicas donde los ‘populares’ 
consiguen un diputado más.

Pese a todo, la portavoz pasada y futu
ra en la Cámara regional no ha logrado re
petir proeza en la única población de más 
de 10.000 habitantes de esta provincia 
como es Azuqueca de Henares, donde se 
ha tenido que conformar con 4.547 votos 
frente a los 5.148 que ha obtenido la candi
datura encabezada por la socialista Mag-

QUINTANAR DE LA ORDEN
Votantes: 6.067 78,93%
Nulos: 57 0,94%

Abstención:
Blancos:

1.620
78

21,07%
1,29%

dalena Valerio, pese a que la candidatura 
municipal también se ha quedado por de
bajo de la del PP.

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 3.535 58,82% 3.601 60,87%
PP 2.303 38,32% 2.133 36,05%

MADRIDEJOS
Votantes:
Nulos:

6.127 72,36% 
75 1,22%

Abstención:
Blancos:

2.340
70

27,64%
1,14%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 3.232 53,40% 4.133 61,79%
PP 2.558 42,27% 2.406 35,97%

TOLEDO __________________________________________
Votantes: 41.597 70,87% Abstención: 17.101 29,13%
Nulos: 245 0,59% Blancos: 696 1,67%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PP 19.748 47,76% 16.029 40,38%
PSOE 18.288 44,23% 20.178 50,83%

La capital regional se resiste al 
dominio socialista
En la capital de Castilla-La Mancha, una 
demarcación muy reñida por los dos cabe
zas de lista autonómicos, José María Barre
da y María Dolores de Cospedal, se ha de
cantado por la ‘popular’. Al final, si bien en 
la provincia ha vencido claramente José 
María Barreda, que ha conseguido un di

putados más que Cospedal, en la capital 
les ha separado menos de 500 votos.

En la comparación entre las candidatu
ras municipal y autonómica de cada una de 
las fuerzas políticas, Cospedal consigue 
1.000 votos más que Molina y García Page 
200 menos que Barreda.

Las cuatro poblaciones mayores de 10.000 
habitantes de La Mancha toledana (Madri- 
dejos, Consuegra, Villacañas y Quintanar 
de la Orden), se han decantado por la can
didatura encabezada por José María Barre
da, de forma especial en Consuegra y Villa- 
cañas, dos poblaciones donde el porcenta

je de apoyo supera el 70%, en Consuegra 
con 2.000 votos de diferencia y eh Vifíaca- 
ñas con más de 1.500. Además, en las cua
tro poblaciones ha sido la candidatura au
tonómica de los socialistas más votada que 
las afines municipales, lo que Cospedal sólo 
logra en Quintanar.

ILLESCAS ________________________ ___ ____________
Votantes: 7.724 63,59% Abstención: 4.423 36,41%
Nulos: 46 0,60% Blancos: 95 1,23%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 4.036 52,57% 4.232 65,24%
PP 3.262 42,49% 1.823 28,10%

La mayor población de la Comarca de La 
Sagra también ha optado por el apoyo ma- 
yoritario a la candidatura socialista, aun
que quedándose la candidatura autonómi

ca casi cuatrocientos votos por debajo de 
la municipal, cosa que no ocurre en la ‘po
pular’ cuya lista autonómica supera en más 
de quinientos votos a la municipal.

TORRIJOS ________________________________________
Votantes: 6.532 76,68% Abstención: 1.986 23,32%
Nulos: 53 0,81% Blancos: 86 1,32%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PP 3.221 49,71% 2.579 41,33%
PSOE 2.932 45,25% 3.293 52,77%

TALAVERA DE LA REINA ___________________________
Votantes: 39.151 63,65% Abstención: 22.355 36,35%
Nulos: 284 0,73% Blancos: 515 1,32%

Votos
2007

Porcentaje Diputados Votos
2003

Porcentaje Diputados
PSOE 19.359 49,81% 24.472 59,25%
PP 17.268 44,43% 14.602 35,35%

Con 3.221 votos sobre 2.932 la candidatura 
‘popular’ ha conseguido imponerse en este 
cambiante núcleo de población toledano y 
ello con una participación que superó el 
setenta y seis por ciento.

La singularidad de esta votación la en

contramos en la mayor participación en la 
candidatura socialista municipal que en la 
regional, signo que cambia en el lado ‘po
pular’ aunque siempre por debajo de los 
200 sufragios, tanto en el PSOE como en el 
PP.

La segunda ciudad de la provincia de Tole
do, Talavera de la Reina, se ha decantado 
claramente por la candidatura socialista de 
José María Barreda, superando a la enca
bezada por María Dolores de Cospedal en 
unos 2.000 votos y dándose la circunstan
cia de que las dos candidaturas autonómi

cas obtienen menos apoyos que sus afines 
municipales.

El PSOE obtine 19.359 votos para la 
Comunidad Autónoma y 19.600 para el 
Ayuntamiento. El PP llega a los 16.672 vo
tos en el municipio y alcanza los 17.268 en 
la comunidad.
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SÓLO EN GUADALAJARA PRECISARÁN EL APOYO DE IZQUIERDA UNIDA

LOS SOCIALISTAS GOBERNARÁN LAS CINCO 
DIPUTACIONES PROVINCIALES

C om o resultado de la  victoria 
electora] en las cinco provincias de 
Castilla-La M ancha, el PSO E 
gobernará con m ayoría absoluta en 
cuatro de las diputaciones 
provinciales, excepto en 
Guadalajara, donde em pató con el PP, 
que obtiene tam bién 12 diputados, 
e IU  consigue un diputado, 
que previsiblem ente apoyará al 
candidato socialista.

Por provincias, en la Diputación de Alba
cete, el PSOE saca 15 diputados, con 48,15 
por ciento de los votos, y el PP 10, con el 
40,05 por ciento.

En la Diputación de Ciudad Real, el 
PSOE obtiene 15 diputados, con el 48,89 
por ciento de los votos, y el PP 12, con el 
40,72 por ciento.

En la Diputación de Cuenca, el PSOE 
consigue 14 diputados, con el 47,66 por 
ciento de los votos, y el PP 11 diputados 
provinciales, con el 43,04 por ciento.

En la Diputación de Guadalajara, el 
PSOE y el PP empatan a 12 diputados pro
vinciales, con el 43,71 por ciento de los 
votos los primeros y con el 42,61 por ciento 
los segundos, mientras que IU saca un di
putado, con 5,72 de los votos.

En la Diputación de Toledo, el PSOE 
gana con 14 diputados, con el 45,80 por 
ciento de los votos, y el PP obtiene 13 di
putados, con el 43,16 por ciento.

Aunque todavía falta tiempo para la 
constitución de las corporaciones, dado 
que primero deberán constituirse los ayun
tamientos, la mayoría de las diputaciones 
repetirán el presidente. En Albacete conti
nuará cuatro años más el alcalde de Villa- 
rrobledo, Pedro Antonio Ruiz; en Ciudad 
Real repetirá Nemesio de Lara; en Cuenca 
sigue Luis Muelas; en Guadalajara volverá 
Jesús Alique y en Toledo repite el alcalde 
de Illescas José Manuel Tofiño.

Por lo que se refiere a los municipios, 
un total de 75 ayuntamientos tienen la po
sibilidad de alcanzar pactos entre diferen

Pedro Antonio Ruiz, Nemesio de Lara, 
Luis Muelas y José Manuel Tofiño, 
repetirán, previsiblemente, como 
presidentes de las diputaciones 
provinciales de Albacete, Ciudad Real, 
Cuenca y Toledo, respectivamente. Por 
lo que se refiere a la Diputación de 
Guadalajara, Jesús Alique, puede ser el 
que ocupe su Presidencia.

tes partidos políticos que supondrían go
biernos de coalición, afectando en su ma
yor parte a acuerdos entre Izquierda Unida 
(IU) y Partido Socialista Obrero Español 
(PSOE), que podrían gobernar sumando sus 
concejales en 31 municipios. En otros cin
co más, además de pactar con IU, el PSOE 
necesitaría apoyo de algún independiente.

ENALBACETE
En concreto, en la provincia de Albace

te hay doce localidades con distintas posi
bilidades de pactos entie IU y PSOE. En la 
capital, Albacete, PSOE y PP consiguieron 
13 concejales cada uno, con lo que el con
cejal de IU podrá dar el Consistorio de nue
vo al alcalde en funciones, el socialista 
Manuel Pérez Castell.

ALBACETE ________________________________________
Votantes: 216.662 71,43% Abstención: 86.665 28,57%
Nulos: 2.305 1,06% Blancos: 4.319 1,99%

2007
Votos Porcent. Concej. Diput.

2003 1
Votos Porcent. Concej. Diput. /

PSOE 103.204 48,15% 402 15 107.216 49,22% 419 15 f
PP 85.846 40,05% 337 10 84.821 38,94% 321 10 \

CIUDAD REAL_____________________________________
Votantes: 283.213 71,21% Abstención: 114.524 28,79%
Nulos: 3.419 1,21% Blancos: 5.354 1,89%-

2007
Votos Porcent. Concej. Diput.

2003
Votos Porcent. Concej. Diput.

PSOE 136.793 48,89%. 532 15 145.462 51,11% 557 15
PP 113.932 40,72% 440 12 112.126 39,40% 422 10

CUENCA __________________________________________
Votantes: 131.728 79,21% Abstención: 34.577 20,79%
Nulos: 1.878 1,43% Blancos: 2.374 1,80%

2007
Votos Porcent. Concej. Diput.

2003
Votos Porcent. Concej. Diput.

PSOE 61.888 47,66% 699 14 66.226 49,95% 710 14
PP 55.888 43,04% 601 11 55.091 41,55% 631 11

GUADALAJARA___________________________________
Votantes: 118.496 70,25% Abstención: 50.173 29,75%
Nulos: 1.552 1,31% Blancos: 2.572 2,17%

Votos
2007

Porcent. Concej. Diput.
2003

Votos Porcent. Concej. Diput.
PSOE 51.111 43,71% 608 12 51.349 46,36% 624 13
PP 49.835 42,61% 425 13 45.054 40,68% 429 11
IU 6.686 5,72% 20 1 6.869 6,20% 13 1

TOLEDO __________________________________________
Votantes: 364.288 75,20% Abstención: 120.149 24,80%
Nulos: 4.869 1,34% Blancos: 5.576 1,53%

2007
Votos Porcent. Concej. Diput.

2003
Votos Porcent. Concej. Diput.

PSOE 164.626 45,80% 921 14 164.483 47,86% 914 15
PP 155.121 43,16% 819 13 142.840 41,56% 800 12
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La misma situación se daría en Chinchi
lla, con cinco concejales socialistas y otros 
tantos de PP, y en la que el concejal de IU 
daría el gobierno al PSOE; en Socovos, 
gobernaría el PSOE (con cuatro ediles) pac
tando con IU (dos) y frente a los tres del 
PP; en Muñera, con cinco ediles de PSOE y 
cinco de PP, IU también con un represen
tante facilitaría gobierno socialista pese al 
mayor número de votos del PP; y en Villal- 
gordo del Júcar, con cuatro concejales ‘po
pulares’ y otros cuatro del PSOE, éste últi
mo podría gobernar pactando con IU, que 
tiene un edil, pese a que el PP también es el 
partido más votado.

En Tarazona de la Mancha, el pacto IU 
y PSOE facilitaría el gobierno socialista, ya 
que este partido ha conseguido cinco con
cejales frente a cuatro de PP y otros cuatro 
de IU; en Madrigueras, donde ha goberna
do IU, el poder pasaría al PSOE con el acuer
do, al sumar cinco concejales de PSOE y 
tres de IU frente a tres del PP; en Villamalea 
gobernaría el PSOE, que consiguió cuatro 
ediles, con acuerdo de los tres de IU y fren
te a cuatro del PP, que fue el más votado, y 
en El Ballestero, los socialistas podrían 
gobernar con dos concejales, a los que se 
sumarían otros dos de IU, y frente a los tres 
del PP.

En Almansa, los distintos pactos dilu
cidan una Alcaldía en favor de PSOE o PP. 
El PSOE fue el más votado, con ocho con

cejales, los mismos que tiene el PP. Cual
quiera de ellos podría gobernar si pacta con 
IU, con un concejal, o con los independien
tes, que han conseguido cuatro ediles; ade
más, en Casas de Juan Núñez, PP y PSOE 
empatan a cuatro ediles, y será el indepen
diente, con Uno, el que decida; y en Pozo- 
hondo, PSOE consiguió dos concejales, PP 
tres, IU uno y el independiente, tres, con lo 
que el Consistorio también está abierto a 
varias posibilidades.

En esta provincia el Partido Socialista 
ha sido la fuerza más votada con más de
103.000 votos (4.000 menos que en los an
teriores comicios), seguido a mucha distan
cia del Partido Popular que sigue como la 
segunda fuerza política de la provincia con 
casi 86.000 sufragios (apenas un millar más 
que en las elecciones del 2003).

Como resultado de estas votaciones, el 
PSOE fue la fuerza más votada en 57 muni
cipios de la provincia, tres menos que en 
los anteriores comicios. Los populares han 
recuperado el mismo número de ayunta
mientos que han perdido los socialistas, 
tres, pasando de 25 a 28 como fuerza con 
más sufragios, mientras que IU perdió el 
único bastión que le quedaba en la provin
cia, Madrigueras, en favor del PSOE.

El PSOE ha conseguido 402 concejales, 
17 menos que en el 2003, mientras que el PP 
ha alcanzado los 337, 16 más que en los 
anteriores comicios municipales. IU se man

to s  socialistas han vuelto a repetir 
como ia fuerza más votada en las 
elecciones municipales en ciudades 
como Albacete, con Manuel Pérez 
C astell, a la cabeza, o H ellín , donde  
Diego García ha obtenido uno de los 
porcentajes más altos de votos, con 
cerca del 65%. (Fotografías superiores). 
Por el contrario, en La Roda, el relevo 
de Sixto González, Vicente Aroca, ha 
vuelto a obtener la confianza de la 
mayoría de los vecinos, revalidando el 
triunfo de hace cuatro años del Partido 
Popular.

ALBACE
Votantes:

.TE _________________________
76.718 61,46% Abstención: 48.105 38,54%

Nulos: 504 0,66% Blancos: 1.703 2,22%

2007 2003
Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 35.260 46,26% 13 37.142 47,64% 14

PP 33.121 43,46% 13 32.801 42,07% 12
IU-ICLM 4.974 6,53% 1 4.731 6,07% "

ALMAN'
Votantes: 13 .867 70,77% Abstención: 5.728 29,23%

Nulos: 179 1,29% Blancos: 346 2,50%

2007 2003
Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 4.921 35,95% 8 6.155 44,37% 11
PP 4.528 33,08% 8 

17 4
4.951
1 233

35,69% 
8 89

8
2ALIA

IU
Z. JoU 

866 6,33% 1 557 4,02

HELLÍN
Votantes: 14.519 65,66% Abstención: 7.594 34,34%
Nulos: 80 0,55% Blanco: 271 1,87%

2007 2003
Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 9.337 64,67% 15 7.232 47,71% 11
PP 3.293 22,81% 5 5.367 35,41% 8
IU-ICLM 815 5,64% 1 983 6,49% ■ 1
AGIMI 591 4,09% 965 6,37% 1

1 A RODA
Votantes S.¿53 d1,34/o Abstención: 2.146 18,66%
Nulos: 107 1,14% Blancos: 149 1,59%

2007 2003
Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PP 4.708 50,92% 9 4.761 52,35% 9
PSOE 4.389 47,47% 8 4.194 46,12% 8

VILLARROBLEDO
Votantes:
Nulos:

13.884 76,41% Abstención: 
190 1,37% Blancos:

4.286
403

23,59%
2,90%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 7.718 56,36% 12 7.483 56,10% 12
PP 5.573 40,70% 9 2.968 22,25% 5
AIV 2.563 19,22% 4

ALCÁZAR DE SAN JUAN
Votantes:
Nulos:

15 .367 68,69% Abstención: 
151 0,98% Blancos:

7.003
275

31,31%
1,79%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 7.409 48,69% 11 8.755 57,14% 13
PP 4.284 28,15% 6 4.813 31,41% 7
CxA 1.905 12,52% 2
IU 1.343 8,83% 2 1.210 7,90% 1

ARGAMASILLA DE ALBA
Votantes:
Nulos:

3.843 71,27% Abstención: 
52 1,35% Blancos:

1.549
83

28,73% 
2,16%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 1.882 49,64% 7 2.409 57,07% 8
PP 938 24,74% 3 616 14,59% 2
IU-ICLM 888 23,42% 3 1.158 27,43% 3
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Votantes:
Nulos:

76.718 61,46% 
504 0,66%

Abstención:
Blancos:

48.105
1.703

38,54%
2,22%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 35.260 46,26% 13 37.142 47,64% 14
PP 33.121 43,46% 13 32.801 42,07% 12
IU-ICLM 4.974 6,53% 1 4.731 6 Q7%

ALMANSA
Votantes:
Nulos:

13 .867 70,77% 
179 1,29%

Abstención:
Blancos:

5.728
346

29,23%
2,50%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 4.921 35,95% 8 6.155 44,37% 11
PP 4.528 33,08% 8 4.951 35,69% 8
AEIA 2.380 17,39% 4 1.233 8,89 2
IU 866 6,33% 1 557 4,02 -

La misma situación se daría en Chinchi
lla, con cinco concejales socialistas y otros 
tantos de PP, y en la que el concejal de IU 
daría el gobierno al PSOE; en Socovos, 
gobernaría el PSOE (con cuatro ediles) pac
tando con IU (dos) y frente a los tres del 
PP; en Muñera, con cinco ediles de PSOE y 
cinco de PP, IU también con un represen
tante facilitaría gobierno socialista pese al 
mayor número de votos del PP; y en Villal- 
gordo del Júcar, con cuatro concejales ‘po
pulares’ y otros cuatro del PSOE, éste últi
mo podría gobernar pactando con IU, que 
tiene un edil, pese a que el PP también es el 
partido más votado.

En Tarazona de la Mancha, el pacto IU 
y PSOE facilitaría el gobierno socialista, ya 
que este partido ha conseguido cinco con
cejales frente a cuatro de PP y otros cuatro 
de IU; en Madrigueras, donde ha goberna
do IU, el poder pasaría al PSOE con el acuer
do, al sumar cinco concejales de PSOE y 
tres de IU frente a tres del PP; en Villamalea 
gobernaría el PSOE, que consiguió cuatro 
ediles, con acuerdo de los tres de IU y fren
te a cuatro del PP, que fue el más votado, y 
en El Ballestero, los socialistas podrían 
gobernar con dos concejales, a los que se 
sumarían otros dos de IU, y frente a los tres 
del PP.

En Almansa, los distintos pactos dilu
cidan una Alcaldía en favor de PSOE o PP. 
El PSOE fue el más votado, con ocho con

HELLÍN
Votantes: 14,519 65,66% Abstención: 7.594 34,34%
Nulos: 80 0,55% Blanco: 271 1,87%

2007
Votos Porcentaje Concejal.

2003
Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 9.337 64,67% 15 7.232 47,71% 11
PP 3.293 22,81% 5 5.367 35,41% 8
IU-ICLM 815 5,64% 1 983 6,49% 1
AGIMI 591 4,09% 965 6,37% 1

Los socialistas han vuelto a repetir 
como la fuerza más votada en las 
elecciones municipales en ciudades 
como Albacete, con Manuel Pérez 
Castell. a la cabeza, ó Heílín, donde 
Diego García ha obtenido uno de los

LA RODA
Votantes:
Nulos:

9.353 81,34%
107 1,14%

Abstención!
Blancos:

2.146
149

18,66%
1,59%

porcentajes mas altos de votos, con 
cerca del 65%. (Fotografías superiores). 
Por el contrario, en La Roda, el relevo Votos

2007
Porcentaje Concejal. Votos

2003
Porcentaje Concejal.

de Sixto González, Vicente Aroca, ha 
vuelto a obtener la confianza de la PP 4.708 50,92% 9 4.761 52,35% 9
mayoría de los vecinos, revalidando el PSOE 4.389 47,47% 8 4.194 46,12% 8

Popular.
VILLARROBLEDO

cejales, los mismos que tiene el PP. Cual
quiera de ellos podría gobernar si pacta con 
IU, con un concejal, o con los independien
tes, que han conseguido cuatro ediles; ade
más, en Casas de Juan Núñez, PP y PSOE 
empatan a cuatro ediles, y será el indepen
diente, con uno, el que decida; y en Pozo- 
hondo, PSOE consiguió dos concejales, PP 
tres, IU uno y el independiente, tres, con lo 
que el Consistorio también está abierto a 
varias posibilidades.

En esta provincia el Partido Socialista 
ha sido la fuerza más votada con más de
103.000 votos (4.000 menos que en los an
teriores comicios), seguido a mucha distan
cia del Partido Popular que sigue como la 
segunda fuerza política de la provincia con 
casi 86.000 sufragios (apenas un millar más 
que en las elecciones del 2003).

Como resultado de estas votaciones, el 
PSOE fue la fuerza más votada en 57 muni
cipios de la provincia, tres menos que en 
los anteriores comicios. Los populares han 
recuperado el mismo número de ayunta
mientos que han perdido los socialistas, 
tres, pasando de 25 a 28 como fuerza con 
más sufragios, mientras que IU perdió el 
único bastión que le quedaba en la provin
cia, Madrigueras, en favor del PSOE.

El PSOE ha conseguido 402 concejales, 
17 menos que en el 2003, mientras que el PP 
ha alcanzado los 337, 16 más que en los 
anteriores comicios municipales. IU se man-

Votantes: 13.884 76,41% Abstención: 4.286 23,59%
Nulos: 190 1,37% Blancos: 403 2,90%

2007
Votos Porcentaje Concejal.

2003
Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 7.718 56,36% 12 7.483 56,10% 12
PP 5.573 40,70% 9 2.968 22,25% 5
AIV 2.563 19,22% 4

ALCÁZAR DE SAN JUAN ___________________________
Votantes: 15.367 68,69% Abstención: 7.003 31,31%
Nulos: 151 0,98% Blancos: 275 1,79%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 7.409 48,69% 11 8.755 57,14% 13

| PP 4.284 28,15% 6 4.813 31,41% 7
CxA 1.905 12,52% 2
IU 1.343 8,83% 2 1.210 7,90% 1

ARGAMASILLA DE ALBA
Votantes:
Nulos:

3. 843 71,27% Abstención: 
52 1,35% Blancos:

1.549
83

28,73%
2,16%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 1.882 49,64% 7 2.409 57,07% 8
PP 938 24,74% 3 616 14,59% 2
IU-ICLM 888 23,42% 3 1.158 27,43% 3
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PUERTOLLANO -----------------------------------------------------------
Votantes: 23.996 57,92% Abstención: 17.436 42,08%
NU[os: 172 0,72% Blancos: 343 1,43%

2007
Votos Porcentaje Concejal.

2003
Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 13.759 57,75% 15 11.500 44,71% 12
PP 7.792 32,71% 8 10.313 40,09% 11
lU-ICLM 1.930 8,10% 2 2.769 10,76 2

SOCUÉLLAMOS -----------------------------------------------------------
Votantes: 7.393 79,72% Abstención: 1.881 20,28%
Nulos: 106 1,43% Blancos: 164 2,22%

2007
Votos Porcentaje Concejal.

2003
Votos Porcentaje Concejal.

PP 3.716 50,99% 9 3.550 47,41% 9
PSOE 3.407 46,75% 8 3.458 46,18% 8

LA SOLANA
Francisco Javier Pulido (PP) será el nuevo alcalde de Cuenca en sustitución del 
socialista José Manuel Martínez Cenzano. Por lo que se refiere a la otra ciudad de la 
provincia de más de 10.000 habitantes, Raúl Amores volverá a ocupar el sillón de la 
Alcaldía, aunque para ello deberá contar con el respaldo de Izquierda Unida.

Criptana vuelve a apostar por el PP hasta el 
punto de que su alcalde Santiago Lucas 
Torres, aprovecha el cambio en el PSOE y 
obtiene un concejal más que en las eleccio
nes de 2003.

Miguel Angel Pozas continúa firme en 
Manzanares, aunque cede casi mil votos 
que se reparten entre la abstención e IU, 
que vuelve a la Corporación con un conce

jal.
Los alcaldes de Miguelturra, Villarrubia 

de los Ojos y Daimiel, Román Rivero, Fer
nando García y losó Díaz del Campo, si
guen intratables en la mayoría absoluta, 
aunque Rivero y Díaz del Campo ven entrar 
en el Ayuntamiento a IU con un concejal. 
Además, en Daimiel el PP obtiene otro edil 
subiendo a siete.

La desaparición de la contienda electo
ral de Daniel Almansa propicia en Bolaños 
el triunfo del PSOE por primera vez en la 
historia de la democracia. Un joven socia
lista, Eduardo del Valle, abre una nueva eta
pa cuando se cumplen 30 años de las pri
meras elecciones libres después de la con
tienda civil. El resultado, cinco concejales 
más que en 2003 y el descenso de seis en el 
PP, además de la entrada de IU por primera 
vez con un concejal, merece que se califi
que de ‘vuelco electoral’.

CUENCA
En la provincia de Cuenca, el PSOE po

dría pactar con IU en tres localidades: Mota 
del Cuervo (donde IU con cuatro ediles 
gobernaría aliado con el PSOE que tiene 
tres, por seis del PP), Tarancón (donde 
PSOE y PP están igualados a ocho conce
jales por uno de IU) y Valdemeca (con dos 
concejales PSOE y PP, y uno de IU); aun
que también podrían darse otros acuerdos 
del PP en otros muchos, como Chillaron, 
Fuentenava Jábaga, Los Hijonosos, Lan- 
dete o Tébar con independientes ya que la 
suma de sus concejales superaría a los que 
tiene el PSOE.

En esta provincia, los socialistas se al
zaron con el triunfo en los cuatro partidos 
judiciales en los que se divide la provincia; 
en el de Cuenca aventajan al PP con algo 
más de 400 votos; en Tarancón con 1.742; 
Motilla del Palancar 1.991 y San Clemente 
1.837 votos más que sus adversarios más

directos.
En total son unos 6.000 votos más que 

el PP, recuperando ayuntamientos impor
tantes como Las Pedroñeras, Horcajo de 
Santiago, Villanueva de la Jara, Sisante, 
Arcas del Villar, Chillaron, Fuentenava de 
Jábaga, Villarejo de Fuentes. En total obtie
nen 130 alcaldías con mayoría absoluta.

En el capítulo de las pérdidas destaca la 
capital, donde el PP descabalga a José 
Manuel Martínez Cenzano y Tarancón, que 
tendrá que ser gobernado en coalición con 
IU.

GUADALAJARA
Por su parte, en Guadalajara, el PSOE 

pactaría con IU en tres municipios: Azu- 
queca de Henares, Molina de Aragón y 
Tórtola de Henares, y tendría que hacerlo 
también con otros independientes en Alo- 
vera. Mientras, en El Casar, con un total de 
13 concejales, el PSOE, con cinco ediles 
podría pactar con IU (uno) o dos listas in
dependientes con dos y un concejal cada 
una, o podría hacerlo el PP, con cuatro con
cejales.

TOLEDO
Por último, en la provincia de Toledo 

habría posibilidad de pactos en 34 localida
des, 13 de ellos de PSOE e IU. En la capital, 
los dos concejales de IU y los 11 de PSOE 
darían el Gobierno a Emiliano García-Page 
frente a los 12 conseguidos por el PP con 
José Manuel Molina.

En La Sagra, podrá gobernar IU en Se- 
seña gracias al acuerdo con el PSOE. En 
concreto, Izquierda Unida ha obtenido sie
te ediles a los que sumaría tres del PSOE, 
frente a los seis del PP y uno de indepen
dientes. En Numancia de la Sagra, con once 
concejales electos, las posibilidades son 
varias ya que el PSOE tiene cinco conceja
les, frente a dos del PP, dos de IU y dos de 
independientes, y en Esquivias, el partido 
más votado es IU, con cuatro concejales, 
que podría pactar con el PSOE, también con 
cuatro, frente a los tres del PP.

En municipios como Almonacid, Belvís 
de la Jara, Camarena o Navalcán, PP y PSOE 
empatan a número de concejales, y serían 
los independientes los que decidirían, mien
tras que en Madridejos, con iguales cir-

Votantes: 8.700 72,21% Abstención: 3.349 27,79%
Nulos: 134 1,54% Blancos: 202 2,32%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 4.521 52,78% 9 5.889 69,31% 12
PP 2.719 31,74% 6 2.362 27,80% 5
IU-ICLM 1.124 13,12% 2

TO M FI 1 OSO
Votantes 14.661 58,31% Abstención: 10.482 41,69%
Nulos: 123 0,84% Blancos: 390 2,66%

2007 2003
- Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PP 8.432 58,00% 13 8.394 52,90% 12
PSOE 4.449 30,60% 7 6.533 41,17% 9
IU-ICLM 1.267 8,72% 1

VALDEPEÑAS
Votantes: 15 .248 68,79% Abstención: 6.917 31,21%
Nulos: 130 0,85% Blancos: 289 1,90%

2007 2003
Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 9.732 64,37% 15 7.440 50,33% 12
PP 3.213 21,25% 5 5.702 38,57% 9
PU 1.262 8,35% 1

VILLARRUBIA DE LOS OJOS
Votantes: 5.659 73,07% Abstención: 2.086 26,93%
Nulos: 109 1,93% Blancos: 109 1,93%

2007 2003
Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 2.969 53,50% 9 3.503 60,94% 9
PP 2.472 44,54% 8 711 12,37% 1
AVI 721 12,54% 2
API 680 11,83% 1

CUENTA
Votantes: 26.581 65,60% Abstención: 13.937 34,40%
Nulos: 196 0,74% Blancos: 557 2,10%

2007 2003
Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PP 12.393 46,97% 13 10.135 39,76% 9
PSOE 10.629 40,28% 11 11.506 45,14% 11
IU-ICLM 1.323 5,01% 1 933 3,66% -

cunstancias, será IU, que cuenta con uno, narían los socialistas.
con lo que por el acuerdo PSOE-IU gober- En San Román de los Montes, donde

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #638, 5/6/2007.



TARANCÓN
Votantes:
Nulos:

7.246 75,72%  
79 1,09%

Abstención:
Blancos:

2.323
73

24,28%
1,01%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 3.282 45,79% 8 4.887 69,22% 12
PP 3.022 42,17% 8 2.052 29,07% 5
IU-ICLM 683 9,53% 1

GUADALAJARA
Votantes:
Nulos:

38.621 67,08% Abstención: 
379 0,98% Blancos:

18.956
976

32,92%
2,53%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PP 18.987 49,65% 13 17.176 44,46% 12
PSOE 14.970 39,15%' 11 16.937 43,84% 12
IU-ICLM 2.314 6,05% 1 2.715 7,03% 1

AZUQUECA DE HENARES
Votantes:
Nulos:

11 .239 59,56% 
120 1,07%

Abstención:
Blancos:

7.631
281

40,44%
2,50%

2007 2003
Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PP 4.856 43,67% 10 3.848 37,16% 9
PSOE 4.619 41,54% 9 4.069 39,29% 9
IU-ICLM 1.363 12,26% 2 1.660 16,03% 3

CONSUEGRA
Votantes
Nulos:

6.571 80,54%  
107 1,63%

Abstención:
Blancos:

1.588
118

19,46%
1,80%

2007 2003
Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 3.602 55,72% 10 2.782 41,58% 7
PP 2.394 37,04% 6 3.268 48,84% 9
IU-ICLM 350 5,41% 1 547 8,18% 1

ILLESCAS
En Guadalajara, el ‘popular’ Antonio Román se ha hecho con la Alcaldía de la 
ciudad en detrimento de Jesús Allque; mientras que en Azuqueca de Henares, pese a 
que el PP ha sido la fuerza más votada, todo apunta a que gracias al pacto PSOE-IU,

Votantes: 7.760 63,19% Abstención:
Nulos: 76 0,98% Blancos:

4 .520 36,81% 
166 2,14%

el socialista Pablo Bellido sera el alcalde. (Fotografías superiores).
Por lo que se refiere a la provincia de Toledo, Emiliano García-Page ocupará la 
Alcaldía de la Ciudad Imperial, en sustitución de José Manuel Molina, también 
gracias a un posible acuerdo entre PSOE e Izquierda Unida; mientras que José 
Francisco Rivas repetirá como alcalde de Talavera de la Reina.

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 4.402 57,29% 10 4.144 63,96% 12
PP 2.618 34,07% 6 1.539 23,75% 4

han obtenido representación cinco partí- En Camuñas, la desaparición de una UCIT 498 6,48% 1
dos, se decidirá si gobierna el PSOE, con candidatura independiente ha provocado IU-ICLM 495 7,64% 1

dientes, que tienen dos, uno y uno.
Otros hechos significativos de las prin

cipales poblaciones de Toledo tienen su 
protagonismo en la Comarca de La Man
cha Toledana, donde Quintanar de la Or
den sigue manteniendo el signo socialista, 
gracias al socialista Javier Ubeda, que vuel
ve a erigirse en alcalde de la cabecera de 
comarca. En resumen, seis ayuntamientos 
tienen signo socialista mientras cuatro son 
del PP y uno, La Puebla de Almoradiel, lo 
podrá perder ese partido merced a un pre
visible pacto entre PSOE e IU.

Tam bién Santiago G arcía-A randa 
(PSOE), en Villacañas, ha sido una de las 
grandes sorpresas en un municipio que au
mentaba en cuatro el número de ediles, con
siguiendo diez por siete de los ‘populares’ 
y haciendo desaparecer a IU de la Corpora
ción. En definitiva, García-Aranda ha reci
bido casi mil votos más que su predecesor, 
mientras que el anterior alcalde ‘popular’, 
Luis Zaragoza, pierde más de 500 votos.

do el concejal que tenía aquella formación 
pasando de 4 a 5 concejales frente a los 4 
con los que se mantiene el PSOE, que ha 
perdido el gobierno. Así, el ‘popular’ Juan 
Ángel Palomo se convierte en el nuevo al
calde.

Otro giro destacable en la composición 
municipal es el que se ha producido en 
Consuegra, donde los ‘populares’ de An
tonio López Portillo tendrán darán el relevo 
al PSOE de Benigno Casas, que ha logrado 
tres nuevos concejales (10) a costa del PP 
que se ha quedado con seis. IU, que ha 
perdido votos, sigue contando con un re
presentante en el Ayuntamiento, también 
una cara nueva.

En Madridejos, el socialista Emiliano 
Sánchez tendrá que llegar a acuerdos con 
el nuevo concejal de IU, que le ha arrebata
do la mayoría absoluta propiciando un em
pate a ocho concejales con el PP.

En Mora, socialistas y ‘populares’ se 
han repartido los cuatro nuevos conceja-

MADRIDEJOS ______________________
Votantes: 6.137 72,04% Abstención:
Nulos: 142 2,31% Blancos:

2.382 27,96%  
137 2,23%

2007
Votos Porcentaje Concejal.

2003
Votos Porcentaje Concejal.

PP 2.673 44,59% 8 2.934 44,15% 8
PSOE 2.568 42,84% 8 3.637 54,73% 9
IU-ICLM 617 10,29% 1

QUINTANAR DE LA ORDEN _ _ _ _
Votantes: 6 .094 78,06% Abstención:
Nulos: 123 2,02% Blancos:

1.713 21,94%  
154 2,53%

Votos
2007

Porcentaje Concejal. Votos
2003

Porcentaje Concejal.
PSOE 3.494 58,52% 11 2.602 44,29% 7
PP 2.166 36,28% 6 2.557 43,52% 6
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En la comarca de La Mancha toledana, 
la mayoría de municipios contarán con 
alcaldes socialistas, tal y como ocurre 
en Consuegra, donde Benigno Sánchez 
(arriba a la izquierda) ha obtenido una 
amplia mayoría; al igual ha ocurrido 
con Santiago García en Villacañas; o 
Javier Úbeda (sobre estas líneas), en 
Quintanar de la Orden. Otra localidad 
de La Mancha toledana, como 
Madridejos, y gracias al pacto entre 
PSOE e IU, la Alcaldía podría ser para el 
socialista Emiliano Sánchez, pese a que 
la lista más votada ha sido la del 
Partido Popular. En otra población de 
esta provincia, en lllescas, José Manuel 
Tofiño repetirá como alcalde al lograr 
mayoría absoluta.

les y seguirá gobernando el PSOE.
En lo que a Villaffanca de los Caballeros 

se refiere, tanto PSOE como Partido Popu
lar apostaron por nuevas caras al frente de 
su lista, y se ha dado un nuevo ‘traspaso’ 
de concejales. Aunque el PSOE mantiene el 
Gobierno municipal ha ‘cedido’ uno de sus 
ediles mientras que los ‘populares’ ganan 
uno. La Corporación queda compuesta por

siete ediles del PSOE, seis del PP y uno de 
Izquierda Unida.

Otro de los municipios en los que pier
de votos y concejales el PSOE (2) es Los 
Yébenes; aquí Anastasio Priego seguirá 
gobernando con siete concejales frente a 
seis del PP al que la apuesta por una mujer, 
María del Carmen Gutiérrez, le ha dado buen 
resultado.

SONSECA ------------------------------------------------
Votantes: 5.961 75,53% Abstención: 1.931 24,47%
Nulos: 87 1,46% Blancos: 114 1,91%

2007
Votos Porcentaje Concejal.

2003
Votos Porcentaje Concejal.

PP 2.747 46,77% 8 1.948 35,61% 5
PSOE 2.506 42,66% 8 2.454 44,86% 6
IU-ICLM 351 5,89% 1 492 8,99% 1
URI 358 6,54% 1

TALAVERA DE LA REINA— ---------------------------------------
Votantes: 39.378 62,66% Abstención: 23.462 37,34%
Nulos: 298 0,76% Blancos: 585 1,49%

2007 2003
Votos Porcentaje Concejal. Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 19.600 50,15% 14 23.621 57,15% 15
PP 16.672 42,66% 11 15.087 36,51% 10

TOLEDO -------------------------------------------------
Votantes: 41.750 69,63% Abstención: 18.212 30,37%
Nulos: 298 0,71% Blancos: 921 2,21%

2007
Votos Porcentaje Concejal.

2003
Votos Porcentaje Concejal.

PP 18.798 45,35% 12 18.762 47,20% 13
PSOE 18.011 43,45% 11 17.137 43,11% 11
IU-ICLM 3.322 8,01% 2 2.482 6,21% 1

T O R R I J O S ____________________________
Votantes: 6.563 76,19% Abstención: 2.051 23,81%
Nulos: 85 1,30% Blancos: 102 1,55%

2007
Votos Porcentaje Concejal.

2003
Votos Porcentaje Concejal.

PP 3.182 49,12% 9 2.988 47,89% 8
PSOE 2.847 43,95% 8 2.688 43,08% 8
IU-ICLM 494 7,92% 1

VILLACAÑAS ____________________________
Votantes: 6.321 80,56% Abstención: 1.525 19,44%
Nulos: 66 1,04% Blancos: 60 0,95%

2007
Votos Porcentaje Concejal.

2003
Votos Porcentaje Concejal.

PSOE 3.289 52,58% 10 2.388 39,07% 5
PP 2.615 41,81% 7 3.177 51,98% 7
IU-ICLM 479 7,84% 1

Nadie es im prescindible, pero 
algunos dejan huella

Con José Manuel Molina, 
todavía alcalde de Toledo, 
se jubila una generación 
de alcaldes veteranos, 
como José Manuel Martí
nez Cenzano, un históri
co que ahora dejará su res
ponsabilidad al frente del 
Ayuntamiento de Cuenca 
y que volverá a la docencia 
dejando que otros ejerzan 
la oposición.

En Ciudad Real, tam
bién desaparecen vetera
nos del PPcomo Daniel Al- 
mansa (Bolaños de Cala- 
trava), que inició su anda
dura política con UCD o 
Domingo Triguero (Po
zuelo de Calatrava), que 
también desaparece de las

Cortes. En esta misma 
provincia otro veterano 
que ya había entregado el 
mando y que ahora se ha 
notado su carismu con la 
perdida de la mayoría ab
soluta de su partido 
(PSOE) ha sido Adolfo 
Salvador, esencia del so
cialismo castellano-man- 
chego. Es el caso de 
Casilda A lgarra, en 
Sisante (Cuenca), que 
también ha perdido la 
mayoría en su Ayunta
miento.

Por contra, destacan 
como ‘supervivientes’ per
sonalidades como Manuel 
Pérez Castell (Albacete), 
Miguel Ángel Pozas (Man

zanares), Román Rivero o 
Sebastián García (Socué- 
llamos). .

Pero no todo se acaba, 
la inercia del relevo se re
presenta en los rostros de 
jóvenes alcaldes como 
Emiliano García-Page 
(Toledo), Rosa Romero 
(Ciudad Real), Antonio 
Román (G uadalajara), 
Francisco Javier Pulido 
(Cuenca), Carlos Cotillas 
(Tomelloso), Diego García 
Caro (Hellín), Eduardo del 
Valle (Bolaños) o Jesús 
Martín (Valdepeñas), que 
anuncia fin de ciclo en 
este su segundo mandato. 
Los jóvenes son así (algu
nos).
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Fue inaugurado los pasados días por el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido Pérez Castell seguirá impulsando la

Suscrito el acuerdo sobre el personal del Conservatorio 
Profesional de Danza de Grado medio
Las diez profesoras y el profesor 
que hasta ahora imparten clases 
de danza en el Real Conservatorio 
de Música y danza de la Diputa
ción Provincial de Albacete ten
drán garantizado su puesto de tra
bajo en dicho centro en las condi
ciones actuales y, de manera vo
luntaria, podrán incorporarse al 
Conservatorio Profesional de 
Danza de Grado Medio, compe
tencia de la Junta de Comunida

des de Castilla-La Mancha, hasta 
que se convoquen oposiciones 
en esta materia.

Así se desprende del acuerdo 
suscrito entre la Consejería de 
Educación y Ciencia y la Diputa
ción de Albacete sobre el perso
nal del centro de la institución pro
vincial ante la puesta en marcha, 
el próximo curso, del Conservato
rio Profesional de Danza de Grado 
Medio, con la finalidad de garan

tizar el puesto de trabajo de estos 
profesores.

El delegado provincial de Edu
cación y Ciencia en Albacete, Va
lentín Castellanos, y el vicepresi
dente segundo de la Diputación 
Provincial, Evaristo Navarro, in
formaron en la sede de la Delega
ción de la Junta de Comunidades, 
sobre este acuerdo, trasladando 
la satisfacción de ambas adminis
traciones.

L a s a so c ia c io n es so c io sa n ita r ia s  
ya  cu en ta n  con  u n  n u evo  cen tro

participación como eje de gobierno

Gil visitó las obras de las 170 
YPO del antiguo M atadero

“Mi Gobierno es el gobierno de 
los ciudadanos. He gobernado 
con ellos y lo seguiré haciendo 
durante los próximos cuatro 
años” afirmó el alcalde, Manuel 
Pérez Castell, durante el encuen
tro que mantuvo con los miem
bros del “Consejo de Presupues
tos Participativos” tras conocer 
el resultado de las elecciones del 
27 de mayo.

“La inmensa mayoría de los 
ciudadanos, afirmó Pérez Castell, 
coinciden en valorar que hoy Al
bacete está mejor que hace cua
tro años y, además, tienen la es
peranza de que dentro de cua
tro, años aún estará mucho me
jor. En el trabajo que hemos de
sarrollado ha tenido una impor
tancia vital la colaboración y el 
apoyo de los ciudadanos. So
mos pioneros y modelo a nivel

nacional de gobierno participa- 
tivo. Esa ha sido una de las cla
ves de la eficacia de la gestión 
municipal durante estos últimos 
años y, si soy alcalde, lo seguirá 
siendo en el futuro, porque la 
democracia representativa debe 
ser complementada por la demo
cracia párticipativa” .

En este sentido, el alcalde 
mostró su resolución para apli
car, participativamente, el pro
grama con el que se ha presen
tado en estas elecciones, “que 
es el que ha recibido el apoyo 
mayoritario de los vecinos y que 
nos permitirá dar respuesta a las 
necesidades de vivienda, crea- 
ciónde empleo, conservación de 
nuestro medio ambiente y _.pq- 
tenciar el bienestar, la calidad de 
vida y la igualdad entre los hom
bres y mujeres de Albacete” .

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, visitó re
cientemente las obras de las 170 
Viviendas de Protección Oficial 
que la Junta de Comunidades, a 
través de la Consejería de Vi
vienda y Urbanismo, está ejecu
tando en la zona del antiguo ma
tadero de Albacete.

Se trata de viviendas biocli- 
máticas, 42 de cuatro dormito
rios, 122 de tres dormitorios y 6 
viviendas de tres dormitorios 
adaptadas a personas discapa
citadas, cuyo precio medio, in
cluyendo el garaje, rondará los
106.000 euros, aunque será más 
reducido para personas jóve
nes, discapacitadas o con ren
tas económicas más bajas, que 
contarán con una subvención 
adicional del 5%.

Según explicó el consejero, 
estas viviendas, que estarán 
construidas en febrero de 2008, 
están ubicadas “en una zona de 
clara expansión de Albacete” y 
su calidad “es igual o superior 
que la de las viviendas de renta

libre”. Además, Gil señaló que 
se incorporan algunas modifica
ciones al proyecto inicial, como 
la instalación de fachadas ven
tiladas, que aíslan mejor de la 
temperatura exterior; o la incor
poración, como consecuencia 
de la aplicación del Código Téc
nico de la Edificación, de placas 
solares en la cubierta, calefac
ción centralizada de uso indivi
dual o elementos de domótica 
en persianas y luces para facili
tar la autonomía a las personas 
discapacitadas.

El plazo para solicitar alguna 
de estas viviendas se abrirá a 
partir de septiembre y el objeti
vo es poder entregar las llaves 
en marzo de 2008.

El consejero aprovechó la 
visita a estas viviendas para 
anunciar que se iniciará otra pro
moción de 58 viviendas de pro
moción pública en el Paseo de 
la Cuba y ya han salido a con
curso dos parcelas en la carre
tera de Murcia para la construc
ción de 107 viviendas más.

Las 17 asociaciones 
sociosanitarias de Albacete 
disponen de una sede común, 
un edificio de cuatro plantas, 
con unos 1.000 metros 
cuadrados de superficie útil, 
que ha sido rehabilitado para 
tal fin por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha y el 
Ayuntamiento albacetcño, 
con una inversión conjunta 
por ambas administraciones 
de 600.000 euros.

El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, que inauguró esta nueva 
infraestructura sociosanitaria, 
acompañado del alcalde de Alba
cete, Manuel Pérez Castell, mani
festó que la apertura de este cen
tro refleja el “permanente compro
miso” del Gobierno de Castilla-La 
Mancha “con los colectivos más 
vulnerables y desfavorecidos de 
la sociedad y que más necesitan 
de nuestra ayuda y solidaridad”.

Tras la visita al centro y presi
dir el acto oficial de inauguración 
de este dispositivo en el salón de 
actos del Hospital Virgen del Per
petuo Socorro, de Albacete, Sa
brido agradeció la colaboración 
del Ayuntamiento en este proyec
to “que se convierte en la casa 
común donde estas asociaciones 
podrán encontrar un lugar para de
sarrollar su labor diaria en materia 
de rehabilitación e integración 
social”.

El consejero señaló que su de
partamento tiene previstoexten- 
der esta iniciativa al resto de pro
vincias de la región. “Estamos tra
bajando para trasladar ese mode
lo de infraestructura, que preten
de ante todo, con el apoyo de las 
asociaciones, dar una respuesta 
eficaz a las necesidades que tie
nen los colectivos más vulnera
bles de nuestra sociedad”.

Al acto de inauguración asis
tieron numerosas personas entre 
ellas el director general de Planifi
cación y Atención Sociosanitaria,

Foto; Cristina Martínez
El consejero de Vivienda y  Urbanismo, Alejandro Gil, durante su 
visita a las obras de las 170 VPO que ta Junta de Comunidades 
está, ejecutando en la zona del antiguo matadero de Albacete.

Foto: Cristina Torres
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, saluda a los miembros de la 
Asociación de Celiacos de Castilla-La Mancha en su nuevo despacho 
de Albacete.

José Luis López; la delegada pro
vincial de Sanidad, Mari Ángeles 
López Fuster; el director de FIS- 
LEM, José Antonio Contreras; así 
como el ex secretario de Estado 
de Defensa, Francisco Pardo.

UN CENTRO PARA LA INTE
GRACIÓN

En la primera planta del edifi
cio, que dispone de cocina y co
medor, estarán ubicadas aquellas 
asociaciones que abordan la pro
blemática relacionada con la ali
mentación. La segunda planta dis
pone de gimnasio y, aunque to
das las instalaciones del edificio 
están abiertas a todos los usua
rios, acogerá prioritariamente a 
aquellas que combaten afecciones 
musculares.

En la Tercera planta se han 
insonorizado cuatro de los cinco 
despachos disponibles, por lo 
que previsiblemente acogerá, en
tre otras, las instalaciones de AS
PAS, y además cuenta con una sala 
polivalente para reuniones y otra 
para la realización de talleres. En 
la cuarta está prevista la ubicación 
de la sala de ordenadores y de 
aquellas asociaciones que abor
dan el problema de la depresión o 
el autismo.

Las entidades que se ubicarán 
en este centro de asociaciones son 
la Asociación para la Defensa de 
la Atención a la Anorexia Nervio
sa (Adaner), Asociación de Enfer
mos del Crohn y Colitis Ulcerosa 
(ACCU-CLM); Asociación de 
Celiacos de Castilla-La Mancha 
(ACCLM); Asociación de Afecta
dos de Fíbromialgíaj (Afibroalba)P 
Asociación de Familiares y Enfer
mos de Parkinson, (Afepa); Aso
ciación de Afectados de Retinosis 
Pigmentaria de Castilla-La Man
cha (AARP C-LM); Asociación 
de Parapléjicos y Grandes Disca
pacitados (Aspaym); Asociación 
de Espina Bífida (AEBA). Ade
m ás, la  A sociación  de 
Laringuectomizados “Perpetuo 
Socorro” , Asociación de Daño 
Cerebral (Adace); Asociación de 
Padres y Amigos de Sordos (As
pas); Futucam, Asociación de 
Ayuda contra el Síndrome Depre
sivo (Lassus); Asociación provin
cial de A rtritis Reumatoide y 
E spond ilitis  A nquilosante 
(Apbear); A sociación Thalita, 
Asociación Integral a personas 
con Autismo (Desarrollo) y Aso
ciación de Padres y Niños con 
Déficit de Atención con o sin 
Hiperactividad (Apandah).
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Foto: Angélica Molina
Roberto Sabrído visitó los pasados días las obras de construcción del 
nuevo Centro de Salud de El Bonillo, que entrará en funcionamiento a 
finales de verano.

COMARCAS DE ALBCETE - El Bonillo
Con una superficie construida de 3.186 metros cuadrados, comenzaiá a 
funcionar después del verano

L as obras de construcción  del 
Centro de Salud, a punto de finalizar
Así lo ha manifestado el 
consejero de Sanidad,
Roberto S abrido, quien 
destacó que esta nueva 
infraestructura, que supone 
una inversión de más de 4,3 
millones de euros, evitará el 
desplazamiento de los vecinos 
de la zona básica de salud de 
El Bonillo a otras localidades 
para recibir asisteBefe en 
servicios como Rehabilitación 
o Salud Bucodental.

El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, visitó las pasadas sema
nas las obras del nuevo centro de 
salud que el Gobierno regional 
está construyendo en el munici
pio albacetefio de El Bonillo, un 
amplio edificio que, según anun
ció el propio Sabrido, empezará a 
funcionar después de verano.

“En estos momentos las obras 
están muy avanzadas y, si no hay 
contratiempos, el centro estará fi
nalizado en junio. Cuando termi
nen las obras se iniciará la fase de 
equipamiento y, con toda seguri
dad, este magnífico centro de sa
lud empezará a funcionar después 
del verano”, señaló el consejero.

Acompañado por el alcalde de 
la localidad, Juan Gil, el director 
gerente del Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (Sescam), Joa
quín Chacón, así como otras au
toridades sanitarias regionales y 
provinciales, el titular de la Sani
dad regional destacó que el actual 
centro no cumple los requisitos 
que exige el Gobierno regional por 
lo que se ha realizado una inver
sión importante para cubrir las

Valdeganga

El municipio contará con un Polígono 
Industrial de iniciativa pública

necesidades sanitarias de los ve
cinos de esta zona básica de sa
lud. “El centro actual es un edifi
cio pequeño, sin capacidad para 
albergar nuevos servicios. Por 
ello, el Gobierno regional ha inver
tido 4,3millones de euros en la 
construcción de un nuevo centro 
más amplio, luminoso y grande”, 
puntualizó.

En este sentido destacó que 
el nuevo centro, cuya superficie 
total construida es de 3.186 me
tros cuadrados repartidos en plan
tas baja, primera, segunda y ter
cera, acogerá nuevos servicios 
como Rehabilitación y Salud 
Bucondental. “Esta nueva infra
estructura va a permitir que el 
Sescam, al disponer de más me
tros cuadrados, pueda dotar a la 
zona básica de salud de El Bonillo 
de más servicios sanitarios evitan
do, de esta forma, que los vecinos

de esta zona tengan que despla
zarse a otras localidades”, mani
festó el titular de la Sanidad regio
nal.

Por su parte, el alcalde de El 
Bonillo, Juan Gil, agradeció al Go
bierno regional la inversión reali
zada en su municipio para satisfa
cer una de las reivindicaciones de 
los ciudadanos de esta localidad. 
“Todos los bonilleros estamos de 
enhorabuena porque en breve se 
va a hacer realidad una de las de
mandas de este pueblo, el centro 
de salud”, resaltó Gil.

Este centro dará cobertura sa
nitaria de calidad a la Zona Básica- 
de Salud de El Bonillo, formada 
por las localidades de El Balleste
ro, Sotüélamos y El Bonillo, su
mando cerca de 3.700 tarjetas sa
nitarias, 2.200 correspondientes a 
personas de edades entre los 14 y 
los 64 años.

El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, ha suscrito 
con el alcalde de Valdeganga, Er
nesto López Navarro, un conve
nio de colaboración por el que la 
Consejería de Vivienda y Urbanis
mo se hará cargo de los intereses 
de un préstamo de 1.150.153 euros 
que el Instituto de Finanzas de 
Castilla-La Mancha concede al 
Ayuntamiento de Valdeganga, a 
devolver en un plazo de ocho 
años, para el desarrollo de un po
lígono industrial en el municipio.

En concreto, el polígono in
dustrial, cuyo plazo de ejecución 
es de 18 meses, ocupará una su

perficie de 60.000 metros cuadra
dos y estará ubicado en la carre
tera de Los Yesares.

Alejandro Gil destacó que esta 
actuación, con la que colabora la 
Junta de Comunidades, forma par
te de la política desarrollada por el 
Gobierno regional en materia de 
creación de suelo industrial, con 
el objetivo de atraer la instalación 
de nuevas industrias y crear em
pleo y riqueza.

En este sentido, el consejero 
felicitó al Ayuntamiento de Valde
ganga, único promotor de esta 
actuación, recordando actuacio
nes similares que se han desarro

llado en otros municipios de la 
provincia como Fuenteálamo, La 
Gineta, Madrigueras, Muñera y 
Víllamalea.

Por su parte, el alcalde de Val
deganga, que agradeció la cola
boración del Gobierno regional en 
esta actuación, destacó la impor
tancia que para la localidad tiene 
este polígono, explicando que, 
aunque Valdeganga es un munici
pio eminentemente agrícola, “son 
pocos los vecinos que viven de la 
agricultura y esta actuación posi
bilitará la instalación de empresas 
en el pueblo y la creación de pues
tos de trabajo”.

5,4 m illones para m ejora de 
regadíos en A lbatana y H ellín
El Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha aprobado 
una inversión de casi 5,4 millo
nes de euros destinados a ac
tuaciones de mejora, moderniza
ción y ampliación de regadíos 
en las zonas regables de 
Albatana y Hellín, ambas en la 
provincia de Albacete.

Las actuaciones aprobadas 
van a afectar a 2.024 hectáreas, 
de las que 1.200 corresponden a 
Albatana y las 824 restantes a 
Hellín. Estas actuaciones están 
contempladas en el PlanNaCio- 
nal de Regadíos Horizonte 2008, 
dentro del Plan de Regadíos 
Sociales y afectan a 335 benefi
ciarios o titulares de explotacio
nes agrarias.

Así, en el caso de la zona 
regable de Hellín, la inversión 
aprobada con carácter pluri- 
anual es de más de 1.635.000 
euros que se destinarán a mejo
ra, consolidación y transforma
ción de regadíos en 200 parce

las, con unos 55 beneficiarios. 
Los cultivos predominantes en 
la zona son los leñosos, entre 
los que destacan albaricoquero, 
melocotonero, almendro y olivo, 
además de cultivos herbáceos 
de tipo hortícola.

En cuanto a la zona regable 
de Albatana, se destinan, tam
bién con carácter plurianual, un 
gasto superior a 1.181.000 euros 
para la ejecución de las obras 
del proyecto de infraestructuras 
comunes pára ía mejora de rega
díos y otro gasto de más de
2.576.000 euros para el pago de 
ayudas para la mejora, consoli
dación y transformación de re
gadíos.

En esta zona, el cultivo pre
dominante es el viñedo, que 
ocupa más de un 90 por ciento 
de su superficie, y el resto se 
reparte entre olivar y almendro. 
Las actuaciones aprobadas 
afectan a 1.260 parcelas y 280 
beneficiarios.

Obras Públicas invierte casi 
seis m illones en la CM -3135

,  Foto: David Mateos
María Encina Alvarez, junto a la alcaldesa de Barrax y  el alcalde de 
Balazote, Josefina Navarrete y  Juan Carlos Cifuentes, y  el delegado 
provincial de Obras Públicas, José Eduardo Martínez.

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, visitó los 
pasados días las obras de acon
dicionamiento de la carretera au
tonómica CM-3135, en su tramo 
entre los municipios de Barrax y 
Balazote, acompañada por los 
alcaldes de estas poblaciones, 
Josefina Navarrete y Juan An
tonio Cifuentes.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha invertido en torno a 
6 millones de euros en la mejora 
de esta carretera, optimizando el 
trazado, la rasante, el drenaje y 
la seguridad en sus 18,5 kilóme
tros de recorrido.

Así lo expresó María Encina 
Alvarez, quien señaló que “es
tamos a punto de finalizar una 
obra largamente esperada y que 
ha llegado con las mejores con
diciones de seguridad”. De este 
modo, además de hacer unos 
desplazamientos más seguros,

se reducirán de forma notable 
los tiempos de recorrido.

La titular de Obras Públicas 
también incidió en la importan
cia de esta carretera para la me
jora de la accesibilidad de la zona, 
ya que va a conectar a Barrax 
con la futura autovía A-32, co
locando a este municipio “den
tro del eje de influencia de las 
infraestructuras previstas en 
Albacete”. En este sentido, Ál
varez recordó el compromiso de 
la ministra de Fomento de impul
sar" al máximo esta autovía.

Por su parte, tanto la alcal
desa de Barrax, Josefina Nava
rrete , com o el alcalde de 
Balazote, Juan Antonio Cifuen
tes expresaron su satisfacción 
por la buena marcha de esta ac
tuación, y resaltaron que “todo 
lo que sea mejorar las comuni
caciones entre los municipios es 
fundamental para su progreso”.
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Los ecologistas presentan alegaciones a la 
evaluación ambiental del PAU del Reino
Ecologistas en Acción de 
Ciudad Real ha presentado 
alegaciones a la evaluación 
ambiental del Proyecto de 
Actuación Urbanizadora 
(PAU) en el complejo de ocio 
de “El Reino de Don Quijote” 
que se construye en Ciudad 
Real, considerando el 
proyecto como “ejemplo de 
un modelo de desarrollo 
urbanístico insostenible y al 
servicio de los 
especuladores”.

En sus alegaciones, Ecologistas 
en Acción resalta la gran dimen
sión del proyecto que pretende 
construir una nueva ciudad de
9.000 viviendas y tres campos de 
golf a siete kilómetros del núcleo 
urbano de Ciudad Real, con la 
ocupación de 684,4 hectáreas, en 
las orillas del cauce del Guadiana, 
actualmente seco, en la zona de 
entrada al embalse del Vicario.

Esta zona, recuerdan en una 
nota de prensa, está declarada 
como Area de Importancia para las 
Aves y Refugio de Fauna, que for
ma parte del sistema de humeda
les de La Mancha, en el que se 
incluye el Parque Nacional délas 
Tablas de Daimiel, y la construc
ción de una “nueva ciudad de 
adosados” con casinoMioteles y 
campos de golf conllevará graves 
transformaciones en el entorno.

Por ello, Ecologistas en Ac
ción considera que el proyecto en 
su conjunto debería ser objeto de 
una evaluación ambiental global 
y exhaustiva, y no debería ser au
torizado por la Junta de Comuni-

Vista de los terrenos donde se ubicará el complejo de ocio y 
residencial “El Reino de Don Quijote", al que Ecologistas en Acción ha 
presentado alegaciones a la evaluación ambiental del PAU.

dades al afectar muy negativa
mente al medio ambiente y a los 
recursos naturales de la zona.

Sin embargo, esta asociación 
duda de que la actuación en la eva
luación ambiental de este proyec
to por parte de la Junta ampare los 
intereses generales y la protección 
del medio ambiente, ya que ha 
sido el propio Gobierno regional 
el que ha declarado como proyec
tos de “singular interés” los cam
pos de golf, casinos, y urbaniza
ciones de lujo que conformarán el 
Reino de Don Quijote.

Pára los ecologistas, estas ac
tuaciones del GobiemóTegionai 
son “claramente contrarias” al 
modelo de desarrollo urbano am
bientalmente sostenible que, en 
teoría, se propugna desde el pro
pio Gobierno regional y revelan 
una “total incoherencia” con res

pecto a lo indicado en el informe 
encargado a expertos de la Uni
versidad de Harvard sobre urba
nismo y paisaje, presentado re
cientemente y alabado por el con
sejero de Urbanismo, Alejandro 
Gü.

Como reconoce el propio pro
yecto del PAU denom inado 
“ERDQ”, en el mismo se plantean 
usos terciarios y de ocio tales 
como casino, hoteles y campos de 
golf, además de “residenciales no 
dirigidos, ni a los ciudadanos Ciu
dad Real ni a los de Castilla-La 
Mancha, sino a los de Madrid”.

—__ Por ello, afirman, “este es un
proyecto de carácter claramente 
especulador, insostenible ambien
talmente y que no se corresponde 
con las necesidades de los ciuda
danos de Ciudad Real ni con los 
intereses de la región”.

El Servicio de Radioterapia del Hospital atiende 
a más de 1.000 pacientes en su primer año
El Hospital General de Ciudad Real 
ha atendido a 1.047 pacientes du
rante el primer año de funciona
miento del Servicio de Oncología 
Radioterápica, de los que más de 
750 han necesitado someterse a 
distintos tratamientos.

Esta especialidad inició su ac
tividad con motivo de la apertura 
de este centro hospitalario para 
atender la demanda de pacientes 
afectados de cáncer de toda la pro
vincia.

En estos primeros doce meses, 
han sido evaluados en consulta 
más de mil pacientes, de los que 
en tomo a 700 se han sometido a 
tratamiento convencional de alta 
energía en el Acelerador Lineal, 
para un total de 15.500 sesiones; 
a otros 35 se les ha aplicado la téc
nica de terapia superficial que ha 
registrado un total de 82 sesiones,

y alrededor de 15 enfermos onco
lógicos han sido tratados con bra- 
quiterapia.

En el ámbito diagnóstico tam
bién se pusieron en marcha las ex
ploraciones generadas por el TAC 
Helicoidal de Simulación Virtual, 
lo que ha permitido iniciar recien
temente la Radioterapia 4D que tie
ne en consideración los movi
mientos respiratorios para poder 
focalizar el tratamiento en los ór
ganos afectados de manera más 
precisa y menos agresiva para las 
zonas sanas colindantes al tumor.

El siguiente paso terapéutico 
del Acelerador Lineal será la apli
cación de la radioterapia de inten
sidad modulada (ÍMRT) que per
mite adaptar la dosis administra
da al volumen tumoral del pacien
te con una radiación mínima a los 
tejidos sanos y que actualmente

se encuentra en fase de prepara
ción.

En este primer año de activi
dad, los tipos de tumores más fre
cuentes tratados desde el Servi
cio de Radioterapia han sido los 
de mama, próstata y pulmón, por 
delante de otros como los de ca
beza y cuello, ginecológicos o de 
esófago, entre otros.

Desde su apertura hace año y 
medio, el Hospital General de Ciu
dad Real ha impulsado una estra
tegia integral y coordinada en el 
tratamiento del cáncer, a través del 
Comité de Tumores que integran 
diferentes especialidades implica
das y al que se ha integrado el 
Servicio de Oncología Radioterá
pica que, como servicio de refe
rencia para toda la provincia, co
labora estrechamente con el resto 
de hospitales.

‘Madrid-Sur Ciudad Real’, nueva 
denominación del Aeropuerto
El Aeropuerto Don Quijote ha 
cambiado su denominación por 
la de ‘Madrid-Sur Ciudad Real’, 
según anunciaba el director Co
mercial y de Marketing de esta 
infraestructura aeroportuaria, 
Santiago García, quien señaló 
que con este nuevo nombre se 
persigue facilitar la intemacio- 
nalizaeión del aeropuerto.

“Dadas las especiales carac
terísticas del proyecto en su 
conjunto, es fácil asemejarlo 
con una gran ciudad, que pue
de cubrir cualquier necesidad 
del cliente o visitante, ya sea de 
tipo profesional como de ocio o 
de tiempo libre”, indicaba Gar
cía durante la presentación de 
un vídeo sobre el proyecto.

Añadió que el nombre del 
proyecto global será ‘Ciudad 
Madrid-Sur Ciudad Real', que a 
su vez estará formado por dos 
grandes infraestructuras ‘Aero
puerto Madrid Sur-Ciudad Real’ 
y ‘Centro Logístico Madrid-Sur 
Ciudad Real’.

Por su parte, el director ge
neral de Desarrollo Industrial y 
Comercial, Escolástico González, 
destacó que los cuatro pilares 
fundamentales del proyecto es 
que se ubica en el centro de la 
Península y que se configura 
como un intercambiador “único” 
de medios de transporte y ru
tas, además de que “ofrecemos 
servicios a medida de las empre
sas en un proyecto sostenible 
y, por si fuera poco, el territorio 
en el que nos movemos es pro
picio para las oportunidades de 
negocio y empresas”.

El presidente de CR Aero
puertos S.L., Juan Antonio León 
Treviño, destacaba que da co
mienzo una nueva etapa para la 
infraestructura aeroportuaria, 
cuyas obras se entregarán en 
octubre, una etapa que calificó 
como “cargada de muchas emo
ciones” y que, auguró, dará 
paso a un futuro muy promete
dor no sólo para el proyecto, 
sino también para la provincia.

La flota de autobuses urbanos 
utilizará biocombustible a partir 
del mes de septiembre
Los concejales de Medio Am
biente y Tráfico del Ayuntamien
to de Ciudad Real, Javier Mora
les y Francisco Cañizares, res
pectivamente, han mantenido 
una reunión de trabajo con re
presentantes de la Escuela Uni
versitaria de Ingenieros Indus
triales de Castilla-La Mancha y 
las em presas “A bengoa” , 
“Iberconsa” y “0 2  Diesel”, que 
ha servido para preparar la im
plantación, de forma inmediata, 
del biocombustible denominado 
e-diesel en toda la flota de auto
buses urbanos de Ciudad Real.

Para ello, se instalará un de
pósito de este combustible en 
las dependencias de la empresa 
Iberconsa, trabajos que comen

zarán el próximo mes de junio, 
estando previsto los primeros 
ensayos para septiembre.

Tanto Morales como Cañiza
res han destacado que “se trata 
de un proyecto novedoso, mo
derno y pionero en Castilla-La 
Mancha, ya que sólo participan 
en el mismo flotas de autobuses 
municipales de las ciudades de 
Madrid, Sevilla y Ciudad Real”.

Ambos ediles han puesto 
también de manifiesto “la estre
cha colaboración entre el Con
sistorio, la Universidad de Cas
tilla-La Mancha y las empresas 
del sector energético”, como 
algo fundamental a la hora de 
poner en marcha este innovador 
proyecto.

El Ministerio financia 66 viviendas 
protegidas de precio general
El Ministerio de Vivienda ha au
torizado la financiación de 66 vi
viendas protegidas, de precio 
genera], promovidas por Empre
sa Municipal de Suelo Urbanis
mo y Vivienda SI, en el munici
pio de Ciudad Real.

El importe del préstamo as
ciende a 6.515.824,37 euros y 
será otorgado por M.R y Caja 
Ahorros de Huelva y Sevilla, 
entidad financiera que tiene sus
crito convenio con el Ministe
rio de Vivienda para la financia
ción del Plan Estatal de Vivien
da 2005-2008, según ha informa

do el Ministerio en nota de pren
sa.

El tipo de interés inicial efec
tivo anual es el 4,35 y su perio
do de amortización será de 25 
años. Los compradores recibi
rán las ayudas a la entrada y las 
ayudas para la subsidiación del 
préstamo, de acuerdo con lo dis
puesto en el Real Decreto por el 
que se aprueba el Plan Estatal 
de Vivienda 2005-2008.

Las viviendas se financian 
con cargo al Programa 2007 del 
Plan Estatal de Vivienda 2005- 
2008.
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Foto: Sonia Morales
Imagen de una de las primeras intervenciones de Cirugía Mayor 
Ambulatoria realizadas en el Hospital General de Tomelloso.

Abierto el plazo de solicitud para 
la adjudicación de 40 VPO

El servicio de Oftalmología ha iniciado este tipo de intervenciones con 
operaciones de cataratas realizadas mediante una novedosa técnica

E l H o sp ita l in ic ia  la  a ctiv id a d  de  
C iru g ía  M a y o r A m b u la to r ia
El Hospital General de 
Tomelloso ha iniciado las 
primeras intervenciones 
quirúrgicas mediante Cirugía 
Mayor Ambulatoria (CMA), 
cumpliendo así con el 
cronograma de apertura 
progresiva fijado para 
garantizar una óptima calidad 
asistencial.

El primer servicio en iniciar este 
tipo de intervenciones ha sido el 
de Oftalmología, con la realización 
de operaciones de cataratas me
diante una novedosa técnica de
nominada Faco Torsional, y que 
ha sido posible gracias a la adqui
sición de equipamiento de última 
generación para este centro hos
pitalario.

La técnica de facoemulsifica- 
ción torsional en la cirugía de ca
taratas permite utilizar menos ener
gía que el ultrasonido tradicional, 
lo que proporciona una menor 
agresión al ojo y una disminución 
de posibles complicaciones qui
rúrgicas. Es la primera vez que se 
realiza esta técnica en un hospital 
dependiente del Servicio de Salud 
de Castilla-La M ancha (SES- 
CAM).

El inicio de la actividad quirúr
gica en los quirófanos de este cen
tro hospitalario se produjo el pa
sado día 14 de mayo con la reali
zación de cirugías que tan sólo re
querían anestesia local, como es 
el caso de lesiones de la piel y 
partes blandas, biopsias de gan
glios, drenaje de abscesos, quis
tes sacros, etc.

Posteriormente se han inclui

do en la actividad del Hospital Ge
neral de Tomelloso intervenciones 
de mayor complejidad.

La Cirugía Mayor Ambulato
ria es una modalidad quirúrgica 
cada vez más en auge debido a 
los beneficios qüé aporta. Se trata 
de intervenciones quirúrgicas in
dicadas en pacientes no hospita
lizados bajo cualquier tipo de anes
tesia, en los cuales es necesario o 
recomendable un periodo de re
cuperación y observación posto
peratoria, que habitualmente sue
le ser inferior a las 12 horas, salvo 
complicaciones.

MENORIMPACTO
Con la Cirugía Mayor Ambu

latoria se intenta disminuir el im
pacto negativo del ingreso sobre 
el paciente, minimizando el trau
ma de la hospitalización y el es
trés, aumentando el bienestar tan

to del usuario como de su familia. 
Es además un logro clínico poten
ciado por los avances quirúrgicos 
y anestésicos.

En Castilla-La Mancha, más de 
60% de la actividad quirúrgica se
realiza ya mediante procedimien
tos ambulatorios.

Para poder realizar una inter
vención con este tipo de cirugía, 
tanto la patología como los pro
pios pacientes, deben tener una 
serie de características como ser 
operaciones con una duración en 
tomo a los 60 y 90 minutos, sin 
pérdidas hemáticas significativas, 
que no precisen la realización de 
amplias incisiones ni la apertura 
de cavidades y en las que el dolor 
postoperatorio se prevea leve o 
moderado, con fáciles cuidados 
postoperatorios y con un mínimo 
riesgo tanto quirúrgico como 
anestésico.

El Ayuntamiento de Tomello
so y la Consejería de Vivienda 
y Urbanismo han publicado el 
anuncio para la adjudicación 
de las 40 viviendas de protec
ción oficial en régimen espe
cial que se están construyen
do en la calle Norte, por la em
presa pública “Gestión de In
fraestructuras de Castilla-La 
Mancha”.

Los interesados en la ad
judicación de viviendas tienen 
abierto el plazo hasta el 29 de 

junio, para presentar la  docu
mentación requerida en los re
gistros de entrada del Ayun
tamiento de Tomelloso o de la 
Delegación Provincial de la 
Consejería.

Según el anuncio publica
do, los solicitantes deberán 
ser mayores de edad, estar ins
crito en el registro de Deman
dantes de Vivienda con Pro
tección Pública, tener unos 
ingresos mínimos y máximos 
de la unidad familiar compren
didos entre unos tramos esta
blecidos entre los 6.577 euros 
y los 24.913 euros y residir en 
la región al menos un año an

tes de esta convocatoria.
Además, los solicitantes 

deberán tener necesidad de 
vivienda. También se entende
rá acreditada la necesidad de 
vivienda cuando concurran al
guna de las circunstancias de 
pérdida de una vivienda por 
separación legal, habitar una 
vivienda con deficientes con
diciones de habitabilidad, ha
bitar una vivienda sujeta a ex
pediente expropiatorio, des
ahucio judicial o administrati
vo no imputable al interesado 
o habitar una vivienda con 
protección pública sin opción 
a compra.

Las viviendas ofertadas 
van desde los 76,20 metros 
cuadrados a los 90 metros cua
drados, con un precio que os
cila entre los 67.189 euros y los 
79,349 euros.

Participarán en el sorteo 20 
de los solicitantes, quedando 
reservadas el resto de vivien
das, 5 de ellas a personas con 
movilidad reducida, 1 para 
otros tipos de discapacidad, 12 
a jóvenes y 5 de carácter ge
neral.

B lanca C alvo presentó los videopoem as de D ion isio  C añas
La consejera de Cultura, Blanca 
Calvo, presentó en la biblioteca 
municipal “Francisco García Pa
vón” de Tomelloso, el libro-dvd 
“Videopoemas 2002-2006”, del ar
tista Dionisio Cañas.

Ésta ha sido la primera vez que 
el Servicio de Publicaciones de la 
Consejería de Cultura, ha editado 
un libro de estas características. 
La incorporación de este formato 
audiovisual no es sino una mues
tra de que “aunque se sigan pu
blicando libros en papel, el Servi
cio de Publicaciones se abre a 
nuevas formas de edición”, des
tacó la consejera.

Durante la presentación de 
este videolibro, la consejera estu
vo acompañada por el autor Dio
nisio Cañas, así como por la direc

tora de la biblioteca municipal, 
Rocío Torres, y la concejala de 
Cultura, Flor Martínez.

Tal y como explicó Calvo, este 
video-libro del ciudadrealeño Dio
nisio Cañas “es absoluta poesía, 
ya que a pesar de ser realizada de 
forma audiovisual, comparte algu
nas de las características más sig
nificativas de este género”, como 
son la búsqueda, los hallazgos, 
las palabras que sugieren, inquie
tan, junto con “un poco de senti
do del humor que esconde una 
angustia vital”.

Radicado en Nueva York des
de los años 70, el autor comparte 
ese universo particular de la ciu
dad de los rascacielos con el que 
encuentra en La Mancha, su lu
gar de origen.

labra, el sonido y la imagen desde 
diferentes perspectivas. El artista 
confiesa que sin buscar una ilus
tración decorativa, su trabajo se 
realiza a partir de recoger imáge
nes al azar, como lo hace en la poe
sía escrita, y a la hora de compo
ner el videopoema es la intuición 
la que juega un papel más impor
tante.

Según explicó el propio autor 
tomellosero, todas las piezas par
ten de vivencias personales, ya 
sea existenciales o artísticas y, de 
igual manera, están dirigidas a las 
vivencias personales del especta
dor.

En este sentido, Calvo reco
noció que “si su objetivo con los 
videopoemas es inquietar, conmi
go lo ha conseguido”.

A través de los .40 videopoe- recogidos en este video-libro, Ca
mas y dos documentales que hay ñas explora la relación entre la pa-

Foto: Susana Martínez
Blanca Calvo, acompañada por la concejala de Cultura de Tomelloso, 
junto al autor del libro “Videopoemas”, de Dioniso Cañas.
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LA MANCHA - Tomelloso

Enrique A lonso gana el IV Certam en  
de P intura “V irgen de las V iñas”
Setenta y siete artistas 
llegados de diferentes puntos 
de la geografía española 
(Madrid, Asturias, Galicia, 
Murcia, Castilla-La Mancha,. 
Valencia, Cataluña y 
Andalucía, entre otros) 
participaron en las 
inmediaciones del Santurario 
de Pinilla, en el IV Certamen 
Nacional de Pintura Rápida 
organizado por la Hermandad 
“Virgen de las Viñas”.

En la edición de este año, en el 
que se han repartido en esta edi
ción alrededor de 25.000 euros en 
premios, y que reúne cada año a 
pintores de reconocido prestigio, 
el primer premio, patrocinado por 
el Ayuntamiento de Tomellloso, y 
dotado con 3.000 euros, fue para 
la obra realizada por el artista mur
ciano Enrique Alonso Pascual; 
mientras que el segundo, dotado 
con 2.500 euros, fue a parar al ar
tista Diego Fernández Columé. Por 
su parte, el tercer premio, con una 
cuantía de 2.000 euros, recayó en 
Francisco Guijarro.

En el apartado de pintores lo
cales, el primer premio, dotado con 
300 euros fue para José Luis de la 
Cruz Navarro. Los otros dos pre
mios locales fueron para Encama

El marco del Santuario de Pinilla y  sus alrededores sirvió para que un 
total de 77 artistas plasmasen el paisaje manchego en el IV Certamen 
de Pintura Rápida organizado por la Hermandad Virgen de las Viñas.

Pardo Herreros y Luis Carlos Due
ñas Camacho.

Además hubo varios pintores 
de Tomelloso que recibieron pre
mio en el apartado nacional: Fer
mín García Sevilla, que obtuvo el 
cuarto premio, dotado con 1.800 
euros; María José Madrigal, que 
obtuvo el octavo, de 1.200 euros; 
y  Conchí Lomas, el decimocuarto, 
dotado con 600 euros.

El presidente de la Hermandad 
“Virgen de las Viñas”, Angel Luis 
Cabañasj mostraba su satisfacción 
por el desarrollo de este certamen,

ya que para muchos artistas, se 
trata del certamen de pintura rápi
da más importante a nivel nacio
nal.

Además de los setenta y siete 
artistas participantes, muchos afi
cionados a la pintura y curiosos 
se acercaron hasta Pinilla para ver 
de cerca el trabajo de los pintores, 
en una jomada que comenzaba a 
las ocho de la mañana y que con
cluía cerca de las ocho de la tarde, 
con la entrega de premios, y a la 
que asistía el alcalde, Carlos Coti
llas.

400 alumnos han participado en los cursos 
de la Universidad Popular
La concejala de Cultura, Flor Mar
tínez, clausuraba recientemente 
los talleres de la Universidad Po
pular, con la inauguración, en la 
Posada de los Portales, de una 
exposición en la que los alumnos 
de los diferentes talleres han teni
do la ocasión de mostrar los tra
bajos realizados a lo largo del cur
so.

Alrededor de 400 personas 
han pasado este año por la Uni
versidad Popular, que dijo Flor 
Martínez, va a seguir creciendo y 
mejorando espacios. Se está pen
sando ya en ampliar la oferta para 
el próximo curso con bailes de sa
lón y un taller de manualidades en 
el que, puntualizó la coordinado
ra de la Universidad Popular, Ma
ría Rodríguez, “se pueda hacer de 
todo, desde vidrieras a artículos 
con cuero”.

En la exposición, en la que no 
pueden estar todos los trabajos 
realizados en los talleres de la 
Universidad Popular, hay una re
presentación de “todo lo creativo 
y artístico, de lo que se ha hecho 
en los talleres de dibujo y pintura,

de restauración de muebles anti
guos y de nuevas tecnologías, 
que incluye la materia de diseño 
gráfico”, tal y como indicó María 
Rodríguez.

La Universidad Popular ha im
partido este año talleres de dibujo 
y pintura, restauración de mue
bles, yoga, nuevas tecnologías,

folclore, radio, informática y en
caje de bolillos.

Además, desde la UP se han 
organizado varios viajes, funda
mentalmente de contenido cultu
ral, entre otros lugares a Almadén, 
el museo de Santa Cruz en Toledo 
o la Ciudad de las Artes y las Cien
cias en Valencia.

Argamasilla de Alba

Concluidas las obras de reparación 
de la Piscina Municipal
Recientemente han concluido 
las obras de reparación de la 
cremación y playas de la Piscina 
Municipal de Argamasilla de 
Alba.

Debido al estado de deterio
ro de estas zonas y con el fin de 
aumentar la seguridad de los ba
ñistas, el Ayuntamiento ha aco
metido estas obras que, con un 
presupuesto de 25.000 euros, se 
han centrado en levantar toda 
la piedra antigua, hormigonear 
con fibra y mallazo, colocar al- 
bard illa  de piedra artificial 
antideslizante y piso de piedra

antideslizante en la zona que li
mita los vasos.

La iniciativa se encuentra 
enmarcada en un proyecto mu
cho más amplio que supondrá 
la remodelación total de la Pisci
na Municipal de Argamasilla de 
Alba. Este proyecto ya se inició 
el pasado año con la colocación 
de una nueva depuradora, la re
paración de los vasos, etc.

La Piscina abrirá sus puer
tas el 23 de junio ofreciendo a 
los usuarios unas instalaciones 
mejoradas, cursos de natación 
y actividades acuáticas.

En el marco del Mercadillo Cer
vantino, que se celebró entre los 
pasados 1 y 3 de junio en Arga
masilla de Alba, tuvo lugar una 
nueva edición del “Quijote en la 
calle”, una representación tea
tral a cargo de Tiquitoc Teatro, 
dirigidos por Pilar Serrano de 
Menchén, que llevó a escena 
una nueva aventura del Inge
nioso Hidalgo.

Ante miles de personas, la 
Plaza de Alonso Quijano acogió, 
en esta edición, las aventuras y 
desventuras que le sucedieron 
a Alonso Quijano en la Cueva 
de Montesinos, en una puesta 
en escena en la que además de 
los actores, participaron cientos 
de extras, bailarines y técnicos, 
que volvieron a scar lo mejor de 
sí mismos para encantar al pú

blico asistente y hacer las deli
cias de turistas y visitantes con 
su genial interpretación.

Este fue uno de los actos 
centrales de un Mercadillo Cer
vantino que se inauguró con el 
pregón del concejal de Festejos, 
Pedro Angel Jiménez, y con las 
actuaciones de la Agrupación de 
Coros y Danzas “Mancha Ver
de”, la Coral de Amas de Casa; 
la interpretación, a cargo de “Pri
mer Acto”, de la primera parte 
de sus “Coplas de Ciego”, y la 
actuación de la Coral Polifónica 
Cervantina; y concluyó con un 
concierto del grupo folk Jaraíz, 
la actuación de la Antigua Es
cuela de Baile Crisanto y María 
Rosario y la interpretación de las 
“Coplas de Ciego”, de Primer 
Acto Teatro.
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La Red Natura 2000 frena la autopista 
de peaje Toledo-Ciudad Real-Córdoba

Medio Ambiente ha informado negativamente sobre la declaración de impacto ambiental de la autopista 
Toledo-Córdoba, ya que el proyecto afecta directamente a Lugares de Interés Comunitario y  a Zonas de 
Especial Protección de Aves.

El M inisterio de M edio 
A m biente ha form ulado una 
declaración de im pacto 
am biental (DIA) 
desfavorable sobre la 
autopista de peaje Toledo- 
C iudad R eal-Córdoba, ya que 
el proyecto causaría efectos 
“negativos significativos a los 
lugares de la  R ed N atura 
2000” , según ha publicado el 
B oletín Oficial del Estado 
(B O E).

De esta forma, los Ministerios de 
Fomento y de Medio Ambiente y 
las comunidades autónomas de 
Castilla-La Mancha y de Andalu
cía explorarán otras alternativas 
posibles para la conexión Toledo- 
Ciudad Real-Córdoba que den 
respuesta a las necesidades de 
transporte y derecho de accesibi
lidad de las áreas afectadas, te
niendo en cuenta los principios de 
cohesión territorial y social, la 
compatibilidad ambiental, la cali
dad, la seguridad y la eficiencia 
económica.

Según ha informado el Minis
terio de Medio Ambiente en nota 
de prensa, tales nuevas alternati
vas, una vez que se hayan identi
ficado, se someterán al procedi
miento reglado de Evaluación de 
Impacto Ambiental.

El proyecto que ha sido des
estimado consiste en la construc
ción de una autopista de peaje 
entre Toledo y Ciudad Real, y en
tre Puertollano (Argamasilla de 
Calatrava) y Córdoba (N-IV). El 
estudio informativo y el estudio 
de impacto ambiental se sometió 
al trámite de información pública 
en 2003.

El proyecto afectaría directa
mente a un gran número de Luga

res de Interés Comunitario (LIC’s) 
y Zonas de Especial Protección de 
Aves (ZEPA’s), algunas de las 
cuales han sido consideradas por 
la Comunidad Autónoma corres
pondiente como “áreas críticas” 
para la conservación de varias 
especies catalogadas. Asimismo 
afectaría a varios Espacios Natu
rales Protegidos y a un Plan de 
Ordenación de Recursos Natura
les en tramitación.

En concreto, este proyecto 
afectaría negativamente a hábitat 
y a especies prioritarias, incluidas 
adicionalmente en los Catálogos 
Autonómicos de Especies Ame
nazadas de Castilla-La Mancha y 
Andalucía, entre los que destacan 
el lince ibérico, el águila imperial 
ibérica y la cigüeña negra.

Durante las consultas previas 
y en las alegaciones presentadas 
en consulta pública se constató 
por la Dirección General para la

Biodiversidad, las direcciones ge
nerales de Medio Natural y de 
Calidad Ambiental de Castilla-La 
Mancha, la Consejería de Medio 
Ambiente de Andalucía y diver
sos ayuntamientos y asociaciones 
ecologistas, que el impacto que 
tendría la autopista en la  zona se
ría incompensable e incompatible 
con el mantenimiento de las po
blaciones de especies amenaza
das allí existentes, considerando 
el proyecto ambientalmente invia
ble.

Aunque el proyecto incluía 
una relación de posibles medidas 
preventivas, correctoras e inclu
so compensatorias, el Ministerio 
estima que no poseen una adecua
da justificación en relación con los 
impactos generados y que tan sólo 
se ha contemplado para algunas 
especies emblemáticas, pero sin 
llegar a evaluarse con el detalle ne
cesarios.

Martínez Guijarro apueta por “buscar 
alternativas para esta conexión”
El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, señaló, tras conocerse la declaración de 
impacto ambiental desfavorable al proyecto de autopista Toledo- 
Ciudad Real-Córdoba, que “lo importante es que se ha cerrado ese 
expediente” y se puedan abrir otros “para buscar alternativas para 
esta conexión”.
Trias recordar que “ya se está estudiando” una nueva alternativa 
que pasa por Almadén (Ciudad Real), explicó que la ahora 
desechada supone atravesar “áreas importantes para el lince 
ibérico y otras aves protegidas” de Castilla-La Mancha, así como 
espacios protegidos en Andalucía.
En declaraciones a los medios antes de iniciarse el acto 
institucional del Día de la Región, indicó que tanto Castilla-La 
Mancha como Andalucía ya emitieron informes al actual proyecto 
de autopista, donde se veía que esa alternativa, la de Almadén, era 
“más viable” que la que propuso el Ministerio de Fomento.
De este modo, podría salir adelante la comunicación por autopista 
entre Toledo, Ciudad Real y Córdoba, con unas alternativas que 
sean “más compatibles con el Medio Ambiente que las que en su 
momento propuso Fomento”.
“Ya estamos trabajando en ello, y prueba es que el presidente 
regional, José María Barreda, el de Andalucía, Manuel Chaves y la 
ministra de Fomento, Magdalena Álvarez, ya hablaron de otra 
alternativa para la conexión Ciudad Real-Córdoba”, insistió.

Del 5/6 al 17/6 - 2007

Puertollano

Cuadernos
Manchegos

La Diputación aprueba el estudio 
provisional de la variante suroeste
El último Pleno de la Corpora
ción Provincial correspondien
te a este mandato, aprobó, de 
forma provisional, el estudio in
formativo correspondiente a la 
Variante Sureste de Puertollano.

Así, se acordó que el expe
diente sea sometido a trámite de 
información pública mediante un 
anuncio insertado en el Boletín 
Oficial de la Provincia (BOP) 
para que se puedan formular ale
gaciones sobre el interés gene
ral de la variante y la concep
ción global de sus posibles tra
zados.

También se solicitará a la 
Consejería de Obras Públicas la 
emisión del informe preceptivo 
que contempla la Ley de Carre
teras y Caminos de Castilla-La 
Mancha. Y se dará traslado al 
Ayuntamiento de Puertollano al

objeto de que se pronuncie al 
respecto.

El departamento de Vías y 
Obras e Infraestructuras de la Di
putación ha confeccionado el 
estudio informativo correspon-" 
diente a la Variante Sureste de 
Puertollano y ha definido las di
ferentes alternativas que permi
ten la conexión de la Variante Sur 
de esa ciudad con la CR-503, en 
el tramo comprendido entre el 
núcleo poblacional y el comple
jo industrial.

Por su parte, el Servicio de 
Calidad Ambiental de la Conse
jería de Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades conclu
yó, en un informe con fecha 12 
de agosto de 2005, que no se 
precisa un nuevo procedimien
to reglado de evaluación de im
pacto ambiental.

Daimiel

La Junta financia el nuevo complejo 
industrial ‘Alto Guadiana’

á
Foto: J.L. Rodríguez

Un instante de la firma del convenio para el desarrollo de 910.000 
metros cuadrados de suelo industrial en Daimiel.

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, el direc
tor gerente del Instituto de Fi
nanzas de Castilla-La Mancha, 
Francisco Hernández, y el alcal
de de Daimiel, José Díaz del Cam
po, han suscrito un convenio de 
colaboración para el desarrollo 
de cerca de 910.000 metros cua
drados de suelo industrial en 
este municipio.

El acuerdo, destinado a la 
construcción del nuevo “Com
plejo Industrial Daimiel Alto 
Guadiana”, recoge la financia
ción sin intereses y por valor de 
más de 7,25 millones de euros 
de los gastos de adquisición y 
urbanización de los correspon
dientes terrenos, localizados 
junto la autovía A-43, la carrete
ra CM-7114 Daimiel-Valdepeñas 
y la línea férrea Manzanares- 
Badajoz, al sudeste de la pobla
ción.

La operación permitirá así la 
puesta a disposición de los in

versores locales y foráneos de 
un nuevo parque empresarial de 
alto valor tecnológico, dotado 
con modernos sistemas de aho
rro energético y parcelas espe
cialmente diseñadas para socie
dades con vocación exportado
ra nacional e internacional.

“Su ubicación privilegiada, 
en un sector donde las comuni
caciones son fundamentales, 
sus infraestructuras innovado
ras y la excelente experiencia de 
los otros dos polígonos públi
cos ya promovidos en Daimiel 
constituyen toda una garantía 
de éxito para esta iniciativa”, 
explicó Gil.

En ese sentido, aseguró que 
“esas envidiables condiciones 
se completan con un precio de 
venta por parcela muy inferior 
al del mercado libre, gracias a la 
colaboración económica de la 
Junta de Comunidades y a la 
implicación municipal con el 
progreso de Daimiel”.
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A través de un convenio suscrito entre Medio Ambiente y Desarrollo Rural 
y la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP)

C uenca se consolidará com o centro  
referen te  en  fo rm a ció n  am b ien ta l
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El Virgen de la Luz recibe 
nuevas acreditaciones para 
form ar a especialistas

El consejero de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, 
José Luis Martínez Guijarro, 
suscribió en Cuenca un 
convenio con el rector de la 
Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo (UIMP), 
Salvador Ordóñez, con el 
objetivo de consolidar la sede 
de Cuenca como centro de 
referencia en materia de 
formación ambiental.

Mediante este convenio, por el 
que la Consejería aporta 70.000 
euros, se desarrollarán seis semi
narios y cursos de junio a noviem
bre de este año y que, como indi
có el consejero, quieren contribuir 
a avanzar hacia la especialización 
de esta sede y convertirla en un 
centro pionero en este área.

Los seminarios son “El Mun
do en 3D: Aplicación de la telede
tección láser en la gestión de re
cursos naturales e infraestructu
ras”, “Genes, genomas y genea
logías para la conservación de la 
biodiversidad”, “La biomasa fo
restal como fuente de energía y 
desarrollo rural” , “Gestión fores
tal sostenible y certificación de 
calidad en las industrias foresta
les” , “G eología e hidrología 
kárstica. Recursos y vulnerabili
dad” y “Vías pecuarias: las eco- 
pistas de los sistemas naturales”.

El consejero manifestó el gran 
interés por parte del Gobierno re
gional de materializar colaboracio
nes como ésta, aprovechando las 
grandes posibilidades que ofrece 
un centro universitario de espe
cialización, investigación y gran 
nivel como la UIMP que permite 
además fomentar las relaciones de 
intercambio de experiencias e in
formación científica y cultural.

Además, aseguró que el obje-

La Junta Local de Gobierno del 
Ayuntamiento de Cuenca aprobó 
la licencia de construcción del 
aparcamiento de la calle de San 
Pedro, que estará ubicado en los 
depósitos del agua.

Según el alcalde, José Manuel 
Martínez Cenzano, que presidió la 
última Junta de la legislatura, “ha
brá un centenar de plazas de gara
je, que son muy necesarias tanto 
para los vecinos como para las em
presas hosteleras de la zona”. Cen
zano indicó también que es una 
“buena noticia, que esperamos 
que se convierta pronto en algo 
útil”.

Por otra parte, también se dio

tivo marcado es que esta colabo
ración no sea puntual para estos 
seis seminarios sino que se con
solide la relación entre ambas ad
ministraciones para poder efectuar 
cursos de formación a lo largo del 
próximo año 2008.

Por su parte, el rector de la 
UIMP indicó que los destinatarios 
de estos cursos serán todos los 
profesionales y técnicos relacio
nados con la gestión de recursos, 
esperando un alto nivel académi
co por la calidad del material y por 
tratarse de cuestiones que están 
muy de actualidad.

SELLADODEL VERTEDERO
Asimismo, el titular de Medio 

Ambiente y Desarrollo Rural in
formó sobre el gasto aprobado por 
el Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha de más de 3,5 mi
llones de euros para proceder al 
sellado del vertedero de la ciudad, 
ubicado junto a la planta de trata
miento.

Martínez Guijarro explicó que 
el vertedero contiene unas 477.000

luz verde a la salida a concurso de 
la parcela del Matadero Viejo, que 
es de propiedad municipal. La par
cela se pone en el mercado a un 
precio de 1.400.000 euros, para 
que se construyan 40 viviendas 
con algún tipo de protección.

En este sentido, Martínez Cen
zano indicó que “es un lugar muy 
apetecido por muchos, lo que per
mite aventurar que al concurso 
habrá varios candidatos presen
tados. El precio es lo menos im
portante, porque al ser la parcela 
pública las viviendas deben tener 
algún tipo de protección”.

Asimismo, a preguntas de los 
periodistas, el alcalde recordó que

toneladas de residuos sólidos ur
banos y que se va a actuar sobre 
una superficie de 9 hectáreas.

Para proceder al sellado se han 
previsto capas de zahorra natural, 
el drenaje de los gases, la protec
ción de las aguas, la gestión de 
Jos lixiviados y, por otra parte, la 
instalación de 43 pozos para la ex
tracción de biogás que se va a 
transportar a través de unas tube
rías para, posteriormente, realizar 
su quema. De esta forma, aseveró 
que “lo que hasta ahora es una 
zona muy degradada pasará a con
vertirse en un espacio perfecta
mente recuperado e integrado 
dentro de la ciudad de Cuenca”.

El consejero manifestó que 
con la finalización de este proyec
to, se culmina todo el proceso de 
sellado de vertederos en la pro
vincia de Cuenca pues, como 
apuntó, “por su magnitud y com
plejidad ha sido el último y a partir 
de ahora se licitarán y adjudica
rán las obras que se prevén estén 
a pleno rendimiento en el último 
trimestre de este año”.

en las cercanías está situada la 
antena de Radio Televisión Espa
ñola, cuya retirada pidió a la di
rección del ente en varias ocasio
nes, la última con motivo de la fir
ma del convenio de reorganización 
de la sede de RTVE en Cuenca.

El primer edil conquense indi
có que cree “que es inminente la 
firma de reversión de RNE de esa 
parcela de una hectárea, y su tras
lado a las inmediaciones de la ca
rretera de circunvalación, en una 
parcela que la Diputación puso a 
su disposición, en la serrezuela 
que separa la depresión del Júcar 
de Cuenca de la de Villar de Ola
lla”.

El Hospital Virgen de la Luz de 
Cuenca, dependiente del Go
bierno de Castilla-La Mancha, 
ha sido acreditado por la Direc
ción General de Recursos Hu
manos del Ministerio de Sani-

dos nuevas especialidades, Me
dicina Intensiva y Farmacia 
Hospitalaria.

Cada año el Hospital Virgen 
de la Luz y la Gerencia de Aten
ción Primaria de Cuenca, a tra-

EI consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, señaló que el 
acuerdo suscrito en 2005 entre 
el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, y 
la Ministra de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona, ha supuesto 
“dar la vuelta a la situación que 
existía en la provincia de Cuen
ca”.

Martínez Guijarro, que asis
tió a la firma de un convenio de 
colaboración entre el presiden
te de la Diputación de Cuenca y 
el secretario general para la Bio
diversidad para la ejecución de 
actuaciones del Plan de restau
ración hidrológico-forestal y 
protección de cauces en esta 
provincia dentro de la cuenca 
hidrográfica del Júcar, hizo hin
capié en la importancia de la co
laboración entre administracio
nes “para solventar los proble
mas que afectan a los ciudada
nos” .

El convenio suscrito permi
tirá la ejecución y financiación 
de actuaciones del plan de res
tauración hidrológico-forestal y 
protección de cauces de la Con
federación Hidrográfica del Jú-

vés la Comisión de Docencia del 
Hospital y la Unidad Docente de 
Medicina Familiar y Comunita
ria de Primaria, elaboran una 
oferta de plazas para los progra
mas fonnativos de acuerdo con

da.
Un total diez médicos y dos 

farmacéuticos conforman este 
año la vigésimo primera promo
ción de residentes que ya han 
iniciado su periodo de forma
ción en el Área de Salud.

car en esta provincia y benefi
ciará a un total de 82 municipios.

El período de ejecución del 
acuerdo corresponde a las anua
lidades 2007-2010 y cuenta con 
un presupuesto total de 66 mi
llones de euros, de los que 4,3 
se invertirán en una primera 
fase. La financiación de las obras 
corresponde a la Confederación 
del Júcar, en un 70%, y a la Ad
ministración provincial y local, 
en un 30%.

ACONDICIONAMIENTO DEL 
1 RILAR

Por otra parte, el consejero 
de Medio Ambiente y Desarro
llo Rural y el secretario general 
para el Territorio y la Biodiversi
dad visitaron junto con el alcal
de de Cuenca, José M anuel 
Martínez Cenzano, las obras de 
acondicionamiento que se han 
realizado en el cauce del río Hué- 
car a su paso por la capital.

Con un presupuesto de un 
millón de euros, el objetivo de 
estas obras ha sido la mejora 
paisajística del río, de forma que 
el cauce creado artificialmente 
hace años se asemeje lo máximo 
posible a un cauce natural.

Aprobada la construcción del aparcamiento de San Pedro

dad para impartir formación a la capacidad docente acredita- 
médicos internos residentes en

Firm ado el convenio para 
actuaciones de restauración  
hidrológico-forestales

Foto: Isabel González

Martínez Guijarro, acompañado de diversas autoridades, entre ellas 
el secretarlo general para el Territorio y  la Biodiversidad, Antonio 
Serrano, durante su visita a las obras de acondicionamiento del río 
Huécar, a su paso por la capital conquense.
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COMARCAS DE CUENCA - Vega del Codorno Tarancón

El acceso al monumento del Río Cuervo 
se acondiciona para discapacitados

ción sobre los diferentes espacios 
que conforman su entorno natu
ral, fauna y flora, tipos de suelos, 
la importancia del agua, etc. En 
definitiva contribuir a fomentar 
una actitud de respeto y conser
vación de los valores naturales en 
el visitante”.

Pero además estos centros
“suponen una fuente añadida para 
generar riqueza en los municipios 
donde se encuentran ubicados fa
voreciendo el desarrollo económi
co del medio rural” manifestó. Este 
espacio, que forma parte de la Red 
de Áreas Protegidas de Castilla- 
La Mancha, recibió en 2006 más 
de 12.000 visitantes.

El proyecto del centro de in
terpretación de Vega del Codorno

en el Monumento Natural del na
cimiento del río Cuervo, que ha 
contado con una inversión de
375.000 euros, ha consistido en la 
edificación, la mejora de los acce
sos, el aparcamiento y el equipa
miento que está por completarse.

El consejero explicó que, una 
vez se ponga en funcionamiento, 
este centro de interpretación pa
sará a formar parte de la Red de 
Centros de Educación Ambiental 
de Castilla-La Mancha que actual
mente cuenta con 17 distribuidos 
por toda la región, a la que se su
marán otros 10 nuevos centros 
que han sido aprobados por el 
Ejecutivo autonómico reciente
mente para distintos espacios pro
tegidos.

Como explicó Martínez Guijarro 
“las obras han consistido en la ins
talación de rampas de acceso para 
discapacitados y a todas las per
sonas con problemas de movili
dad, facilitando a todos los ciuda
danos su acercamiento a este es
pacio protegido”.

Asimismo, se han realizado 
obras de saneamiento, instalación 
de peldaños escaleras, delimita
ción de aparcamientos, cartelería 
y el arreglo de los caminos del 
entorno.

Martínez Guijarro que estuvo
acompañado por el alcalde de Vega 
del Codorno, David Cardo, y otros 
miembros de la corporación, tam
bién conoció las obras del Centro 
de Interpretación del nacimiento 
del río Cuervo que están ubica
das en el casco urbaño de esta 
localidad.

Como indicó el consejero “el 
objetivo de estos centros de in
terpretación es ofrecer informa-

E1 consejero de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, 
José Luis Martínez Guijarro, 
ha visitado las obras de 
acondicionamiento que su 
departamento ha llevado a 
cabo en el Monumento 
Natural del nacimiento del río 
Cuervo, en el municipio 
conquense de Vega del 
Codorno, que han supuesto 
una inversión de 205.000
euros.

Foto: Esther Pastor
' consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luís Martínez 

Guijarro, visitó la adecuación del monumento natural del nacimiento del 
río Cuervo en el municipio conquense de Vega del Codomo.

Las Majadas

La localidad cuenta ya con una helisuperficie 
adaptada al vuelo sanitario
El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, y el alcalde de Las Maja
das, Aurelio Arcos, visitaron la 
nueva helisuperficie de la locali
dad, ubicada en terrenos munici
pales y que está adaptada al vue
lo nocturno sanitario.

Estas nuevas instalaciones 
han supuesto una inversión del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
de 28.100 euros y con su puesta 
en marcha existen un total de 27 
helisuperficies en la provincia de 
Cuenca adaptadas para el vuelo 
nocturno sanitario, además de 
otras 17 en construcción, con una 
inversión total en este apartado 
de 1,3 millones de euros.

“La apertura de estos disposi
tivos acerca todavía más a los ciu
dadanos de esta tierra los servi
cios de emergencias y urgencias, 
que son básicos e indispensables 
para una atención sanitaria de ca

lidad, y más en una región tan 
amplia como la nuestra”, manifes
tó Sabrido, que estuvo acompa
ñado en la visita, además del al
calde, por el delegado de Sanidad 
en Cuenca, José Antonio Olmeda 
y él gerente de Atención Primaria 
de esta provincia, Andrés Barrios.

El alcalde, por su parte, agra
deció el apoyo del Gobierno de 
Castilla-La Mancha para que Las 
Majadas pueda disponer de una 
helisuperficie, “que ante todo ofre
ce una enorme tranquilidad a los 
vecinos ante una posible emer
gencia o urgencia sanitaria en la 
localidad”.

ESTACIÓN METEOROLÓf JICA
La helisuperficie de Las Maja

das, al igual que todas las demás 
adaptadas para el vuelo noctur
no, se encuentra balizada e ilumi
nada, y está dotada de una esta

ción meteorológica automática 
que envía información cada 10 
minutos al centro de coordinación 
del 112 sobre la temperatura, in
tensidad y dirección del viento, 
presión atmosférica, humedad del 
aire, visibilidad y precipitaciones, 
si las hay.

Igualmente, dispone de cáma
ras de video y sonido que permi
ten al 112 y al piloto ver en tiempo 
real las condiciones ambientales 
en ese punto. Todos estos equi
pos se gestionan desde el centro 
del 112 a través de una conexión 
telefónica, o bien desde el propio 
helicóptero a través del equipo de 
radio.

Castilla-La Mancha es la pri
mera Comunidad peninsular y la 
segunda de España, tras Canarias, 
que dispone de un servicio de 
transporte aéreo sanitario las 24 
horas del día.

Licitadas las obras de 
construcción de la depuradora
El Gobierno regional, a través de 
la empresa pública Aguas de 
Castilla-La Mancha, adscrita a 
la Consejería de Obras Públicas, 
ha licitado la redacción del pro
yecto y las obras de construc
ción de las Estaciones Depura
doras del municipio conquense 
de Tarancón.

El presupuesto de licitación 
asciende a 10 millones de euros 
y se estima un plazo de ejecu
ción de de 4 meses para la re
dacción del proyecto y de 20 me
ses para su construcción desde 
el inicio de las obras. La fecha 
límite de presentación de las 
ofertas es el 22 de junio de 2007.

Esta actuación dotará a esta 
ciudad de un sistema de depu
ración adecuado a las nuevas 
necesidades surgidas en rela
ción al gran crecimiento econó
mico y demográfico que está ex
perimentando este municipio, 
garantizando, por tanto, un de
sarrollo sostenido y sostenible.

El Gobierno de Castilla-La

Mancha está actuando en todo 
el ciclo integral del agua con ob
jeto de garantizar el abasteci
miento en cantidad y calidad a 
los municipios de la región, pero 
también para devolver las aguas 
al medio natural en el mejor es
tado posible. En este sentido, a 
través de una herramienta útil 
como Aguas de Castilla-La Man
cha, está apoyando a los ayun
tamientos en el desarrollo de 
sus competencias municipales 
en m ateria de depuración de 
aguas residuales.

A este respecto se están eje
cutando 367 depuradoras en 
toda la región que van a benefi
ciar a 412 núcleos de población 
y que supondrán una inversión 
de 420 millones de euros, con el 
propósito de alcanzar el objeti
vo de que, en el horizonte de 
2008, el 98 por ciento de la po
blación de Castilla-La Mancha 
cuente con un sistema de depu
ración adaptado a sus necesi
dades.

Buenache de Alarcón
La localidad contara con un 
nuevo C onsultorio Local

Foto: Julio Sánchez

El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, junto al alcalde de 
Buenache de Alarcón, Seguro Escobar, el delegado de Sanidad, 
José Antonio Olmeda, y  concejales ante el nuevo consultorio local.

La superficie sanitaria de la lo
calidad conquense de Buenache 
de Alarcón se ha quintuplicado 
con el nuevo consultorio local 
que se ha construido en una 
parcela cedida por el Ayunta
miento y con una inversión su
perior a los 100.000 euros, de la 
cual un 90% ha sido financiado 
por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha.

El consejero de Sanidad, 
Roberto Sabrido, visitó estas 
nuevas instalaciones, con más 
de 400 metros cuadrados, junto 
con el alcalde de Buenache, Se
gundo Escobar, y el delegado de 
Sanidad en Cuenca, José Anto
nio Olmeda.

El edificio dispone de una 
sala de espera amplia, consulta

médica y de enfermería, además 
de sala de curas y extracciones, 
un espacio para almacén y aseos 
adaptados para su uso por per
sonas con minusvalías.

El alcalde agradeció la cola
boración del Gobierno de Casti
lla-La Mancha en la construc
ción del nuevo centro médico, 
“que da respuesta a las deman
das y necesidades de nuestros 
vecinos en materia sanitaria”.

El consultorio local de Bue
nache de Alarcón pertenece a la 
Zona Básica de Salud de Valver- 
de del Júcar y tiene un total de 
610 tarjetas sanitarias. Pasan 
consulta a diario un médico y 
una enfermera y desde este año 
dispone de extracción periférica 
de muestras.
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Firmado un protocolo con los dieciséis municipios beneficiados

Acuerdo para la puesta en m archa del 
Área Supram unicipal de Transportes
La consejera de Obras 
Públicas, María Encina 
Álvarez, ha firmado en 
Guadalajara un protocolo 
para el desarrollo del Area 
Supramunicipal de 
Transportes (ASTRA) de 
Guadalajara con los dieciséis 
municipios que se van a 
beneficiar de este proyecto.

A través de este acuerdo, el Go
bierno de Castilla-La Mancha ga
rantízala financiación del cincuen
ta por ciento del déficit que arroje 
este servicio de transportes, mien
tras que el cincuenta por ciento 
restante se distribuirá entre el res
to de poblaciones en función de 
determinados parámetros.

María Encina Álvarez ha se
ñalado que el ASTRA va a “con
vertir el transporte entre la capital 
y los municipios de su entorno en 
un servicio moderno, ágil y eficaz 
como el que merece una zona en 
continuo progreso”.

Con esta iniciativa del Ejecuti
vo de José María Barreda se van a 
acometer importantes mejoras en 
las frecuencias, nuevos servicios, 
abaratamiento de precios gracias 
a la aplicación de un billete único 
o servicios nocturnos los fines de 
semana. Además, la titular de 
Obras Públicas ha asegurado “que 
este servicio nace con una voca
ción flexible” pudiendo ampliarse 
en un futuro los municipios inclui
dos en el mismo o añadiendo fu
turas mejoras en función de que 
se vaya desarrollando, si bien ha

resaltado que “prácticamente se 
han recogido todas las alegacio
nes propuestas por los alcaldes”, 
y ha incidido en el consenso con 
que ha sido elaborado el ASTRA, 
y ha puesto en valor la buena co
laboración entre la Consejería y los 
ayuntamientos.

Del mismo modo, Alvarez ha 
querido agradecer la buena dispo
sición mostrada por el alcalde de 
Guadalajara, Jesús Alique, como 
municipio de cabecera, ya que “es 
conocedor de que las relaciones 
de su ciudad con las poblaciones 
de su entorno deben ser lo más 
fluidas, ya que beneficia a todos 
los ciudadanos”.

Por su parte, Jesús Alique ha 
apuntado que éste “es un paso 
significativo en las relaciones de

Guadalajara con los municipios del 
Corredor del Henares, que preten
de concienciar que el transporte 
público es más rentable y que va 
a mejorar la calidad de vida de los 
ciudadanos”. En el mismo senti
do se han expresado el resto de 
alcaldes que han calificado como 
“mejora sustancial” esta iniciati
va, además de destacar que con
llevará menores costes.

Los municipios beneficiados, 
además de Guadalajara, son: Alo- 
vera, Azuqueca de Henares, Villa- 
nueva de la Torre, Quer, Cabani- 
llas del Campo, Valdeaveruelo, 
Galápagos, Torrejón del Rey, El 
Casar, Marchámalo, Fontanar, 
Yunquera de Henares, Humanes, 
Valdenuño Fernández y Moher- 
nando.

870.000 euros para las nuevas consultas de 
Oftalmología y Traumatología del Hospital
El Hospital Universitario estrena
rá en la primera quincena de junio 
los nuevos espacios de consulta 
destinados a Oftalmología y Trau
matología, un proyecto en el que 
la Junta de Comunidades ha in
vertido 870.000 euros, entre obras 
y equipamiento. Ambas especiali
dades quedarán ubicadas en la 
zona baja del módulo conocido 
como matemo-infantíl.

La apertura de estas instala
ciones permitirá ofrecer una mejor 
calidad asistencial, proporcionan
do mayor amplitud y comodidad a 
los usuarios que acuden a con
sulta, y facilitando las condicio
nes de trabajo de los profesiona
les de estas dos especialidades, 
que se encuentran entre las de 
mayor actividad del centro sani
tario.

Además, supone un paso ade
lante en la reconversión de este

edificio en un módulo policlínico 
dedicado íntegramente a Consul
tas Extemas, tal como recoge el 
proyecto de ampliación y reforma 
del Hospital.

El Servicio de Oftalmología 
dispondrá de 11 consultas y cua
tro salas de tratamiento, mientras 
que para Traumatología se van a 
habilitar ocho consultas y cuatro 
salas auxiliares. El centro sanita
rio ha destinado más de 360.000 
euros para renovar y ampliar el 
equipamiento que se instalará en 
ellas. Entre los nuevos equipos 
destacan algunos que permitirán 
incrementar la cartera de servicios. 
Es el caso del paquímetro óptico 
-empleado para medir el grosor 
corneal- y el topógrafo corneal -  
que proporciona un molde del 
o jo- una prueba que hasta ahora 
no era posible realizar en el propio 
Hospital.

La comodidad de los usuarios 
va a mejorar también de forma sig
nificativa con amplias zonas de es
pera, diferenciadas para cada es
pecialidad, que suman en conjun
to más de 150 metros cuadrados. 
Además, se instalará un servicio 
de citaciones para estas dos es
pecialidades y otras del Área Qui
rúrgica, que evitará a los usuarios 
la necesidad de desplazarse a 
otros puntos del Hospital para 
gestionarlas.

Las nuevas consultas tienen 
un acceso directo desde el exte
rior, en cuyo entorno se ha habili
tado una zona libre de vehículos, 
excepto las plazas de aparcamien
to reservadas para ambulancias, 
ya que es frecuente que los pa
cientes de estas especialidades 
tengan su movilidad reducida 
como consecuencia de la patolo
gía que padecen.

La Junta colabora con la Federación 
de Vecinos en materia de consumo
El Gobierno de Castilla-La Man
cha destinará este año 5.000 
euros al mantenimiento de la 
nueva oficina de información al 
consumidor de la Federación de 
Asociaciones de Vecinos de 
Guadalajara (FAVG), situada en 
la tercera planta del centro San 
José y que empezó a funcionar 
en el mes de mayo.

Así lo anunció el director 
general de Consum o, Jesús 
Montalvo, durante su visita a 
estas instalaciones, acompaña
do por la delegada de Sanidad, 
Eladia Abánades, y en la cual se 
entrevistó con el presidente de 
la Federación de Vecinos y otros 
miembros de la Junta Directiva. 
Montalvo les expresó el apoyo 
decidido del Gobierno de Casti
lla-La Mancha a esta iniciativa 
“que viene a ampliar la oferta de 
herramientas que tienen a su al
cance los consumidores para 
defender sus derechos”.

Previamente, el director ge
neral visitó la oficina virtual del 
Centro Europeo del Consumidor, 
situada en la Oficina de Turis

mo de Guadalajara. Montalvo 
señaló las ventajas de esta he
rramienta telemática pitra ofrecer 
información y asistencia a los 
consumidores extranjeros, así 
como la gestión de reclamacio
nes transfronterizas. También 
subrayó la información que apor
tan sobre los problemas más 
frecuentes en cuanto a los pro
ductos y servicios que utilizan 
los turistas.

Por su parte, el presidente de 
los hosteleros de Castilla-La 
Mancha, Manuel Jiménez, agra
deció la colaboración “habitual 
y necesaria” que presta el Go
bierno regional a iniciativas de 
este tipo, que contribuyen a me
jorar el servicio ofrecido a las 
personas que visitan la región. 
Jiménez recordó el destacado 
papel que ocupa el turismo en 
Castilla-La Mancha como fuen
te de ingresos.

En la actualidad, ha recorda
do Montalvo, existen en toda 
España 50 oficinas virtuales, de 
las cuales ocho están localiza
das en Castilla-La Mancha.

Horario ampliado para el programa
“Guadalajara Abierta”

El programa de visitas guiadas 
“Guadalajara Abierta”, se en
cuentra en funcionamiento des
de el pasado día 1, una fecha a 
partir de la que el Alcázar Real 
de Guadalajara, la Capilla de Luis 
de Lucena, el Salón Chino del 
Palacio  de la C o tilla , los 
torreones del Alamín y de Alvar 
Fáñez de Minaya, junto con el 
Liceo Caracense, estrenaron el 
nuevo horario de aperturas para 
visitas turísticas.

Según ha infoimado el Ayun
tamiento de la capital guadala- 
jareña, la novedad de este hora
rio es que se amplía a los domin
gos por la tarde la posibilidad 
de visitar estos emblemáticos 
recintos.

Así, desde esa fecha de 1 de 
junio, el horario de apertura de 
sábados y domingos será de 10 
a 14 horas y de 16,30 a 19,30 ho
ras y la entrada seguirá siendo 
gratuita.
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COMARCAS DE GUADAL A JARA - Azuqueca de Henares 
Un Centro de Ocio para mayores y un Centro de Atención a la Infancia

D o s n u ev o s cen tro s se su m a rá n  a  
lo s recu rso s d e B ien esta r  S o cia l
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha invertirá más de 3,5 
millones de euros en la 
construcción de dos nuevos 
centros en Azuqueca de 
Henares, según los dos 
protocolos de colaboración 
firmados entre el consejero 
de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, y el alcalde de esta 
localidad alcarreña, Florentino 
Bonilla.

Tomás M añas destacó la gran 
sensibilidad que el Ayuntamiento 
de Azuqueca de Henares, y más 
concretamente su alcalde, ha de
mostrado con los colectivos más 
desfavorecidos de su municipio, 
“dotando a la localidad de todos 
aquellos recursos necesarios para 
mejorar su atención y calidad de 
vida”.

En este sentido, el consejero 
se refirió al futuro centro de ocio 
para mayores, cuyo protocolo de 
creación firmó con el alcalde, des
tacando que es “un proyecto úni
co en nuestra región, dado que no 
existe hasta el momento ninguno 
de estas características y con el 
enfoque que se le pretende dar”.

Así, este nuevo recurso para 
mayores dispondría de espacios 
amplios y adaptados para dar ca
bida a todas aquellas actividades, 
cursos de formación, talleres e ini
ciativas que pretendan llevar a 
cabo las personas de este colecti

vo en Azuqueca de Henares.
Para hacer realidad este futu

ro centro la Consejería de Bienes
tar Social y el Ayuntamiento in
vertirán, a partes iguales, más de 
2,5 millones de euros, una canti
dad “que a buen seguro se incre
mentará notablemente, cuando se 
realice el equipamiento del cen
tro”, según Tomás Mañas.

Por otra parte, el segundo de 
los protocolos firm ados tiene 
como fin la construcción de un 
nuevo centro de atención a la in
fancia, que sería el tercero que se 
lleva cabo en colaboración con el 
Gobierno regional, y en cuya 
construcción y equipamiento se 
invertirán más de 1 millón de euros.

El consejero destacó que este 
nuevo centro “es imprescindible 
en una localidad como Azuqueca, 
que en los últimos años está re
gistrando un notable incremento 
de población, para dar respuesta 
a la demanda de las familias que 
pretenden conciliar el cuidado de 
los niños con su trabajo” .

Ese nuevo recurso, destinado 
a niños de entre 0 y 3 años, dis
pondrá de una capacidad sufi
ciente para acoger entre 80 y 90 
pequeños y en su construcción 
se invertirán unos 12 meses, por 
lo que se espera que pueda co
menzar a funcionar para el curso 
2008-09, según el titular de Bien
estar Social.

Azuqueca se incorpora a la Red Regional 
de Centros de Información Sociosanitaria
La directora general de Salud Pú
blica, Berta Hernández, ha visita
do el Centro de Información, For
mación y Orientación Sociosani
taria (CIFOS) de Azuqueca de He
nares, que acaba de incorporarse 
a la red regional de recursos so
bre educación en salud para jóve
nes.

Creados en colaboración con 
el Consejo de la Juventud de Cas
tilla-La Mancha, la Junta de Co
munidades contribuye al sosteni
miento de los seis CIFOS de la 
comunidad autónoma mediante la 
firma de convenios bianuales que 
suman cerca de 500.000 euros para 
el periodo 2007-2008, según indi
có Hernández.

Ante más de una treintena de 
jóvenes azudenses, la directora 
general explicó que el objetivo de 
estos centros es “fomentar hábi
tos de vida saludables y dar res
puesta a las inquietudes que pue

den plantearse en múltiples aspec
tos”. Para ello, los CIFOS trabajan 
áreas como la educación sexual, 
los hábitos alimentarios saluda
bles, las habilidades sociales, el 
consumo de drogas o la preven
ción de accidentes de tráfico.

La labor que desarrollan, des
tacó Hernández, tiene su reflejo en 
datos como las cerca de 200 ac
ciones formativas promovidas 
durante el año pasado con más de
5.000 participantes. Además, exis
ten numerosos materiales didácti
cos tanto para los propios jóve
nes como para profesionales que 
trabajan con ellos.

Por su parte, el presidente del 
Consejo de la Juventud de Casti
lla-La M ancha, César García 
Moya, que también asistió a la vi
sita, expresó su agradecimiento al 
Gobierno regional por apostar por 
los jóvenes tanto en el apoyo a 
los CIFOS como en otras iniciati

vas promovidas desde este orga
nismo.

La actividad de los CIFOS in
cluye talleres dirigidos a jóvenes, 
escuelas de padres, orientación a 
profesionales y consulta indivi
dualizada, donde se centra la ma
yor parte de la demanda. El princi
pal motivo de consulta tiene que 
ver con la sexualidad, que está 
presente en un 42% de los casos, 
le siguen las habilidades sociales 
y autoestima con un 27% y des
pués se sitúan la alimentación y 
los hábitos de consumo nocivos.

El CIFOS, situado en el edifi
cio de El Foro, estará abierto en 
horario de 10 a 14 horas, de lunes 
a viernes, y los miércoles de 16 a 
18 horas. Podrán acudir a él tanto 
usuarios de Azuqueca como de 
otras localidades vecinas, indicó 
la delegada de Sanidad, Eladia 
Abánades,-al ser el primero que 
se implanta en Guadalajara.
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Licitada la construcción de cinco 
depuradoras en la provincia
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha licitado las obras de 
construcción de cinco Estacio
nes Depuradoras de Aguas Re
siduales que darán servicio a las 
poblaciones de El Casar, Meso
nes, Torrejón del Rey, Galápa
gos, Valdeaveruelo y Valdenu- 
ño-Femández, en la provincia 
de Guadalajara.

El presupuesto de licitación 
de estas infraestructuras ascien
de a cerca de 11 millones de 
euros y el plazo de ejecución de 
las mismas es de 20 meses des
de el comienzo de las obras. La 
fecha límite para presentación de 
las ofertas es el 5 de julio de 2007.

Estas actuaciones darán ser
vicio a unos municipios, situa
dos en la zona de la Campiña 
Baja, que están experimentando 
un gran crecimiento tanto demo
gráfico como económico y que 
con esta infraestructura dispon

drán de un sistema de depura
ción adecuado a este desarro 
lio.

El Gobierno regional está ac 
tuando en todo el ciclo integra 
del agua con objeto de garantí 
zar el abastecimiento en canti 
dad y calidad a los municipio: 
de la región, pero también parí 
devolver las aguas al medio na 
tural en el mejor estado posible 
En este sentido, a través de un; 
herramienta útil como Aguas di 
Castilla-La Mancha, está apo 
yando a los ayuntamientos ei 
el desarrollo de sus competen 
cias municipales en materia de 
depuración de aguas residuales 
dotándoles de la infraestructu
ra necesaria para llevar a cabe 
un crecimiento sostenido y sos- 
tenible en el tiempo, y que ade 
más es de vital para la implanta
ción de nuevas actividades eco
nómicas en estas poblaciones.

Molina de Aragón

168.000 euros para la mejora de 
siete espacios del centro histórico

Foto: J.L. Rodríguil
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, visita el 
centro histórico de Molina de Aragón, acompañado de! alcalde del 
municipio, Pedro Herranz (deha.), y  el delegado provincial de la 
Consejería, Abilio Martín (izqda.).

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, y el al
calde de Molina de Aragón, Pe
dro Herranz, visitaron los pasa
dos días las obras de mejoras 
urbanas que el Ayuntamiento 
está ejecutando en el municipio, 
por valor de 168.000 euros.

Los trabajos, en los que la 
Junta de Comunidades partici
pa económicamente con cerca de
143.000 euros, tienen por objeto 
el acondicionamiento de hasta 
siete espacios públicos del cen
tro histórico del municipio.

Así, se recoge la ejecución 
de aceras de piedra caliza y bor
dillos, la colocación de barandi
llas, bancos y papeleras 
basculantes y la plantación de 
arbolado en la calle Larga, las 
plazas de la Enseñanza, España 
y Tres Palacios, las subidas al 
Castillo y de Martínez Izquier

do, el Puente Manola y la Pía 
zuela de San Felipe. Además, e 
proyecto contempla una red es 
pecífica para el riego de las zo 
ñas verdes, nuevas bocas de ríe 
go e hidrantes contra incendios 
así como la reposición de la 
acometidas domiciliarias al sis 
tema general de abastecimientí

Las obras, igualmente, inclu 
yen mejoras en el colector mu 
nicipal y en distintas acequias 
la creación de varios muretes 
pasamanos tanto ornaméntale 
como de seguridad y la amplia 
ción del servicio de alumbrad' 
público.

En opinión de Gil, se trata d- 
una actuación “integral, que sí 
adapta perfectamente a la sin 
gularidad arquitectónica de Mo 
lina de Aragón y que aumenta 
de manera notable, la calidad d’ 
vida de sus vecinos” .
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1,Ecologistas en Acción ha recurrido el Plan de Ordenación Municipal 
por considerar que no se han hecho bien las cosas en la tramitación 
del POM, y que se debe reformular este documento.

Ecologistas en Acción y la 
‘Plataforma x Toledo’ han 
presentado ante el Tribunal 
Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha un 
recurso contencioso- 
administrativo contra el Plan 
de Ordenación Municipal 
(POM) de la capital regional, 
a fin de anularlo, y de que se 
vuelva a reelaborar, pues 
consideran que se aprobó 
bajo presiones de los 
sectores económicos 
interesados en las 
recalificaciones.

Así lo anunciaron en rueda de 
prensa el secretario provincial de 
Ecologistas, Miguel Ángel Rodrí
guez, y el portavoz de la ‘Plata
forma x Toledo’, Justo López, 
quienes explicaron que este re
curso se encuadra dentro del pla
zo legal que estipula la orden de 
aprobación la Consejería de Vi
vienda y Urbanismo, con la que 
daba el visto bueno al POM.

Fue el representante de la 
asociación ecologista quien se
ñaló que no se trata de una deci
sión “caprichosa” para generar 
problemas, sino que les mueve el 
deseo de “velar por los derechos 
de los ciudadanos, por la defen
sa del medio ambiente y el patri
monio artístico e histórico de la 
ciudad”.

Aseguró Hernández que “la 
propia Consejería ofrece en ban
deja los argumentos para presen
tar el recurso”, pues no se ha te
nido en cuenta las alegaciones 
presentadas por colectivos, ni las 
cuestiones relacionadas con la 
clasificación de los suelos, la pro
tección del medio ambiente, la ca
talogación con los suelos urba- 
nizables de especial protección 
y la conservación del patrimonio

de la ciudad.
“De forma sorprendente para 

nosotros todo ello se recoge en 
la misma orden que acaba dando 
el visto bueno al documento, que 
a todos luces no ha cumplido con 
exigencias legales y  técnicas a 
que obliga la normativa pertinen
te” dijo.

“Es evidente que Ecologistas 
en Acción y la Plataforma x Tole
do si hay reconsideración del 
POM, como han anunciado algu
nos partidos políticos que han 
concurrido a estas elecciones y 
que tienen opciones de gobernar 
la ciudad, reconsiderarem os 
nuestra posición”.

En caso de que esto ocurra, 
apuntó el también coordinador 
regional de Ecologistas, “estaría
mos ante un nuevo POM, que 
debería ser sometido de nuevo a 
la consideración de los toleda
nos, con un nuevo proceso de 
información pública”.

Se pronunció también sobre

la recalificación de los terrenos 
de Dehesa Aceituno, contempla
da en el documento, donde se 
ubicará el vertedero, medida que 
no da respuesta adecuada la re
calificación de los terrenos don
de se pretende ubicar.

Según Hernández esos terre
nos merecían la catalogación de 
suelos no urbanizables protegi
dos pero el POM no ha hecho 
caso de esos informes y por tan
to este será otros fie los elemen
tos en los que se va a centrar 
nuestro recurso. Sobre este asun
to añadió su sorpresa ante el he
cho de que la Diputación de To
ledo haya iniciado los acuerdos 
para expropiar estos terrenos, 
cuando todavía no se ha aproba
do el proyecto.

“Vamos a mantener firme el 
pulso -continuó- y confiamos 
en que después de las eleccio
nes los políticos que les toque 
dirigir los destinos de la ciudad 
de Toledo, sean conscientes de

que no se han hecho bien las 
cosas en la tramitación del POM, 
y que se debe re formular este 
documento, que no ha tenido en 
cuanta las singularidades de este 
municipio, ni los deseos y las ex
pectativas de los ciudadanos” .

TREGUAELECTORAL
Por su parte, López, que se

ñaló que “han querido mantener 
una cierta tregua electoral", dijo 
querer pensar que “el POM se 
aprobó en clave electoral y no en 
otra clave, que nos haría pensar 
que ha habido algún interés ocul
to”. “Fue la Junta la que lo ha 
aprobado y la Consejería de Me
dio Ambiente la que hablaba de 
un POM insostenible, y quere
mos entender que alguien no 
leyó algunos de los documentos 
adjuntos al POM”, agregó.

Justo López defendió que 
pasar de 30.000 viviendas a 
67.000, como ha ocurrido en el 
caso del POM de Toledo es una 
modificación sustancial y por 
ello la ley exige un nuevo proce
so de información pública.

“Si en otros casos el Tribu
nal Supremo ha llegado a invali
dar esos documentos por no ser 
expuestos a información pública, 
es causa suficiente como para 
inhabilitar este POM, que no ha 
tenido consideraciones desde el 
punto de vista ambiental y patri
monial”, apostilló.

López, que añadió que ese 
informe previo medioambiental 
va a ser la base a lo que en junio 
diga la UNESCO, se mostró con
vencido de que hay motivos su
ficientes para pensar, “teniendo 
en cuenta que el equipo de Go
bierno de Toledo va ser compar
tido por el PSOE, que hablaba de 
rediseñar el POM, e 1U, que se 
oponía a él, que ha llegado el mo
mento de que esto que se apro
bó en falso, se vuelva a plantear”.

La Junta de Gobierno Local añade 800.000 euros al 
presupuesto para el Palacio de Congresos
El alcalde en funciones de Tole
do, José Manuql M olina, ha 
anunciado que la Junta de Go
bierno Local ha aprobado un ex
pediente de modificación de cré
ditos para incorporar a los Pre
supuestos Municipales la canti
dad de 791.960,25 euros, una 
aportación de la Consejería de In
dustria y Tecnología, para 
cofinanciar las obras de construc
ción del nuevo remonte peatonal 
y el Palacio de Congresos del 
Miradero que “estará terminado 
el próximo año”.

Molina, que realizó estas de

claraciones durante una rueda de 
prensa, explicó también que la 
Junta de Gobierno Local aprobó 
la solicitud de una subvención 
de 60.000 euros a la Consejería 
de Trabajo y Empleo para el de
sarrollo de actividades relaciona
das con la integración laboral de 
personas inmigrantes.

Del mismo modo, el pasado 
30 de mayo, cuando tuvo lugar 
dicha Junta, se concedió la licen
cia a la empresa “Limpiezas 
Licen, S.L.” para demoler el in
mueble y construir un edificio de 
cinco viviendas en la calle de la

Fuente número 14; también a la 
empresa “Hostal de los Reyes, 
S.L.” para construir un edificio de 
seis apartamentos en la calle 
Perala número 3; y, por último, al 
Consorcio Ciudad de Toledo 
para ejecutar las obras de rehabi
litación en la Plaza de Buzones 1, 
2y  3.

Asimismo, se aprobó la con
cesión de licencia de primera uti
lización a la empresa “Toledo 
Norte S-211” para la puesta en 
uso del edificio de ocho garajes 
en el callejón de Obras Públicas. 
Además, se aprobó el acta de re

cepción de instalaciones deriva
das del proyecto de rehabilita
ción del Local 21 de la antigua 
Escuela de Educación Física a la 
Fundación Sociosanitaria de 
Castilla-La Mancha para la inte
gración socio-laboral del enfer
mo mental.

Otro de los asuntos aproba
dos en la última Junta de Gobier
no Local, fue la aprobación del 
texto del convenio a suscribir con 
la Asociación de Peña “Baha- 
montes” para colaborar en la fi
nanciación de la XLII Vuelta Ci
clista Internacional a Toledo.

Abierto el nuevo 
aparcamiento 
del Hospital de 
Parapléjicos
Con motivo de la continuidad de 
las obras de ampliación y reforma 
del Hospital Nacional de Paraplé
jicos de Toledo, desde el pasado 
día 4 se encuentra abierto al pú
blico el nuevo aparcamiento, si
tuado junto al helipuerto y en el 
acceso principal a la finca donde 
se ubica dicho centro hospitala
rio.

Para el acceso de los peato
nes desde este aparcamiento has
ta la entrada principal del edificio, 
se ha habilitado un camino valla
do que evita el tránsito de peato
nes por las zonas de circulación 
de vehículos. Asimismo, queda, 
como único acceso para el tráfico 
rodado, un vial de doble sentido 
que pasa por la nueva puerta prin
cipal del edificio y entrada de con
sultas externas, y desembocará en 
el aparcamiento del olivar.

Las obras de ampliación y re
forma del Hospital Nacional de 
Parapléjicos contemplan, en su 
primera fase, la construcción de 
un nuevo edificio de más de 22.600 
metros cuadrados en una parcela 
situada a continuación del ala su
reste del hospital y con 600 plazas 
de aparcamiento.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha invertirá en esta primera 
fase de las obras, que tienen un 
plazo de ejecución de 22 meses, 
un total de 30 millones de euros.

Convenio para la 
rehabilitación de 
áreas vegetales 
del Casco Antiguo
El Ayuntamiento de Toledo y el 
Consorcio de la Ciudad han firma
do un convenio para la ejecución 
del proyecto de rehabilitación 
medioambiental de las áreas ve
getales del Casco Histórico, por 
el que estas tareas las llevará a 
cabo un grupo de cinco personas 
formadas en el Taller de Habilida
des de la capital regional.

De esta forma, la primera ac
tuación se ha iniciado en el sector 
noroeste del Casco, en el entorno 
que comunica la Puerta de Alcán
tara con el Convento de la Con
cepción Franciscana. Este área, 
con profundos desniveles y co
tas complejas para un tratamiento 
vegetal uniforme, pretende reha
bilitarse como área de paseo y 
contemplación visual.

La idea del proyecto es com
pletar poco a poco, a lo largo del 
primer año de este plan de acción, 
un total de 25 actuaciones de re
habilitación medioambiental vin
culadas por proximidad en los 
conjuntos monumentales más no
tables de la ciudad.
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COMARCAS DE TOLEDO - Castillo de Sayuela Talayera de la Reina

S ab rid o  v isitó  la s ob ras del C entro  
d e S a lu d , p róx im o  a su  a p ertu ra

Adjudicadas las obras del 
quinto Centro de Salud
El Gobierno de Castilla-La Man
cha, a través del SESCAM, ha 
adjudicado a la empresa DHO 
Infraestructuras, S.A., las obras 
de construcción del nuevo Cen
tro de Salud de Talavera de la 
R eina, por un im porte de 
4.554.892,48 euros y un plazo de 
ejecución de 16 meses.

El quinto Centro de Salud de 
la Ciudad de la Cerámica se cons
truirá en una parcela de más de
3.000 metros cuadrados, cedida 
por el Ayuntamiento talaverano, 
ubicada en el Barrio del Parque, 
entre la calle Viena en conexión 
con la Avenida de la Constitu
ción, en una zona muy próxima 
al Hospital Nuestra Señora del 
Prado.

El proyecto redactado por la 
empresa Arquitecnia, Arquitec
tos y Técnicos S.L., dibuja un 
centro sanitario con una super
ficie construida de 4.353 metros

cuadrados, distribuidos en cua
tro plantas. El servicio de Urgen
cias tendrá acceso directo des
de la calle y contará con áreas 
de recepción de pacientes, de fa
miliares, de asistencia y de con
trol y apoyo. Dispondrá de dos 
consultas de Atención Conti
nuada, una sala de emergencias 
polivalentes, una sala de curas 
y de observación.

En la planta baja estará tam
bién ubicado el Servicio de Re
habilitación, que dispondrá de 
un área de recepción de pacien
tes y una sala de Cinesiterapia, 
de 63 metros cuadrados.

El nuevo Centro de Salud 
contará con diez consultas de 
Medicina General, dos de Pedia
tría y doce de Enfermería, ade
más de una consulta de matro
na y Unidad de Salud Bucoden- 
tal, así como una amplia zona de 
extracciones de muestras.

Aldeanueva de San Bartolomé

M añas visitó la R esidencia en 
la jornada de puertas abiertas

........................................  Foto: Oscar Gómez
El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, departe con el 
alcalde de Aldeanueva de San Bartolomé, Angel de Bodas, durante 
la visita a las instalaciones de la nueva residencia de mayores.

El consejero de Sanidad, 
Roberto Sabrido, visitó las 
pasadas semanas las obras 
del nuevo Centro de Salud del 
municipio toledano de Castillo 
de Bayuela, que multiplica 
por cinco la superficie de sus 
instalaciones, pasando de los 
288 metros cuadrados 
actuales a más de 1.400, en 
las que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha 
invertido cerca de dos 
millones de euros.

El consejero, que estuvo acompa
ñado en su visita por la alcaldesa, 
Hortensia de la Casa; el gerente 
del Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha, Joaquín Chacón, el 
delegado provincial de Sanidad, 
Hugo Muñoz; y el gerente de 
Atención Primaria del Area de Ta
lavera, Femando Grajera, aseguró 
que la construcción de este nue- 

, vo dispositivo sanitario permitirá 
ampliar la cartera de servicios con 
la incorporación de fisioterapia, 
unidad de salud bucodenta1 y  ma
trona, lo que evitará desplaza
mientos a los usuarios.

Sabrido manifestó que este 
nuevo centro de salud responde 
al compromiso del presidente Ba- 
nreda de mejorar la calidad en la 
atención sanitaria, ya que se ha 
quintuplicado la superficie del 
centro para que los profesionales 
realicen su trabajo en las mejores 
condiciones y los pacientes reci
ban los mejores cuidados en unas 
instalaciones cómodas. “Mejorar 
cada día la calidad asistencial que 
se presta en nuestro servicio de 
salud, es una de nuestras princi
pales prioridades”.

Por su parte, la alcaldesa agra
deció la colaboración y el apoyo 
del Gobierno de Castilla-La Man-

Foto: Abel Martínez

El director gerente del Sescam, Joaquín Chacón, y  el consejero de 
Sanidad, Roberto Sabrido, posan junto al resto de autoridades frente a 
la fachada del nuevo Centro de Salud.

cha. “para.hacer realidad el deseo 
de todo un pueblo de disponer de 
un nuevo centro de salud amplio, 
funcional y accesible, y que es
toy segura va a contentar tanto a 
nuestros vecinos como a nues
tros profesionales”.

El nuevo centro de salud se 
construye en una parcela de la 
calle Ismael Pulido, de más de
3.000 metros cuadrados, cedida 
por el Ayuntamiento. Este dispo
sitivo contará con una superficie 
total construida de 1.428 metros 
cuadrados y se levantará en la 
parte norte del terreno, dejando el 
resto disponible para actuaciones 
posteriores si fuera necesario.

El centro consta de una planta 
sótano, donde estarán ubicadas 
las instalaciones generales del 
edificio, y una planta baja en la 
que estará el área de Urgencias, 
un área de asistencia general, con 
dos consultas de Medicina Gene
ral y otras tantas de Enfermería, 
un cuarto de curas, además de 
salas de espera.

Asimismo, en esta planta se

ubicará la consulta de matrona, la 
Unidad de Salud Bucodental y el 
despacho del trabajador social.

También dispondrá de una 
completa área de Rehabilitación y 
un bloque de actuación médica 
especial dotado con un pequeño 
quirófano para la realización de 
intervenciones de cirugía menor. 
Las instalaciones se completan 
con una residencia para el perso
nal de guardia, con dos dormito
rios, estar y cocina/comedor, y un 
área de dirección y docencia don
de estarán los despachos de los 
coordinadores médicos y de en
fermería, un aula y una biblioteca.

El nuevo centro de salud pres
tará atención sanitaria a la Zona 
Básica de Salud de la Sierra de San 
Vicente, que cuenta en la actuali
dad con un total de 3.884 tarjetas 
sanitarias pertenecientes a los mu
nicipios de Castillo de Bayuela, 
Cardiel de los Montes, Garciotún, 
Ñuño Gómez, Hinojosa de San Vi
cente, Pelahustán, El Real de San 
Vicente y San Román de los Mon
tes.

Adjudicadas las obras de ocho depuradoras 
que darán servicio a 10 municipios
El Gobierno de Castilla-La Man
cha, a través de la empresa públi
ca Aguas de Castilla-La Mancha, 
adscrita a la Consejería de Obras 
Públicas, ha adjudicado las obras 
de construcción de las Estaciones 
Depuradoras de Aguas Residua
les que prestarán servicio a diez 
municipios toledanos, concreta
mente a Carmena y Escalonilla, con 
una depuradora conjunta para 
ambas poblaciones, Gerindote, 
Burujón, Albarreal de Tajo, Cebo
lla, Montearagón, Mesegar y La 
Mata y El Carpió de Tajo, también 
con una depuradora para ambas

poblaciones.
El presupuesto de adjudica

ción global de estas infraestruc
turas asciende a más de doce mi
llones de euros y el plazo de eje
cución de las obras es de diecio
cho meses desde el comienzo de 
las mismas.

Por otro lado, el Ejecutivo cas- 
tellano-manchego también ha lici
tado las obras de construcción de 
doce depuradoras para otros tan
tos municipios conquenses: Alia- 
guilla, Landete, Carboneras de 
Guadazaón, Cañada del Hoyo, 
Talayuelas, Villar del Humo, Alba-

late de las Nogueras, Torralba, 
Villaconejos de Trabaque, Arcos 
de la Sierra, Castillejo-Sierra y Fres
neda de la Sierra.

En el caso de los seis primeros 
municipios, el plazo de ejecución 
es de 18 meses, desde el comien
zo de su construcción, y la fecha 
límite para presentar ofertas es el 
10 de julio de 2007, mientras que 
en los restantes el tiempo de cons
trucción es de 16 meses y la fecha 
límite el día 7 de septiembre. El 
importe de licitación de estas ac
tuaciones asciende a cerca de 9,5 
millones de euros.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, presidió la joma
da de puertas abiertas de la resi
dencia para personas mayores 
de Aldeanueva de San Bartolo
mé, gracias a la cual la mayor 
parte de los habitantes de esta 
localidad toledana han podido 
conocer las instalaciones del 
nuevo recurso.

El titular de Bienestar Social, 
acompañado del alcalde del mu
nicipio, Ángel de Bodas, reco
rrió este edificio que cuenta con 
capacidad para acoger a 23 per
sonas y que se pondrá en fun
cionamiento en los próximos 
meses.

Tomás Mañas destacó, du
rante su intervención ante los 
vecinos que se han acercado a 
conocer la residencia, la volun
tad del Gobierno regional de se

guir apoyando este tipo de pro
yectos con el fin de continuar 
creando plazas residenciales, 
“con el fin de que las personas 
mayores puedan ser cuidadas en 
sus pueblos, en su entorno, cer
ca de sus familiares, vecinos y 
amigos”.

La nueva residencia cuenta 
con 15 habitaciones sencillas y 
4 dobles, además de con baños 
geriátricos, salas de curas y to
das las instalaciones necesarias 
para dar cobertura a sus 23 resi
dentes.

En la construcción de este 
nuevo recurso han participado 
el propio Ayuntamiento de la 
localidad, los vecinos a través 
de aportaciones voluntarias, la 
Diputación de Toledo y el Go
bierno regional, qúe ha inverti
do más de 245.000 euros.
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100 actuaciones 
para hacer frente 
a la diabetes

OCIEDAD
Publicado el Decreto que regular la carrera profesional del personal de gestión y servicios 
sanitarios de Formación Profesional del SESCAM

C erca  d e  7 .0 0 0  tra b a ja d o res d e l S E S C A M  
p o d rá n  a cce d e r  a  la  ca rrera  p ro fesio n a l

Foto: Javier Ramos
En la imagen, los nuevos residentes del Hospital Universitario de 
Guadalajara con miembros del Equipo Directivo del Hospital y  tutores 
de diferentes especialidades.

El Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha ha publicado el 
Decreto que regula el 
sistema de carrera 
profesional del personal 
estatutario sanitario de 
Formación Profesional y de 
Gestión y Servicios, 
categorías profesionales a 
las que pertenecen en estos 
momentos cerca de 7.000 
trabajadores del SESCAM 
en toda la Comunidad 
Autónoma.

Este Decreto es el resultado del 
acuerdo alcanzado el pasado mes 
de febrero entre el Servicio de Sa
lud de Castilla-La Mancha y los 
sind icatos UGT, CCOO, 
CEMS ATSE y SIC-SQ destinado 
a conseguir la motivación de los 
profesionales a través de su re
conocimiento e implicación, ade
más de su compromiso con la or
ganización, a través de unos me
canismos de valoración de los 
méritos y actividades directamen
te relacionados con la cantidad y 
calidad del trabajo realizado.

En el Decreto se recogen los 
objetivos de la carrera profesio
nal, entre ellos, reconocer la apor
tación de los profesionales en la 
mejora de la calidad de los servi
cios sanitarios y los de gestión, 
así como generar una mayor co
rresponsabilidad del profesional 
y fomentar la cultura de compro
miso con la gestión del SESCAM.

En el modelo de carrera pro
fesional se establecen cuatro ni-

E1 Gobierno de Castilla-La Man
cha, a través de la Consejería de 
Bienestar Social, ha recibido du
rante este mes de mayo más de 
6.700 solicitudes de baremación, 
en relación con la Ley de la De
pendencia, según ha afirmado el 
titular de este departamento, To
más Mañas.

El consejero de Bienestar So
cial dio a conocer este nuevo 
dato durante la clausura del cur
so Superior de Especialización en 
Dirección y Gestión de Centros 
de Atención a Mayores, que se 
ha desarrollado en Toledo, des
tacando que será en pocos días 
“cuando comiencen a baremarse 
estas solicitudes, con el fin de 
ofrecer a los grandes dependien-

veles, a los que el trabajador ac
cederá de forma voluntaria en 
función de la evaluación y de la 
acreditación del ejercicio profe
sional en un número de años para 
cada nivel. En este sentido, el ac
ceso a la carrera profesional se 
realizará mediante la obtención 
del primer grado, y el posterior 
acceso a los superiores de acuer
do con los procedimientos y re
quisitos establecidos.

Para el personal sanitario de 
Formación Profesional y para los 
grupos Ay B del personal de Ges
tión y Servicios, se tendrá en 
cuenta a la hora de evaluar la ac
tividad y competencia asistencial 
y profesional, la implicación y 
compromiso con la organización, 
además de otros méritos como la 
formación continuada, docencia

tes la atención que necesitan”.
Tomás Mañas destacó que 

durante este año la Ley se cen
trará de manera exclusiva en la 
atención a los grandes depen
dientes, estimándose que de los
10.000 que viven en nuestra re
gión “la mayor parte de ellos se 
encuentran ya cuidados en pla
zas públicas residenciales”.

Una red pública que nace no 
solo de los centros dependien
tes de la Administración, sino 
también de aquellas plazas con
certadas con las residencias pri
vadas, lo que pone de manifiesto 
“la colaboración que existe en 
Castilla-La Mancha entre la Ad
ministración regional y la inicia
tiva privada, con el único fin de

e investigación.
En el caso de los grupos C, D 

y E de Gestión y Servicios se va
lorará el desempeño del puesto, 
la formación y la implicación y 
compromiso con la organización.

Para la obtención del primer 
nivel será necesario acreditar cin
co años de ejercicio profesional, 
y para acceder al grado superior 
deberá transcurrir un periodo mí
nimo de cinco años. Para alcan
zar el tercer y cuarto escalón será 
necesario acreditar siete años 
para cada uno de los niveles.

Con carácter excepcional, en 
el Decreto se establece la implan
tación de un procedimiento ex
traordinario, en el periodo 2007- 
2009, mediante el cual el persona 
estatutario de Formación Profe
sional y de Gestión y Servicios

que todas las personas que lo 
necesiten puedan disfrutar de 
los cuidados de un centro resi
dencial”.

En este sentido, el consejero 
destacó que el inicio de la aplica
ción de la nueva norma necesita
rá de un modelo de colaboración 
para dar respuesta a esta gran 
demanda, “un modelo del que ya 
gozamos desde hace años en la 
región, gracias a la excelente re
lación que existe entre el Gobier
no regional y el sector privado 
de residencias para mayores, lo 
que nos permite seguir avanzan
do en este importante reto que 
supone la Ley de Dependencia”.

De hecho, según afirmó To
más Mañas, Castilla-La Mancha

fijo que ostente tal condición a 
fecha 1 de enero de 2007, podrá 
acceder sucesivamente a los gra
dos 1, 2 y 3 en función de los 
requisitos establecidos para cada 
caso.

El periodo de reconocimien
to y acceso extraordinario al pri
mer nivel se desarrollará desde la 
publicación de la convocatoria 
correspondiente hasta diciembre 
de 2007. Las retribuciones por el 
complemento de carrera profesio
nal, que se aplicarán con efecto 1 
de enero de 2007, supondrán 
unos incrementos anuales que 
van desde los 700 a los 2.450 
euros, según las categorías.

CONCURSO DE TRASLADOS
Por otra parte, el Diario Ofi

cial de Castilla-La Mancha tam
bién ha publicado el Decreto que 
regula el primer concurso de tras
lados que se celebrará dentro del 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha tras el proceso extraor
dinario de consolidación de em
pleo, y que fue aprobado en la 
última Mesa Sectorial del SES
CAM con el apoyo de todos los 
sindicatos.

En este concurso de trasla
dos podrán participar todo el per
sonal estatutario fijo del Sistema 
Nacional de Salud con nombra
miento en propiedad en la cate
goría que se concurse. Así, se 
pretende garantizar el derecho a 
la movilidad de los trabajadores, 
lo que supone una mejora de las 
condiciones de trabajo y de con
ciliación de la vida familiar.

dispone en estos momentos de 
más de 26.500 plazas en residen
cias de personas mayores, de las 
cuales más de 10.000 son públi
cas (tanto propias de la Conseje
ría como concertadas en centros 
privados), unos situación que 
refleja “el esfuerzo realizado du
rante estos años por el Gobierno 
regional por mejorar y ampliarla 
atención a las personas mayores, 
y que son indicadores también 
del apoyo que nos ha prestado 
la iniciativa privada para alcan
zar este resultado”. Tras la clau
sura de este Curso de Especiali
zación, el consejero hizo entrega 
de los diplomas acreditativos a 
los 45 alumnos que han partici
pado en el mismo.

El Plan Integral de Diabetes de 
Castilla-La Mancha 2007-2010 
aprobado por el Gobierno regio
nal, con cien actuaciones concre
tas, apuesta fundamentalmente 
por la prevención y la investiga
ción para hacer frente a esta en
fermedad, que afecta en la actuali
dad en tomo al 6 por ciento de la 
población castellano-manchega.

Así lo anunció en Toledo el 
consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, en la presentación del 
Plan Integral de la Diabetes, un 
documento que ha sido consen
suado por más de 70 profesiona
les de la región que intervienen 
en la prevención, diagnóstico y 
tratamiento de la enfermedad.

El Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha (SESCAM) y la 
Fundación para la Diabetes de 
Castilla-La Mancha (FUCAMDI) 
serán los dos principales disposi
tivos que se encargarán de desa
rrollar las cien actuaciones previs
tas en este plan integral a través 
de cinco líneas estratégicas, como 
son el promover estilos de vida 
saludable y prevenir la enferme
dad, reforzar el diagnóstico pre
coz: tratamiento y seguimiento del 
enfermo diabético; abordaje inte
gral de las complicaciones deriva
das de la patología; e impular la 
formación continuada de profe
sionales.

La Consejería de Industria y Tec
nología cederá 515 equipos infor
máticos a diferentes asociaciones, 
entidades y personas con alguna 
discapacidad de la Región que 
suman un total de 242 beneficia
rios de los que 38 se encuentran 
en Albacete; 61 en Ciudad Real; 
57 en Cuenca; 20 en Guadalajara y 
66 en Toledo.

Los equipos cedidos, que pro
ceden de los distintos departa
mentos del Gobierno regional y 
están en perfecto estado de fun
cionamiento después de haber 
sido revisados por técnicos, faci
litarán el trabajo y gestión de es
tas organizaciones y personas al 
disponer de procesadores de tex
to, hojas de cálculo o bases de 
datos.

Periódicamente, la Consejería 
de Industria y Tecnología oferta 
los equipos informáticos retirados 
del servicio de la administración 
regional a las entidades dedicadas 
a la promoción social y personal 
de colectivos desfavorecidos y de 
cooperación internacional me
diante convocatorias públicas.

B ienestar Social recibe m ás de 6.700 solicitudes de 
barem ación en aplicación de la Ley de D ependencia

Equipos
informáticos para 
asociaciones de 
discapacitados
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Durante su intervención en el acto institucional del Día de la Región, celebiado 
en Quintanar de la Orden (Toledo)

Barreda afirma que la experiencia 
autonómica nos ha situado a la 
vanguardia de la España emergente

Barreda comenzó su intervención en 
el acto institucional del Día de Cas
tilla-La Mancha, celebrado en Quin
tanar de la Orden (Toledo) y en el 
que participaron unas 1.500 perso
nas, con un abrazo para todos los 
españoles de Castilla-La Mancha.

El presidente regional recordó 
que hace 25 años, cuando se apro
bó nuestro Estatuto de Autonomía, 
no hubo jolgorio ni cohetes en nin
guna plaza de nuestros pueblos, sin 
embargo, supuso el comienzo ofi
cial de una nueva realidad política 
que durante un cuarto de siglo ha 
transformado nuestra tierra.

En este punto, José María Ba
rreda aludió a la fecha del 31 de mayo 
de 1983, día en el que se reunieron 
por primera vez las Cortes regiona
les, expresión de nuestra democra
cia y autonomía, y que para el presi
dente autonómico fue el momento

en el que iniciamos, haciendo cami
no al andar “la ruta de Castilla-La 
Mancha, enderezando los entuertos 
de un pasado injusto”, convirtién

donos en “los responsables de no
sotros mismos”, añadió.

Para Barreda, los últimos 17 años 
del siglo XX y los primeros siete del

El presidente de Castilla-La 
M ancha, José M aría Barreda, 
valoró, durante su intervención 
en el marco del acto 
institucional del Día de Castilla- 
La M ancha, la experiencia 
autonóm ica com o el período 
más fértil y próspero de 
nuestra historia, que nos está 
perm itiendo a los castellano- 
manchegos conducir a la 
Región hasta la  vanguardia de 
la España emergente.

siglo XXI constituyen el periodo 
más largo y dichoso vivido en de
mocracia y libertad y el más fecun
do de nuestro progreso y bienestar. 
“En 25 años, hemos pasado del si
glo XIX, en el que aún se encontra
ba la profundidad de una parte de 
nuestra geografía, al siglo XX. He
mos pasado de ser la España pro
funda para ser parte pujante de la 
España emergente. Hemos pasado 
en tan sólo una generación de pa
dres y madres analfabetos a hijos e 
hijas universitarios”, subrayó.

En relación a lo que está suce
diendo ahora, 25 años después con 
una buena experiencia acumulada, 
el presidente se refirió a la unanimi
dad alcanzada para aprobar la pro
puesta de reforma del Estatuto de 
Autonomía, con el fin de que tenga
mos “más Castilla-La Mancha, más 
España, más progreso y mayor bien
estar”.

FIESTA DE LA DEMOCR ACI A Y 
BTESTADELAREGIÓN

Barreda también señaló que el 
calendario ha querido que la ‘Fiesta 
de la Región’, que conmemora la fe
cha en el que se reunieron por pri
mera vez nuestras Cortes elegidas 
por sufragio universal, se celebre 
tan sólo cuatro días después de la 
‘Fiesta de la Democracia’, el día en 
el que por séptima vez, los hombres 
y las mujeres ejercieron libre y cons
cientemente el derecho al voto para 
decidir la composición de nuestras 
Cortes. Para el presidente castella- 
no-manchego, la esencia de la de
mocracia consiste en la posibilidad 
de renovar periódicamente el poder 
mediante la voluntad popular libre
mente emitida. “Y la voluntad de los 
castellano-manchegos se ha expre
sado con claridad y contundencia, 
manifestando su deseo de proseguir 
por la senda de la prosperidad y de 
la construcción de una sociedad que

garantice tranquilidad, seguridad y 
bienestar a todos, en especial a los 
que más ayuda necesitan, desde la 
cuna hasta la tumba”, destacó.

Con esta frase, el presidente re
sumió el proyecto que estos días ha 
ofrecido a los ciudadanos y que ha 
merecido el apoyo inmensamente 
mayoritario. Por eso, agradeció a 
todos los que le han empujado para 
que siga adelante con la tarea de 
construir con todos ellos una so
ciedad mejor. “Lo han hecho con li
bertad y seguridad, como ciudada
nos de una democracia moderna”, 
dijo.

También tuvo palabras de agra-

E1 presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barre
da, aseguró que si tiene fe en 
Castilla-La Mancha y en su 
futuro es porque “conozco a 
mis paisanos y sé de sus vir
tudes y de su compromiso tra
bajador”.

Barreda felicitó al rector 
de la Universidad de Alcalá 
de Henares, Virgilio Zapate
ro, Medalla de.Oro.de Casti
lla-La Mancha, del que des
tacó su aportación a la redac
ción del Estatuto de Autono
mía. En la misma línea hizo 
alusión al filósofo José Anto
nio Marina, también recono
cido este año con la Medalla 
de Oro, del que alabó su ha
bilidad para resultar ameno 
explicando asuntos complica
dos como los que afectan a la 
inteligencia, los sentimien
tos y la felicidad.

El arquitecto Miguel Fis
cal recibió el máximo reco
nocimiento regional a ‘título 
postumo’,' al igual que el hu
morista José Luis Coll; y el 
filólogo albaceteño Tomás

Un reconocimiento a las “virtudes y el compromiso 
trabajador” de los castellano-manchegos

Navarro. periodista y escritor, Manu
El presidente de Castilla- Leguineche, le ofreció la hos- 

La Mancha también tuvo pa- pitalidad de los castellano- 
labras de cariño y agradecí- manchegos y deseó que se en
miento a los reconocidos con cuentre a gusto en la dulce 
los títulos de ‘Hijo Adoptivo’ Alcarria. Del segundo, José 
e ‘Hijo Predilecto’ de Casti- Corredor Matheos, el jefe del 
lla-La Mancha. Al primero, el Ejecutivo aseguró que, “cómo

a nuestra tierra, le sale la vida 
a borbotones, a él le brotan 
los versos”.

En este contexto dio la 
enhorabuena a todas las en
tidades, asociaciones y perso
nas que recogieron su placa 
al Reconocimiento al Mérito

Regional. Les agradeció que 
se hayan convertido en un 
ejemplo a seguir y puso en 
valor todas y cada una de sus 
cualidades.

El rector de la Universi
dad de Alcalá de Henares, 
Virgilio Zapatero recordó que

comenzó su vida pública en
Cuenca y que la finalizará en 
Guadalajara. Así y tras 
definirse como el rector de la 
segunda universidad de Cas
tilla-La Mancha, hizo meri
torios de este reconocimien
to a todo el Personal de Ad
ministración y Servicios de 
esta institución académica.

Así, aseguró que quien 
recibe una distinción queda 
obligado y en deuda con quie
nes lo han distinguido y su
brayó que, consciente de la 
importancia de la Medalla de 
Oro recibida, “seguiré mere
ciéndola en el futuro de la 
mano del esfuerzo”.

Por su parte el filósofo y 
escritor, Antonio Marina, tuvo 
lin emotivo recuerdo para ios 
homenajeados a ‘título pos
tumo’ y opinó que “el Día de 
la Región es la fiesta de reco
nocimiento y de una ligazón 
a la tierra”. Una tierra, Cas
tilla-La Mancha que, según 
Marina, “ha sabido cómo 
comportarse respecto a su 
propia historia”.
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El presidente del Parlamento regional, Fernando López Carrasco, 
aseguró que el discurso del presidente Barreda “abre un presente 
prometedor y apunta hacia un futuro de porvenir” . Para el presiden
te de las Cortes de Castilla-La Mancha la evolución en el tiempo que 
ha experimentado la Comunidad Autónoma “era inimaginable”.

El delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Máximo Díaz- 
Cano, aseveró que el presidente Barreda “ha querido agradecer el 
comportamiento que han tenido los ciudadanos de la región que 
han celebrado su autonomía, cuatro días después de unas eleccio-

renovado un compromiso con e 
25 años de autogobierno, útil para la  democracia, para la  ciudadanía 
y para el futuro de nuestra región” .

El secretario regional de CCOO, José Luis Gil, señaló que el 31 
de mayo es “una fecha muy importante para todos, porque nos 
reconocemos en lo nuestro y en ios nuestros, y eso siempre es 
saludable para una región joven que avanzó mucho y muy deprisa, 
a pesar de que partíamos de una situación tan delicada y con tantos 
déficit”, e instó a todos los castellano-manchegos a “seguir hacien
do un esfuerzo muy intenso”.

Por su parte, el secretario regional de UGT, Carlos Pedrosa, 
destacó que el presidente Barreda “ha convertido la parte sustan
cial de su discurso en un reconocimiento a todos los hombres y 
mujeres de Castilla-La Mancha, y es importante que cada vez que 
llega esta fecha reconozcamos el esfuerzo y la dedicación que los 
trabajadores han hecho durante estos 25 años de región para llegar 
a donde estamos”. En este sentido, reseñó “el apoyo de las institu
ciones” para alcanzar este objetivo, “pero ha sido la democracia y la 
autonomía, que se verá incrementada con el Estatuto, lo que ha 
dado a los hombres y mujeres de la región la posibilidad de trabajar 
por y para nuestra tierra, para que los beneficios de nuestro esfuer
zo no pasen como el agua, de Madrid a Levante, sino que se queden 
aquí” .

En opinión del presidente de la Cámara de Comercio, Fernando 
Jerez, “José María Barreda ha hecho un discurso que, como siem
pre, ha transmitido la ilusión de un Gobierno hacia una sociedad, la 
castellano-manchega, formada por trabajadores y empresarios que 
han hecho posible que Castilla-La Mancha sea una tierra donde se 
crea más empleo y empresas que la media de España”. Asimismo, 
destacó sectores industriales como el del calzado, “que ha sido 
reconocido y premiado hoy por el fomento de la comercialización de 
productos fuera de nuestro país y que ha contado con el apoyo del 
Gobierno regional”. Para Jerez, “estamos en una tierra muy propicia 
para seguir fomentando la creación de empresas y de empleo gra
cias al apoyo del Ejecutivo regional, sumado al constante esfuerzo 
de trabajadores y empresarios”.

Según la Defensora del Pueblo, Henar Merino, “el discurso del 
presidente Barreda ha remarcado lo que hoy es más importante en el 
2007, que acabamos de cerrar un proceso electoral muy importante 
para los ciudadanos de Castilla-La Mancha, que es elegir no sólo a 
los representantes en las Cortes, sino en sus gobiernos locales y 
municipales”.

decimiento para todos los que han 
participado votando, también con 
libertad, tranquilidad y seguridad, 
otras opciones que reflejan el plura
lismo y la diversidad lógica y nece
saria de una sociedad avanzada, li
bre y democrática.

A todos agradeció el comporta
miento cívico y les aseguró que “po
drán seguir contando conmigo como 
presidente de todos”. La participa
ción en las elecciones ha sido alta, 
de un 74’2% del censo, un dato, que 
según el presidente regional, de
muestra la madurez y el sentido de 
la responsabilidad de los castella
no-manchegos, que han querido 
decidir sobre la construcción de su 
propio futuro.

“Toda ocasión es buena para 
predicar una buena nueva y para dar 
las gracias y el Día de la Región es 
una ocasión magnífica para felicitar 
al pueblo de Castilla-La Mancha por 
su comportamiento y por su partici
pación”, precisó.

Asimismo, tuvo palabras de fe

licitación para todas las diputadas 
y diputados electos, sin excepción, 
a los cuales tendió su mano para 
“defender el interés general y traba
jar juntos en beneficio de nuestra 
tierra”.

A los vecinos de Quintanar de 
la Orden, localidad situada en el co
razón de La Mancha, les agradeció 
su acogida, hospitalidad y su cola
boración para que todo salga bien 
en este día grande para los castella
no-manchegos.

ESTRAGOS DELA LLUVIAYEL 
ESPÍRITU COMBATIVO DE LOS 
CASTELLANO-MANCHEGOS

Desde aquí, tuvo un recuerdo 
para los afectados por los estragos 
de las tormentas de los últimos días 
en muchos pueblos de La Mancha, 
a los que reiteró su compromiso de 
ayuda. “El dios de la lluvia que ha
bitualmente no derrama una lágrima 
sobre esta tierra seca, lloró descon
soladamente durante cuatro días y 
cuatro noches”, dejando más lluvia

y granizo durante unas horas que a 
lo largo de varios años y con secue
las de destrozos de casas, muebles 
y cultivos.

“Pero esta tierra está hecha de
un barro al que sus habitantes insu
flan un espíritu luchador y combati
vo que la sacará adelante. No hay 
nada que acabe con un pueblo. Un 
pueblo se derrumba y se levanta; se 
inunda y se levanta; siempre se le
vanta”, agregó el presidente Barre
da.

En este sentido, destacó su con
fianza en las posibilidades de nues
tro pueblo, en su capacidad de su
peración, en su fuerza y en su 
energía para construir un buen fu
turo. “Tengo fe en Castilla-La Man
cha y en su futuro porque conozco 
a mis paisanos y se de sus virtudes 
y de su compromiso trabajador”, 
concluyó.

CAPITAL DE CASTILLA-LA  
MANCHA

Quintanar de la Orden se con
virtió por un día en la capital de Cas
tilla-La Mancha, ya que más de
35.000 castellano-manchegos com
partieron el Día de la Región en esta 
población de la Mancha toledana.

En este sentido, el alcalde quin- 
tanareño, Francisco Javier Ubeda, 
tras agradecer la elección de su mu
nicipio para acoger los fastos de esta 
conmemoración autonómica, puso 
en valor el desarrollo registrado de 
la mano de la autonomía política y el 
autogobierno y mostrar su apoyo y 
solidaridad a todos los municipios 
afectados por las últimas lluvias, y 
así señaló que “Quintanar de la Or
den es hoy el corazón de Castilla-La 
Mancha que como pueblo acoge
dor espera el disfrute de todos los 
visitantes” .

E P O R T A JE  / 3  5
/  Cuadernos 

Del 5/6 al 17/6 - 2007 /  Manchegos
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #638, 5/6/2007.



EPORTAJE /36
'*■  ̂«kibwmpwi .whmmhk k« nmf«mmmi ' i /Cuadernos

Del 5/6 al 17/6 - 2007 /  Manchegos

U n  h o m e n a je  a  la  so c ie d a d  d e  C a s tilla -L a  M a n c h a
Quintanar de la Orden se convirtió en la capital de 
Castilla-La Mancha. Más de 1.500 invitados se die
ron cita en el acto institucional que distinguió a perso

nas y entidades por su trabajo bien hecho a lo largo 
de toda una vida. El filósofo y escritor, Antonio Mari
na que, recibió la Medalla de Oro, junto al rector de la

Universidad de Alcalá de Henares, Virgilio Zapatero, 
destacó que Castilla-La Mancha “ha sabido cómo 
comportarse respecto a su propia historia’’.

En las fotografías, de izquierda a derecha 
y de arriba a abajo, el presidente 
castellano-manchego entregando la 
Medalla de Oro, a título postumo, al nieto 
de Miguel Fisac, Daniel Reinares; a la 
viuda de José Luis Coll, Clotilde 
Rodríguez; al sobrino-nieto del filósofo 
Tomás Navarro Tomás; y entregando los 
diplomas del nombramiento de Hijo 
Adoptivo de Castilla-La Mancha, a Manuel 
Leguineche, recogido por su hermana 
Rosa; y de Hijo Predilecto, al escritor José 
Corredor-Matheos, durante el acto 
institucional del Día de la Región, 
celebrado en Quintanar de la Orden.

MEDALLAS DE ORO DE CAS
TILLA-LA MANCHA

Virgilio Zapatero Gómez es
rector de la Universidad de Alcalá 
de Henares desde 2002. Ha sido 
distinguido con la Medalla de Oro 
de Castilla-La Mancha por su im
plicación en el futuro Campus de 
esta Universidad en Guadalajara.

José Antonio Marina Torres, 
filósofo y escritor toledano poli
facético, ha conseguido hacer 
compatible sus investigaciones 
sobre la inteligencia con su labor 
como profesor de Filosofía y sus 
estudios relacionados con la fe
nom enología, la  psico logía  
genética, la neurología y la lin
güística. Marina Torres ha recibi
do numerosos galardones que le 
han convertido en uno de los pen
sadores españoles más notables 
de la actualidad.

MEDALLAS DE ORO DE CAS
TILLA-LA MANCHA, A‘TÍTU
LO POSTUMO”

Miguel Fisac Serna, natural 
de Daimiel (Ciudad Real), obtuvo 
el título de arquitecto en Madrid e 
inició su actividad en 1942, logran
do un estilo de gran personalidad, 
en el cual incorporaba originales 
soluciones estructurales con hor
migón. En 1994 recibió la Medalla 
de Oro de Arquitectura. Fisac re
volucionó en los años 50 el as
pecto de las iglesias españolas y, 
en octubre de 2003, Fisac fue ga
lardonado, a los 90 años de edad, 
con el Premio Nacional de Arqui
tectura.

José Luis Coll, natural de 
Cuenca, empezó a darse a cono
cer como humorista y colaboró en 
el semanario de humor “La Codor
niz” y en Radio Nacional de Espa
ña. Se hizo famoso con la pareja 
humorística que formó con Luis 
Sánchez Polack, Tip y Coll. Am
bos trabajaron juntos más de 35 
años.

Tomás Navarro Tomás, natu
ral de La Roda (Albacete), fue un 
importante filólogo español que, 
en 1935, ingresó en la Real Acade
mia Española, en el sillón ‘h’ mi
núscula. Su vida de erudito se 
rompe con la Guerra Civil. En 1936, 
el gobierno le pone al frente de la 
Biblioteca Nacional y de la Vice
presidencia de la Junta de Protec
ción del Patrimonio Artístico. 
Cuando la guerra acaba, cruza los 
Pirineos con su amigo Antonio 
Machado. Tomás Navarro Tomás 
continúa su viaje hacia Estados 
Unidos, donde reemprende su tra
bajo docente e investigador. En el 
exilio, fue cofundador de la Aca
demia Norteamericana de la Len
gua Española y muere a los 95, sin 
haber vuelto a pisar España.

HIJO ADOPTIVO DE CASTI
LLA-LA MANCHA

Manu Leguineche, escritor y 
periodista, nació en Arrazua (Viz
caya), pero en Guadalajara es con
siderado hijo adoptivo, ya que lle
gó a La Alcarria hace poco más de 
20 años y aquí se ha quedado, in
tegrado como un vecino más. Le- 
guineche ha dedicado dos libros 
a La Alcarria: el primero “La felici
dad de la tierra” (Alfaguara, 1999) 
y el último “El Club de los Faltos 
de Cariño” (Seix Barral, 2007). Ha 
recibido, entre otros galardones, 
el Nacional de Periodismo.

HIJO PREDILECTO DE CASTI
LLA-LA MANCHA

José Corredor-Matheos, na
ció en Alcázar de San Juan (Ciu
dad Real) y es arquitecto de pro
fesión, crítico de arte, traductor y 
poeta, siendo ampliamente reco
nocido en todas sus facetas. 
Miembro de la Real Academia de 
Bellas Artes, cuenta entre otros 
galardones con el Premio Nacio
nal de Poesía (2005) y la reciente 
Medalla de Oro de la Universidad 
de Castilla-La Mancha.

PIACASALRECONOCIMIEN-

TO DEL MERITO REGIONAL
Federación de Deportes para 

Personas con Discapacidad Inte
lectual de Castilla-La Mancha. Es
una entidad sin ánimo de lucro que 
tiene como finalidad promover el 
deporte para discapacitados inte
lectuales, ofreciendo opciones y 
oportunidades para que cada per
sonas pueda incorporarse a la so
ciedad de forma activa.

Federación de Industriales del 
Calzado de España en Almansa 
(FICE). A esta Asociación se la re
conoce por su lucha constante en 
la defensa del calzado de Alman
sa, caracterizado por una calidad 
máxima y una fuerte apuesta por 
el diseño.

Red de la Lucha contra la Po
breza. En esta Red está integrada 
por más de 40 entidades de toda 
Castilla-La Mancha, cuyo objeti
vo común es trabajar contra la ex
clusión social.

Manolita Espinosa. Nació en 
Almagro. Ha sido directora de la 
bibüoteca Pública Municipal y del 
Archivo Histórico Municipal de la 
ciudad de Almagro durante 26 
años. También es poeta, narrado
ra y ensayista. Es miembro de va
rias instituciones académicas y

culturales de Portugal, Italia, Amé
rica, Inglaterra.

Ricardo Ayala. Nació en Ciu
dad Real, en 1941. Es licenciado 
en Derecho y técnico de la Escala 
General de Administración local de 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real. Ha desempeñado dife
rentes cargos de responsabilidad. 
Su verdadera pasión es el sector 
cinegético. En este campo, ha sido 
presidente de la Federación Pro
vincial de Caza de Ciudad Real, y 
actualmente es vicepresidente de 
APROC A-España y presidente de 
APROCA Castilla-La Mancha.

Julián Soler S.A. Desde hace 
30 años, esta empresa se está de
dicando a la producción y expor
tación de Mosto y Zumo de Uva 
concentrado, situándose a la ca
beza en el mercado de exportado
res españoles en este sector.

Legumbres La Cochura. Es 
una empresa creada en Tarancón 
(Cuenca) en 1993 para seleccionar, 
envasar y comercializar legumbres 
de calidad. Actualmente cuenta 
con una plantilla de 21 trabaj ado
res y se trata de una empresa con 
vocación internacional que se 
nutre de la acumulación de mu
chos años de trabajo y experien

cia de los profesionales que la 
componen.

M atrim onio Y úfera- 
Recuenco. Justo Yúfera nació en 
Barcelona en 1920 y a los ocho 
años se marchó a Francia donde 
su familia pasó la Guerra Civil. Tie
ne en su poder la medalla de oro al 
Mérito del Trabajo y desde diciem
bre de 2006 es hijo adoptivo de 
Cuenca, donde se ha construido 
en colaboración con la Universi
dad de Castilla-La Mancha un pa
bellón polideportivo que lleva el 
nombre de su hijo Luis, que falle
ció.

Gestoría Sanz. Fue fundada 
hace 132 años por Ventura Sanz 
Cáceres, quien llegó a Guadalaja
ra procedente de la localidad se- 
goviana de Riaza. Es la Gestoría 
más antigua de España y proba
blemente de Europa y hasta ahora 
ha sido gestionada por cinco ge
neraciones de la familia Sanz.

Teresa Butrón Viejo. Ha ve
nido desarrollando una importan
te labor a favor del colectivo aso
ciativo de las amas de casa en Gua
dalajara, así como en la Biblio
teca Pública de Guadalajara.

Marcelino Casas Puente. Sa
cerdote, que todos los años los 
años viaja a Hispanoamérica para 
colaborar en proyectos de desa
rrollo. Párroco de Quintanar de la 
Orden desde 1989, creó la Federa
ción MARSODETO, de la que es 
Presidente de Honor.

Colegio «Nuestra Señora de 
Los Infantes» de Toledo. Es un 
centro concertado con un fuerte 
grado de identificación con la ciu
dad. La administración y gestión 
del Colegio depende del AMPA. 
Celebra este año el 450 aniversa
rio de su fundación y es el único 
Centro que queda en España de 
los que se construyeron en su 
momento dependientes de las ca
tedrales.

Moto Club Talayera. Fue crea
do en 1968. Organiza las pruebas 
que se celebran el 21 y 22 de abril, 
válidas para el Campeonato del 
Mundo de Motocross en la cate
goría MX3 (500 cc) y para el Cam
peonato de Europa de 125 cc.

Rosa Jiménez. Presidenta del 
Colegio de Psicólogos, estuvo al 
frente de un grupo voluntario de 
psicólogos que se trasladó a Chin
chilla en 2003 tras el accidente fe
rroviario que se produjo y duran
te varios días ayudaron a heridos 
y familiares de las víctimas. Des
de entonces y gracias a un con
venio con la Consejería de Admi
nistraciones Públicas, el Colegio 
colabora con el 112 en acciones 
relacionadas con emergencias y 
formación de personal del centro 
coordinador.
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DUC ACION
El Consejo de Gobierno da el visto bueno a los decretos que desarrollan 
los currículos de Educación Infantil, Primaria y Secundaria

A probados los decretos que regulan  
la E ducación desde los 3 a los 16 años
El Consejo de Gobierno dado 
el visto bueno a tres Decretos 
que desarrollan los currículos 
del segundo ciclo de 
Educación Infantil, Primaria y 
de Educación Secundaria 
Obligatoria, respectivamente, 
para estas etapas educativas 
en la Comunidad Autónoma.

Con estos tres Decretos se regula 
la educación de los niños y niñas 
de Castilla-La Mancha desde los 
3 a los 16 años y suponen el desa
rrollo de la normativa básica del 
Estado en esta materia, ante la 
necesidad de cumplir el calenda
rio establecido a este respecto por 
la LOE.

De acuerdo con el reparto de 
competencias, al Estado le corres
ponde establecer, como mínimo, el 
65 por ciento de estos currículos 
y a la Comunidad Autónoma el 35 
por ciento.

En la elaboración de estos tres 
Decretos ha sido muy importante
la participación, ya que sus dis
tintos borradores se han ido ha
ciendo públicos para que toda la 
comunidad educativa de la región 
pudiera hacer sus sugerencias.

Los aspectos más importantes

Con estos tres Decretos se regula la educación de los niños y  niñas de 
Castilla-La Mancha desde los 3 a los 16 años y  suponen el desarrollo 
de la normativa básica del Estado en esta materia.

que recogen estos Decretos son: 
facilitar el éxito a todo el alumna
do en condiciones de igualdad; 
reforzar la lectura, el área de len
guas extranjeras, las tutorías y la 
autonomía de los centros educa
tivos; atender a la necesidad de 
formar al alumnado para la partici
pación democrática activa, la con
vivencia, la educación en valores 
y en el conocimiento y práctica de 
los derechos humanos; y poten
ciar la educación para la igualdad

entre hombres y mujeres.
Además, se contempla la eva

luación de diagnóstico al finalizar 
el segundo ciclo de Primaria y el 
segundo curso de la ESO; se da 
respuesta a las necesidades espe
cíficas del alumnado, desde un 
plan individualizado y desde la in
clusión e integración; al mismo 
tiempo que se hace hincapié en la 
coordinación de las distintas eta
pas educativas y en la implicación 
de las familias.

Castilla-La Mancha, entre las comunidades 
que más horas dedica a Música y Plástica
Castilla-La Mancha está entre las 
comunidades autónomas que más 
horas van a dedicar en su currícu- 
lo a las enseñanzas de Música y 
Plástica, pues el horario previsto 
supone un incremento del 33 por 
ciento respecto a los mínimos es
tablecidos por el MEC y del 50 por 
ciento si se tiene en cuenta los 
talleres optativos.

Así, los alumnos y alumnas de 
podrán seguir cursando las mis
mas horas de Música y Educación 
Plástica y Visual que hasta ahora 
a lo largo de los cuatro cursos de 
la ESO.

El proyecto de Decreto del 
nuevo currículo de la ESO y la 
Orden que lo desarrolla prevé un 
horario general para todos los cen
tros que contempla la oferta de la 
Música y la Educación Plástica y 
Visual tanto en Io como 2° de la 
ESO, debiendo decidir el alumno 
en cuál de los dos cursos las es
tudia.

De esta forma, si un alumno 
decide cursar Música en el primer 
curso, cursará Educación Plástica 
en segundo y viceversa.

Asimismo, se ofertarán talle
res en todos los cursos de Io a 3o, 
que serán de carácter optativo y 
que los alumnos podrán cursar 
una sola vez durante la etapa, 
completándose así las seis horas 
lectivas en estas materias.

Además, la normativa contem
pla la posibilidad de que los cen

tros, en el ejercicio de su autono
mía, oferten la Educación Plástica 
y Visual de manera que se pueda 
cursar con dos horas semanales 
en primero y dos en tercero, y la 
Música con dos horas semanales 
en segundo y dos en tercero, jun
to con sus correspondientes ta
lleres.

Convocadas 75 becas de 
excelencia para universitarios
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado 75 becas 
de excelencia, el doble que el 
curso pasado, con las que se 
pretende incentivar a los alum
nos que tengan un rendimiento 
académico excelente y deseen 
cursar estudios en la Universi
dad de Castilla-La Mancha o en 
la Universidad de Alcalá.

El importe de cada beca es 
de 3.500 euros y la convocato
ria establece tres modalidades 
de becas: la primera modalidad, 
con 35 becas, destinada a alum
nos que inicien sus estudios 
universitarios, en la que la valo
ración se hará por las califica
ciones de la Prueba de Acceso a 
la Universidad (PAU), que de
berán ser superiores a 9 puntos. 
La segunda modalidad, con un 
máximo de 34 becas, se destina 
a alumnos actualmente matricu
lados en la UCLM o en la Uni
versidad de Alcalá que en el cur
so 2007-08 vayan a cursar el se
gundo año de carrera en las ci
tadas universidades y que du

rante el curso 2006-2007 han sido 
beneficiarios de una beca de ex
celencia concedida por la Con
sejería de Educación y Ciencia. 
Y, finalmente, la tercera modali
dad va destinada a alumnos que 
vayan a realizar el segundo cur
so de sus estudios universita
rios en una de las mencionadas 
universidades de Castilla-La. 
Mancha, cumplan los requisitos 
académicos establecidos y no 
fueran beneficiarios de beca de 
excelencia en el curso 2006-2007.

Las becas se dirigen a jóve
nes que tengan su domicilio fis
cal en Castilla-La Mancha y po
drán presentar sus solicitudes 
hasta el 30 de junio, a través de 
la web de la Junta de Comunida
des www.jccm.es, en las Ofici
nas de Información y Registro 
de la JCCM, en el Registro de la 
Consejería de Educación y Cien
cia, mediante llamada al 012 o por 
cualquiera de los medios previs
tos en la legislación general que 
regula el procedimiento admi
nistrativo.

La Escuela de A rte de A lb a ce te
funcionará el próxim o curso

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, ha con
firmado que el próximo curso co
menzará a funcionar la Escuela 
de Arte de Albacete con la ofer
ta formativa de Bachillerato de 
Artes, el ciclo formativo de gra
do medio de Autoedición, y los 
de grado superior de Gráfica Pu
blicitaria, y de Proyectos y Di
rección de Obras de Decoración.

Valverde, que visitó las obras 
de construcción de este nuevo 
centro educativo, apuntó que 
con la entrada en funcionamien
to de la Escuela de Arte de Al
bacete se completa la oferta de 
estas enseñanzas en todas las 
provincias de Castilla-La Man
cha, con al menos una Escuela 
por provincia.

La preinscripción para las 
enseñanzas que se impartirán el 
próximo curso podrá realizarse

entre el 14 de mayo y el 4 de ju
nio y entre el 3 y el 7 de septiem
bre. En cuanto a las pruebas de 
acceso se realizarán la de madu
rez el 11 de septiembre y la es
pecífica el 12 de septiembre. El 
plazo de matrícula finalizará el 24 
de septiembre.

La nueva Escuela de Arte 
contará con una superficie cons
truida de 5.148 metros cuadra
dos distribuidos en tres plantas. 
Están previstas 10 aulas poliva
lentes, aulas de informática, de 
audiovisuales, de diseño gráfi
co, de proyectos, de dibujo ar
tístico, de artes aplicadas, de 
fundamentos de diseño, labora
torios de reproducción-impre
sión, de fotografía y de técnicas 
de expresión.

Además de biblioteca, semi
narios, despachos y otras de
pendencias.
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ULTURA
Se inician los trabajos previos a las 
excavaciones arqueológicas en Vega Baja
La consejera de Cultura, 
Blanca Calvo, ha manifestado 
su satisfacción por el inicio de 
los trabajos arqueológicos en 
la Vega Baja de Toledo, 
después de que el presidente 
de la Empresa Municipal 
Vega Baja y alcalde de 
Toledo permitiese, la semana 
pasada, el acceso a las 
parcelas R-l y R-8 de los dos 
arqueólogos y 21 peones 
contratados por la Consejería, 
a través de la Fundación 
Cultura y Deporte.

Calvo aseguró que “es una noti
cia estupenda que todos los tole
danos estaban esperando desde 
hace semanas y que, por fin, se ha 
producido” .

No obstante, la titular de Cul
tura manifestó que lamentaba pro
fundamente el retraso que ha su
frido esta actuación debido a las 
obstrucciones que se han produ
cido por parte de la Empresa Mu
nicipal Vega Baja y del Ayunta
miento.

S in  em bargo, la consejera  
mostró su satisfacción y ha ase
gurado que el hecho de que ya 
hayan comenzado los trabajos de 
desbroce “es una noticia alegre 
para los que hemos defendido, 
con el presidente Barreda a la ca
beza, que en Vega Baja había que 
hacer una excavación sistemática 
y científica cuanto antes”.

Este equipo de 21 peones ha 
trabajado en el desbroce de la par
cela R-1, actividad que se ha pro
longado hasta el pasado viernes 
1 de junio. A partir de entonces, 
los peones se encargarán de la lim

pieza de esa parcela, retirando la 
capa vegetal que aún se conserva 
en algunas zonas y que constitu
ye la fase previa a cualquier exca
vación.

Una vez que haya finalizado 
esta intervención que consiste en 
el desbroce, retirada de los geo- 
textiles que protegen el terreno y 
en la consolidación de los restos, 
será la empresa adjudicataria de la 
primera fase del plan de interven
ción arqueológica en Vega Baja, 
la encargada de iniciar las excava
ciones.

Desde que a finales del pasa
do mes de diciembre se llegara a 
un acuerdo con los promotores 
privados para la compra y permu
ta de los terrenos por parte de la 
Junta de Comunidades, se inicia
ron los procedimientos que han 
dado como fruto el hecho de que 
hayan podido comenzarse los tra
bajos en Vega Baja.

En este sentido, la consejera 
de Cultura ha recordado que “hace 
semanas que presentamos todos 
los documentos exigibles y algu
nos más que entendíamos que no 
eran estrictamente necesarios, 
pero que hemos accedido a pre
sentar precisamente para dejar cla
ro que nuestro único afán era ini
ciar las excavaciones y huir de po
lémicas estériles”.

Asimismo, la consejera añadió 
que “si se repasan las hemerote
cas, se verá que durante todas 
estas semanas no hemos contes
tado las acusaciones del Ayunta
miento de Toledo ni de la Empresa 
Municipal. i

Nos hemos limitado a trabajar, 
porque lo único que queríamos 
era empezar los trabajos arqueo
lógicos en Vega Baja. Entendíamos 
que ése era nuestro único deber y 
lo único que realmente les intere
saba a los ciudadanos de Toledo”.

Cultura concede las ayudas a las bibliotecas 
públicas para incrementar sus fondos
La Consejería de Cultura, a través 
de la dirección general del Libro, 
Archivos y Bibliotecas, ha dado a 
conocer la relación de bibliotecas 
públicas municipales a las que se 
les han concedido las ayudas del 
Programa para adquisiciones bi
bliográficas, publicaciones perió
dicas y multimedia en este año 
2007.

Como parte de la política que 
Castilla-La Mancha tiene diseña
da para apoyar a los ayuntamien
tos en la mejora del servicio y la 
dotación de fondos y personal en 
sus centros, la dirección general 
del Libro, Archivos y Bibliotecas 
convoca anualmente diversas ór
denes de ayudas.

Estas se dirigen a facilitar la 
contratación de personal, la adqui

sición de fondos bibliográficos y 
equipamiento, la edición de revis
tas o libros, la realización de acti
vidades de animación a la lectura 
o la informatización de las biblio
tecas.

Tal y como se ha publicado en 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha, con fecha 25 de mayo de 
2007, las Delegaciones Provincia
les de la Consejería de Cultura han 
determinado la adjudicación de 
estas ayudas a 385 bibliotecas 
públicas municipales de la región. 
De ellas 69 son de la provincia de 
Albacete, 70 de Ciudad Real, 84 
se encuentran en la provincia de 
Cuenca, 48 en la de Guadalajara y 
114 en la de Toledo.

Desde hace diez años, son los 
ayuntamientos quienes tienen que

adquirir las obras, con el apoyo 
técnico e informativo de la Con
sejería. Esta medida ha logrado 
garantizar una mayor implicación 
de los ayuntamientos en la ges
tión de su biblioteca y, paralela
mente, se han incrementado los 
recursos públicos destinados a 
adquisiciones bibliográficas.

En la convocatoria de este año, 
el programa de Adquisiciones Bi
bliográficas y de Materiales Mul
timedia, se han fusionado en una 
única ayuda, “Ayuda para la ad
quisición de material bibliográfi
co y multimedia”, con el fin de pro
mover el buen funcionamiento de 
la Red de Bibliotecas de Castilla- 
La Mancha, una herramienta im
portante para el desarrollo del Plan 
de Lectura 2005/2010.

Adjudicadas las ayudas del 
programa ‘Los legados de la Tierra’
El Programa “Los Legados de la 
Tierra”, dedicado a re valorizar el 
patrimonio fotográfico de la re
gión, ya tiene destinatarios. La 
Consejería de Cultura, a través 
de la dirección general del Libro, 
Archivos y Bibliotecas, ha pu
blicado en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha cuáles son 
las entidades locales receptoras 
de esas ayudas.

Este programa, convocado 
desde 1998, tiene como finalidad 
el desarrollo de exposiciones 
fotográficas y fomentar la inte
gración de los fondos recupera
dos de Castilla-La Mancha. De 
este modo, se consigue no sólo 
difundir el patrimonio, sino tam
bién recoger, conservar y difun
dir los archivos y colecciones 
fotográficas o las reproduccio
nes que reflejen y sean testimo
nio de la historia de la Comuni
dad Autónoma.

De este modo, tal y como se 
recoge en el Diario Oficial de

Castilla-La Mancha, con lecha 
24 de mayo de 2007, Cuenca es 
la provincia con mayor número 
de entidades locales beneficia
das con este programa. Así, Car
boneras de Guadazaón o Enguí- 
danos, son algunas de las loca
lidades que han recibido ayudas 
para poder organizar la exposi
ción y edición del catálogo.

En Albacete, las ayudas se 
han repartido entre Mahora, 
M otilleja y once localidades 
más. Ciudad Real ha distribuido 
sus ayudas para este programa 
entre Membrilla, Piedrabuena o 
Puertollano, entre otras localida
des. En Guadalajara diez entida
des se han beneficiado de este 
programa, entre las que desta
can las ayudas recibidas por 
Marchámalo o Retiendas. En la 
provincia de Toledo, el número 
de entidades favorecidas con 
este programa ha sido de 14, 
entre las que se encuentran Al- 
colea de Tajo, Almorox o Quero.

Dos centros de la región, premiados 
por buenas prácticas en bibliotecas

El director general de Coordinación y  Política Educativa, Pedro 
Pablo Novillo, asistió al acto presidido en la Biblioteca Nacional 
por el secretario general de Educación, Alejandro Tiana, de la 
entrega de premios a las mejores prácticas en bibliotecas 
escolares.

Dos Colegios de Educación In
fantil y Primaria de Castilla-La 
Mancha, el CEIP “Badiel” de 
Guadalajara y el CEIP “Nuestra 
Señora de la Salud” de Borox 
(Toledo), han sido premiados en 
el Concurso nacional de buenas 
prácticas en bibliotecas escola
res 2006, organizado por el Mi
nisterio de Educación y Ciencia.

Los dos centros han obteni
do sendos terceros premios, do
tados en la convocatoria con
6.000 euros cada uno.

El secretario general de Edu
cación, Alejandro Tiana, fue el 
encargado de entregar los pre
mios en un acto que tuvo lugar 
en la Biblioteca Nacional y que 
también contó con la presencia 
de la directora de la Biblioteca 
Nacional y escritora Rosa Regás,

y el director general de Coordi
nación y Política Educativa, Pe
dro Pablo Novillo.

Este concurso tiene como 
propósito seleccionar y dar a 
conocer las mejores actuaciones 
desarrolladas por los centros 
para convertir la biblioteca es
colar en un espacio integrador 
de la acción educativa, y en un 
recurso útil para el fomento de 
la lectura y la adquisición de ha
bilidades de información.

En esta edición han resulta
do premiados 27 centros: 12 de 
Educación Infantil, Primaria, Es
pecial y de Personas Adultas; 
otros 12 de Secundaria, Forma
ción Profesional, Enseñanzas 
Artísticas y Escuelas Oficiales 
de Idiomas y otros tres de cen
tros privados concertados.
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El Gobierno garantiza la financiación 
de los proyectos de inversión FEADER

Después del verano comenzará a 
elaborarse el Libro del Comercio

La Consejería de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural 
ha publicado en el Diario 
Oficial de Castilla-La 
Mancha la Orden por la que 
se establecen medidas para la 
financiación de proyectos de 
inversión a través del Fondo 
Europeo Agrícola de 
Desarrollo Rural (FEADER), 
en el marco del Programa de 
Desarrollo Rural de Castilla- 
La Mancha 2007-2013.

Según manifestó el titular de la 
Consejería, José Luis Martínez 
Guijarro, esta Orden tiene por ob
jeto garantizar la continuidad de 
la financiación de los proyectos 
empresariales de inversión que de
sarrollan los Grupos de Acción 
Local de nuestro territorio.

De esta forma, hasta que sean 
seleccionados los Grupos de De
sarrollo Rural del nuevo periodo 
de programación, el Gobierno cas- 
tellano-manchego establece una 
serie de medidas que posibiliten 
la recepción de solicitudes de sub
vención a través del Proyecto 
Leader, “lo que favorecerá una 
mayor rapidez en la ejecución de 
sus futuros proyectos” explicó el 
consejero.

Teniendo en cuenta que aún 
ha de transcurrir algún tiempo has
ta que se apruebe este programa 
y los instrumentos precisos que 
permitan aplicar la metodología 
LEADER, la Orden establece la 
posibilidad de firma de un conve
nio de colaboración con la Con
sejería de Medio Ambiente y De
sarrollo Rural y los Grupos de 
Desarrollo Rural de la región siem
pre que,' voluntariamente y bajo

Castilla-La Mancha registró el pa
sado mes de abril un importante 
crecimiento en viajeros y pernoc
taciones, lo que la sitúa a la cabe
za del crecimiento turístico en este 
mes tal como lo confirma la En
cuesta de Ocupación Hotelera 
(EOH) del Instituto Nacional de 
Estadística (EME).

En concreto, se ha registrado 
un crecimiento del 7% en el volu
men de viajeros respecto a abril 
de 2006, más de cinco puntos por
centuales por encima del conjun
to de España, donde la tasa de 
variación ha sido del 1,8%.

También es muy destacada la 
evolución de las pernoctaciones

las disposiciones normativas que 
se establezcan, decidan asumir las 
responsabilidades que recoja el 
convenio.

“Lo más importante es que los 
potenciales beneficiarios finales 
de las ayudas no vean demorada 
la ejecución de sus proyectos de 
inversión” indicó Martínez Guija
rro, destacando los beneficios que 
este programa ha supuesto hasta 
la fecha para la región.

En el anterior periodo 2000- 
2006, los programas locales de de
sarrollo rural eran dos, LEADER 
PLUS y PRODER EL Ahora este 
último ha desaparecido y a partir 
de este momento todas estas lí
neas de ayuda se denominarán 
LEADER

El consejero explicó que el 
nuevo LEADER, que se enmarca 
dentro de las ayudas europeas 
que se incluyen en el Programa de 
Desarrollo Rural 2007-2013 de 
Castilla- La Mancha y que toda-

en este mes, pues el crecimiento 
del 10,6% en Castilla-La Mancha 
es más de tres veces superior al 
dato correspondiente a nivel na
cional (2,9%).

El hecho de que la cifra de via
jeros de abril sea incluso superior 
al dato que ofrece la EOH para el 
mes de mayor volumen de turis
tas de 2006, agosto, hace que se 
confirme la situación de bonanza 
turística en la región, con un dato 
acumulado de crecimiento de via
jeros para el primer cuatrimestre 
del 8,3%, casi el doble que el dato 
nacional (4,4%), mientras que las 
pernoctaciones en establecimien
tos hoteleros de Castilla-La Man-

vía debe ser aprobado por la Co
misión Europea, pretende apoyar 
iniciativas de desarroUo promovi
das por los propios habitantes de 
los núcleos rurales, que permitan 
generar riqueza, vertebrar el terri
torio y revalorizar el patrimonio 
cultural y natural de su zona.

Martínez Guijarro destacó que 
estas ayudas crearon 3.704 em 
pleos durante el anterior periodo 
con una inversión pública dis
puesta de 179 millones de euros 
que pueden generar al final del 
recorrido en tomo a los 225 miUo- 
nes de euros.

Por orden de inversión, los 
proyectos protagonistas han sido 
la hostelería y el turismo (23,4%), 
la creación o ampliación de PY- 
MES (21,2%), el patrimonio histó- 
rico-artístico (10,6%), las indus
trias y producciones agroalimen- 
tarias (8,7%), los servicios bási
cos a la población (6,1 %) y el me
dio ambiente (3,8%).

cha crecen un 10%, doblando con 
amplitud la tasa correspondiente 
al conjunto de España (4,1%).

De este modo se consolida la 
tendencia creciente del turismo en 
Castilla-La Mancha y se demues
tra que la planificación a medio y 
largo plazo derivada del Plan de 
Ordenación y Promoción del Tu
rismo, incluido en el Pacto por el 
Desarrollo y la Competitividad, es 
capaz de incrementar las cifras tu
rísticas, incluso de superar las 
cotas de crecimiento alcanzadas 
en un año emblemático para el tu
rismo de Castilla-La Mancha como 
fue 2005, con la celebración del IV 
centenario de El Quijote.

El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sa- 
lazar, ha anunciado que a la vuel
ta del verano comenzará la ela
boración del Libro Blanco del 
Comercio y la Distribución en 
CastiUa-La Mancha con el fin de 
determinar el modelo del sector 
en la región.

“Hemos acordado celebrar al 
finalizar el verano una serie de 
encuentros que nos permitan 
aprobar el Libro Blanco del Co
mercio y la Distribución en Cas- 
tiHa-La Mancha para identificar 
las debilidades y fortalezas que 
nos permitan acercar el modelo 
que conjuntamente queremos 
impulsar en la región y también 
analizar las normativas europeas 
que en poco tiempo van a entrar 
en vigor para ver de qué manera 
pueden afectar a la distribución 
comercial en Castilla-La Man
cha”, manifestó el consejero.

Así lo indicó al fin de una 
reunión con representantes de 
la Asociación de Supermerca
dos de C astilla-L a M ancha 
(ASUCAM) encabezada por su 
presidente, Rafael Ruiz, quien re
saltó la importancia de este li
bro dada la realidad “cambian
te” del comercio y las poblacio
nes “para llegar a los consumi
dores que queremos atender” .

Díaz-Salazar indicó que ante 
los dos grandes modelos comer-

La inversión extranjera creció en 
Castilla-La Mancha en el año 
2006 un 1.207% respecto al año 
2005 según datos de la Secreta
ría de Estado de Turismo y Co
mercio, lo que la convirtió en la 
Comunidad Autónoma en la que 
más creció la inversión foránea.

Mientras que en 2006 la re
gión recibió 236.843,32 euros de 
parte de inversores extranjeros, 
en 2005 esta cifra fue de 18.113, 
25, lo que supone un incremen
to porcentual de 1.207,5%.

El dato ha sido valorado de 
forma positiva por el consejero 
de Industria y Tecnología, José 
Manuel Díaz-Salazar, para quien 
esta cifra ratifica que Castilla-La 
Mancha cada vez más se visua
liza desde fuera como tma región 
muy interesante a la hora de in
vertir.

También ha manifestado que 
esta tendencia alcista pone de 
manifiesto la efectividad de las 
políticas del Gobierno regional 
por fomentar el capital físico, 
capital tecnológico y capital 
humano, los tres grandes ejes 
sobre los que se debe asentar la 
economía del siglo XXI y que

cíales que se plantean en la ac
tualidad, el de grandes centros 
ubicados normalmente en la pe
riferia de las ciudades y que im
plica cambios sociológicos im
portantes como pasar la mayor 
parte del fin de semana en los 
mismos, y el modelo del comer
cio de proximidad, que además 
de la contribución económica 
dinamiza el centro y los barrios 
de pueblos y ciudades, el Eje
cutivo regional apoya esta últi
ma opción.

“El modelo ideal de comer
cio en Castilla-La Mancha sería 
un modelo que contribuya a 
crear ciudad, a llenar de vida el 
centro y los barrios y que al mis
mo tiempo ayude también a 
crear empleo a base de peque
ñas empresas”, apuntó.

En ese sentido, afirmó que 
lo más importante es hacer com
patible la libertad que caracteri
za a la economía de mercado y el 
derecho de los trabajadores a 
conciliar la vida laboral y fami
liar y al mismo tiempo buscar la 
com petitividad para que los 
consumidores puedan tener en 
este modelo de negocio la satis
facción de sus necesidades.

El encuentro tam bién tuvo 
como objetivo “mantener la 
apuesta por un modelo de co
mercio urbano”, con palabras de 
Díaz-Salazar.

han registrado un notable desa
rrollo en la Comunidad Autóno
ma

Este conjunto de acciones 
hace que Castilla-La Mancha 
esté aprovechando por primera 
vez en su historia una posición 
geográfica privilegiada en el 
centro de la península y llave de 
paso hacia Madrid y el norte de 
la península y los mercados del 
mediterráneo y Portugal.

CRIACION 1)E EMPRESAS
Por otro lado, la constitución 

de empresas también creció en 
Castilla-La Mancha en los cua
tro primeros meses del año un 
6,2%, un punto y medio por en
cima de la media nacional que 
en el mismo período experimen
tó un crecimiento del 4,7%. De 
enero a abril, en la región se crea
ron 2.101 empresas de las que' 
444 fueron en Albacete; 441 en 
Ciudad Real; 210 en Cuenca; 217 
en Guadalajara y 789 en Toledo.

Ambos datos confirman el 
buen momento económico que 
vive la región, que Ueva los últi
mos cinco años creciendo por 
encima de la media nacional.

Según la Encuesta de Ocupación Hotelera del INE

Castilla-La M ancha lideró el crecim iento 
turístico el pasado mes de abril

La inversión extranjera creció 
m ás de un 1.200% en 2006
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En Alcázar de San Juan anunció la construcción de un barrio nuevo sobre el inundado y en 
Campo de Criptana conoció los efectos de la tormenta en los viñedos

Zapatero, sobre el terreno cuando tocaba
E l presidente del Gobierno, 

José Luis Rodríguez Za
patero, aseguró, aprove- 

"SSKKM chando su visita al barrio 
Hermanos Laguna de Alcázar de 
San Juan, el más afectado por las 
tormentas de las pasadas sema
nas, que “es un buen momento 
para hacer un barrio nuevo para 
toda la gente que vive aquf ’ y ase
guró que las ayudas para los afec
tados del Gobierno central se es
tablecerán “con la máxima rapidez 
y eficacia”.

En declaraciones a los medios 
durante su visita a la zona, donde 
fue recibido por un centenar de 
vecinos y tras realizar un recorri
do por el barrio acompañado por 
el presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda; el dele
gado del Gobierno en la región, 
Máximo Díaz-Cano; y el alcalde del 

.-municipio, José Femando Sánchez 
Bódalo, el jefe del Ejecutivo cen
tral aseguró que “lo primero son 
las personas”.

Igualmente, Zapatero elogió la 
labor llevada a cabo por los veci
nos de toda la localidad “que ha 
sido ejemplar”, al tiempo que agra
deció las funciones desempeña
das por voluntarios y efectivos de 
las Fuerzas y Cuerpos de Seguri
dad del Estado y destacó cómo 
los vecinos le manifestaron su 
agradecimiento a la ayuda de 
ayuntamientos, la Comunidad 
Autónoma y los voluntarios y 
efectivos dispuestos.

De este modo, recordó que el 
Gobierno ha aprobado una serie 
de ayudas para que los afectados 
“puedan recuperar todo aquello 
que han perdido”, unas medidas 
que se ejecutarán con la “máxima 
rapidez y eficacia”.

Por su parte, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, que le acompañó en su 
visita, quiso felicitar a todos los 
que trabajaron “desde primera 
hora” para ayudar en el lugar, des
de Policía Local, a Protección Ci
vil, Guardia Civil, voluntarios, ser
vicios del Ayuntamiento y veci
nos.

Asimismo, agradeció a Rodrí
guez Zapatero su “atención” des-

——

de el primer momento ya que es
tuvo “en contacto conmigo” y 
puntualmente informado de cómo 
se desarrollaban los aconteci
mientos.

Barreda también felicitó a Ro
dríguez Zapatero por la reunión 
“rápidamente” del Consejo de Mi
nistros que decidió la concesión 
de ayudas a los municipios afec
tados, y recordó además cómo el 
Gobierno regional ha dispuesto un 
fondo mínimo ampliable de 300 mi
llones de euros para atender los 
daños.

ENCUENTRO CON TÉCNICOS
Previamente, Rodríguez Zapa

tero llegaba al Ayuntamiento al- 
cazareño. Allí, en la Plaza de Espa
ña cerca de 300 personas espera
ban al presidente del Gobierno, 
que fue recibido entre aplausos de 
los vecinos.

Allí, mantuvo un breve en
cuentro en el Ayuntamiento con 
los técnicos que tramitan las ayu
das de los municipios de Alcázar 
de San Juan, Bolaños de Calatra- 
va, Campo de Criptana, Daimiel, 
Herencia, Manzanares, Pedro 
Muñoz, Tomelloso, Torralba de 
Calatrava, Villarta de San Juan, 
Vlllanueva de los Infantes y Villa- 
rrubia de los Ojos.

Posteriormente, Rodríguez

En la fotografía superior, 
José Luis Rodríguez 
Zapatero, acom pañado de 
José María Barreda, y  el

po r las tormentas.
En la otra imagen, el 
presidente del Gobierno 
comprueba sobre e l terreno 
ju n to  a l alcalde de Campo 
de Criptana, Santiago 
Lucas-Torres, los daños 
causados por las tormentas 
de lluvia y  granizo en los 
cultivos de la Villa de los 
M olinos.

Zapatero se dirigió a Campo de 
Criptana, que también se vió gra
vemente afectada por las tormen
tas, sobre todo de granizo. Allí, en 
una viña, conoció de primera 
mano por las explicaciones del al
calde, Santiago Lucas-Torres, el 
estado en el que han quedado las 
cepas después de las lluvias.

Sobre el terreno, y pisando aún 
tierra mojada y barro, el presiden
te del Gobierno escuchó como el 
alcalde le manifestaba la sensación 
de tristeza de los vecinos, que han 
visto como se perdía la produc
ción no sólo para este año, sino 
para “el otro y el otro”, dijo Lu
cas-Torres.

A PROPÓSITO DE. . .

La mentira
Francisco Rosado

res días antes de que asis 
tiéramos a las urnas para 

elegir a nuestros diputados re
gionales y conce jales, una dañi
na tormenta hizo aparición en 
La Mancha y se llevó por de
lante -como suele- cosechas y 
haciendas. Particularmente des
tructiva se manifestó en Villa- 
rrubia de los Ojos y Alcázar de 
San Juan como hemos podido 
conocer a lo largo de estos días. 
A la mañana siguiente de la des
carga de agua y granizo en Vi- 
llarrubia, el en ese momento 
candidato socialista a la presi

dencia de 
la Junta de 
Comuni 
d a d e s ,  
José Ma
ría Barre
da, sus
pendió su 
campaña 
electoral y 
se despla

zó a ese municipio donde pateó 
sus calles y, sobre el terreno, 
valoró el desastre. La candidata 
del PP, María Dolores de 
Cospedal también suspendió 
sus mítines y seguidamente se 
personó en el municipio para 
constatar los daños ocasiona
dos.
Al día siguiente, la catástrofe 
amenazaba a Alcázar de San 
Juan donde las vías y puentes 
del intercomunidor ferroviario 
retenían gran cantidad de agua, 
suficiente como para crear un 
auténtico desastre. Allí estuvo 
también Barreda escuchando a 
los asustados ciudadanos.
Casi a punto de finalizarla cam
paña, el presidente nacional del 
PP, Mariano Rajoy, acompa
ñado de Cospedal y alcaldes de 
la zona, también se acercó a Al
cázar y sin parpadear dijo que 
iba a exigir al Gobierno central 
y a la Junta de Castilla-La Man
cha que “den la cara, que estén 
aquí y estén a la altura de las 
circunstancias, porque no lo 
han estado, y deben resolver los 
problemas de los ciudadanos 
Estos acontecimientos tuvieron 
lugar el viernes, día 25 de mayo, 
un día después de la visita de 
Barreda, justo al tiempo que un 
Consejo de Gobierno extraor
dinario se estaba celebrando en 
Toledo y a la vez de que el Con
sejo de Ministros deliberaba so
bre el mismo hecho, bajo la pre
sidencia de José Luis Rodríguez 
Zapatero, que había decidido 
posponer la visita a Alcázar al 
lunes siguiente, una vez cele
bradas las elecciones, para no 
se acusado de hacer uso parti
dista del acontecimiento.
En este contexto, el líder popu
lar, debo de pensar que para ver 
si ‘caía algo’, sacó a la palestra 
el incendio de Guadalajara, re
cordando que en esos días el 
presidente Zapatero anunciaba 
la creación de una unidad mili
tar para emergencias. “Yo no sé 
si ha creado o no esta unidad - 
dijo- pero lo que sí tengo que 
decir es que aquí nadie ha visto 
ninguna
Con él, como queda dicho, iban 
alcaldes de La Mancha y la can
didata Cospedal. Nadie le rec
tificó. Entonces recordé la afir
mación de Goebbels: “Una 
mentira repetida mil veces se 
convierte en una verdad”. Siga.
fran@cuadernosmanchegos.com
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